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Turespaña presentará a las 
ciudades Patrimonio en las

Los comercios segovianos facturan estos días 
un 40 por ciento más que en el resto del año

ferias europeas de turismo
Turespaña, organismo res

ponsable de promocionar a Es
paña en el extranjero, ha asumi
do el compromiso de difundir el 
atractivo de las ciudades Patri
monio de la Humanidad fuera de 
nuestro país. Representantes del 
grupo de ciudades, constituido 
por Avila, Cáceres, Salamanca, 
Santiago de Compostela, Sego
via y Toledo, se reunieron el 
pasado lunes con el secretario de 
Estado para el Turismo, Fernan
do Panizo y el director general 
de Turespaña, Mariano Zabía, 
para informar sobre los proyec
tos turísticos que de forma con
junta están abordando.

El alcalde de Segovia, Ramón 
Escobar se mostró ayer satisfe
cho con el resultado de la entre
vista en la que ambos organis
mos prestaron su colaboración.

Turespaña presentará al grupo 
de ciudades Patrimonio en el 
“stand” que mostrará en las fe
rias de turismo de Milán, Berlín 
y Londres, que se celebrarán en 
1994, y el certamen de Lisboa de 
1995.

El acuerdo de colaboración 
será diseñado con mayor concre
ción el próximo mes de enero.

Ramón Escobar. pe ñ a l o s a

pero por el momento ya se ha 
apuntado la creación de un video 
que se distribuirá por todas las 
oficinas con" las que cuenta Tu
respaña en el mundo, así como la 
confección de folletos y diseño 
de rutas.

(Pág. 5)

El conjunto de los comercios 
segovianos venden durante estas 
fechas navideñas un 40 por cien
to más que durante el resto de los 
meses del año, debido al disparo 
del consumo.

Aunque a nivel particular 
cada uno de los detallistas consi
dera precipitado hacer una valo
ración de lo que van a suponer la 
facturación de la temporada, 
confían en que no se reduzca su 
volumen de caja respecto a años 
anteriores.

Según las estimaciones reali
zadas, cada familia segoviana se 
gasta unas 60,000 pesetas más 
de lo habitual para celebrar las 
pascuas. Consumidores y vende
dores coinciden en que la crisis 
económica que azota a las eco
nomías familiares no incide en la 
privación de los gastos navide-

Luis Angel Rojo tranquiliza a los clientes del banco

Normalidad en Banesto tras la 
intervención del Banco de España

JUAN MARTIN

Los comerciantes han colaborado en la iluminación navideña.

ños, debido a la importancia que 
representa la paga extra que se 
recibe estos días.

Los comerciantes colaboran

con el Ayuntamiento en el pre
supuesto de iluminación navide
ña en un 40 por ciento.

(Pág. 3)

AL DIA
11 Segovia recibe 38 millones para 
infraestructuras rurales.

11 La Fiscalía actuará de oficio en las 
afiliaciones irregulares del PSOE de León.

13 Aprobados los Presupuestos 
Generales para 1994.

15 Desbloqueado el acuerdo para la 
retirada israelí de Gaza y Jericó.

Promotora
Segoviana, S.A.

FELICITA A SUS CLIENTES 
Y PROVEEDORES

en estas Navidades y Año Nuevo y 
les agradece respectivamente, tanto 
la confianza como la colaboración 
prestada en el proyecto
"LA HUERTA DEL MOLINO" 

------ La Granja-----

Aunque con más actividad que la normal, esta mañana se 
registraba una aparente normalidad en las sucursales de 
Banesto en Segovia, tras la intervención del Banco de Espa
ña. Desde primeras horas se ha producido un goteo de 
clientes que, en su mayoría, acudían a las oficinas bancarias 
para solicitar información más que para retirar fondos.

El gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, afir
mó anoche que los clientes de

Banesto “pueden estar segu
ros de que no van a tener nin
gún problema" y deben guar

dar “absoluta tranquilidad" 
ante la decisión de sustituir los 
actuales órganos de adminis
tración del banco. El nuevo 
equipo gestor se ha reunido 
esta mañana con los miembros 
del antiguo consejo de admi
nistración entre los que se en
cuentra Mario Conde.

(Pág. 14)

CRSP6R, S.L.
Le presenta...

SrJACOB DELAFON
...Un nuevo estilo de diseño 
y economía en sanitarios.
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La barba dolorida
TOMAS HOYAS/ICAL

gotadas todas las posi
bles fórmulas de crítica y de 
denuncia, al fin creo haber 
dado con la receta adecuada 
para expresar mi más enérgico 
descontento. He decidido de
jarme barba.

Y puede parecer que la cosa 
no entraña riesgo alguno, que 
sea una actitud banal e incluso 
impúdica; pero la triste realidad 
es que tan sublime decisión 
comporta una gran serie de ries
gos, en ocasiones, hasta resulta 
una misión heroica y suicida. Por 
de pronto, hoy en el ascensor, mi 
vecino el facha no me ha reco
nocido y, en vez de darme los 
buenos días como de costumbre, 
me ha dado cinco duros, que 
aunque es cosa de agradecer tal 
y como van los tiempos, a mi 
superego le ha dolido en sus ija
res más íntimos.

En la oficina me han mote
jado de desastrado y demodé 
y, por si fuera poco, Margarita 
me ha dicho que, en esta tesi
tura —con barba de baritoni- 
11o—, a ella ni me acerque. 
Para empezar, la verdad, no 
entiendo nada, porque yo creo 
que me ha quedado una barba 
un tanto miope, pero bastante 
resultona y con resonancias 
boselianas, que en esto del 
mujerío es barba de aprecio y 
suspirada. Pero bueno, qué le 
vamos a hacer.

De todos modos, a mí me 
gustaría dejarme una barba 
profética y patriarcal como la 
del Guerra cuando era el Gue
rra; o una barba dolorida de 
condesa Trifaldi que mueva 
las voluntades de esforzados y 
quijotescos caballeros. Que 
ahora hay demasiadas barbas 
apócrifas y muy pocas autén
ticas aunque sean heterodo-

Javier Solana. t e l e f o t o  e f e  

xas. Por ejemplo, qué me di
cen ustedes de la barba máqui
na de Julián Lago, o de la bar
ba coleta del excelso Aberas- 
turi. Esas son barbas al servi
cio de oscuros intereses, o 
simples apéndices de otras 
protuberancias capilares de 
mayor enjundia.

Y luego están las barbas 
oficialistas, que —por cier
to— hay muchas, ondeando 
en un intento de eterno retomo 
a un pasado sincero que nunca 
volverá. Son las barbas minis- 
trales y cincuenteñas de Asun
ción o Griñán, de Gómez Na
varro o Solana. Son la barba— 
logse y la agrícola, la justicie
ra y la rubinsteiniana. Barbas 
de poco calado y menor credi
bilidad que deberían estar en 
apresurado remojo a la espera 
del enérgico rape que se ave
cina. Las barbas que se van a 
llevar la temporada que viene

(tomen nota, señores) son la 
invisible de Marito Conde o la 
de Aznar. que la tiene concen
trada en un istmo nasal y 
nietzschiano.

Barba con futuro

Esas son barbas con futuro 
para un país que parece no 
tenerlo. Pero la mía no va a ser 
de esas, que ya he dicho que la 
mía es de denuncia. La que yo 
me estoy dejando es la del que 
está harto de que se la mesen 
como dicen que hacía el Cid a 
los Ansúrez, que ya está bien 
de tomar el pelo al personal, 
sea el de la barba o no. Así que 
lo dicho. Me dejo barba. Que 
digo yo que siempre será me
jor que hacer una huelga que 
va a ser como todas, de las de 
mucho follón previo y pocas 
nueces venideras.

Y me la pienso dejar con 
voluntad placentera, clara y 
pura, a ver si doy ejemplo de 
seriedad y responsabilidad 
ciudadana. Y. de paso, hago 
una invitación a la ciudadanía 
descontenta (eludo, por obvio, 
el porcentaje) para que me 
secunde, que cuando vean que 
vamos todos por ahí con las 
barbas cabreadas al viento se 
les va a caer la cara de ver
güenza, con barba o sin ella. 
En el fondo, si les soy sincero, 
no estoy muy seguro de que 
mi tremendo sacrificio consi
ga cambiar los inciertos desti
nos de la patria, pero es que 
algo hay que hacer, digo yo.

De modo que, a falta de 
otras soluciones, probemos el 
formidable poder de la cívica 
insubordinación. Ahí va a ser 
nada cuando se enteren los pa
dres de la patria. Lo mismo 
hay suerte y nos mandan a la 
cama sin ver la televisión. 
Pero no creo yo que nos caiga 
esa breva.

Un envejecimiento 
espectacular

F. ARIAS SOLIS

De acuerdo con las tenden

cias de los últimos años, la na
talidad continuó reduciéndose 
en España durante 1992 y pri
mer semestre de 1993. Las es
timaciones más recientes indi
can que el número medio de 
hijos por mujer se sitúa en 1,23 
cuando en 1990 esa cifra fue de 
1,27. No hay que olvidar que 
hasta 1975 el promedio de hi
jos por mujer permaneció más 
o menos constante en torno a 
2,8 nacidos vivos. A partir de 
ese momento la tasa de fecun
didad empezó a descender en 
todos los grupos de edades. 
Sólo en los últimos ocho años 
se ha producido en nuestro país 
un descenso del 24% en el nú
mero medio de hijos.

Asturias y País Vasco son las 
comunidades donde el descen
so es más acusado no llegando 
a un hijo por mujer. Por el con
trario, el mayor número medio 
de hijos por mujer tiene lugar 
en Ceuta y Melilla, seguida de 
Baleares, Murcia y Andalucía.

Por otra parte, el nuevo atlas 
socioeconómico del Banco 
Mundial advierte que Italia es 
el país con más bajo índice de 
fertilidad del mundo. La misma

fuente señala que los índices de 
España, Austria, Alemania, Di
namarca, Grecia y Luxemburgo 
conducen al llamado “creci- 
mientocero”.

Se espera que en nuestro 
país, de continuar las actuales 
tendencias, se puede llegar a un 
crecimiento negativo en un fu
turo no muy lejano. De hecho 
en España, si la evolución de
mográfica no se aleja demasia
do de la hipótesis bajo las cua
les se han hecho las previsio
nes, la población máxima espa
ñola se alcanzará en el año 
2.008 con un total de 41,2 mi
llones de habitantes, comen
zando a disminuir a partir del 
año siguiente.

El envejecimiento de la po
blación más que evidente, es 
espectacular si se considera 
que hace 50 años en Europa 
había una persona de más de 65 
años por cada 14 habitantes y, 
en actualidad, hay un persona 
que supera esa edad por menos 
de cada 5 habitantes.

CENA DE NOCHEVIEJA 

a la luz de las velas y música de violines 
Restaurante "La Cocina de Segovia" 

del Hotel LOS ARCOS

^MI en ú 1
Copa de cava 

Ostras de Arcade 
-ccOoo- 

Tacita de sopa de tortuga
—ocOoo—

Escalopines de hígado de oca 
sobre lecho de y salsa de colmenillas

—ocOao— e •
Besugo de pincho al horno

—ocOoo—
Capón de corral asado al estragón 

con corazónes de apio braseados
—ccO»—

Tulipa de helado de higos 
con crema de madroños

—ccox>—
Café 

Turrones y Cascajos 
"Uvas de la Suerte"

j 5 o <rj] e gj a.
Vino tinto Ribera del Duero "Señorío de Ñaua' 

Agua mineral, Cava Delapierre E.N.

Quien da un poco 
de su sangre para 
que otro no muera, 
es casi un creador, 
porque con 
su sangre da vida.

¡Hazte donante 
de sangre!

ORACION AL
ESPIRITU SANTO
ESPIRITU SANTO: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi 
ideal. Túquemedaseldondivino de 
perdonar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los instantes 
demividaestásconmigo.yoquiero, 
en este corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez más, 
que nunca más quiero separarme 
de Ti, por mayor que sea la ilusión 
material.

Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpe
tua. Gracias portu misericordia para 
conmigo y los míos.

(La persona deberá rezar esta ora
ción tres dias seguidos sin decir el 
pedido, dentro de tres dias será alcan
zada la gracia por más difícil que sea).

Publicar en cuanto se reciba la gracia. 
Agradece la gracia alcanzada, J.A.

En situación opuesta a la de 
España y a los países citados 
anteriormente se encuentra 
Suecia, que en la década de los 
70 tuvo los índices más bajos 
de natalidad y que en el mo
mento actual ha aumentado su 
natalidad en un 35%, con un 
promedio de 2,1 hijos por mu
jer.

Los cambios demográficos 
sucedidos en España son si
milares a los experimentados 
por los restantes países de la 
Unión Europea. Este enveje
cimiento progresivo de la po
blación lleva consigo la nece
sidad de una profunda rees
tructuración y adaptación del 
sector sanitario a los nuevos 
niveles de demanda, con un 
mayor nivel de recursos hu
manos y materiales asignados 
al grupo de población de más 
de 65 años.

Y es que, como dijo el poeta: 
“Se me alargó tanto el tiempo / 
entre el ayer y el mañana / que 
hoy que era un día de sol / se ha 
vuelto una noche larga”.

Precio por persono: 6.000 pts.(IVA no incluido) 
...y también nuestra ('arta "Otoño!Invierno" 

Reservas: 43 74 62

CAJADE AHORROS DE SEGOVIA

LE INFORMAMOS QUE EL VIERNES DIA 31 DE DICIEMBRE 
CERRAREMOS UNA HORA ANTES DE LO HABITUAL, ES DECIR, 
A LA UNA DE LA TARDE.

LA CAJA LE DESEA UN FELIZ AÑO
CAJA DE AHORROS DE SEGOVIA

Z< ¿eeoJTíw*

M.C.D. 2022
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En tomo a las 60.000 
pesetas más que 
habitualmente se gasta 
cada familia media 
segoviana durante las 
festividades navideñas. 
Ello supone para los 
comerciantes de la ciudad 
una excelente época de 
ventas aunque aún no se 
han atrevido a valorar 
cuál será el balance de la 
presente temporada. La 
crisis económica no 
afectará al volumen de la 
cesta navideña, debido 
sobre todo al mejor de los 
aguinaldos: la paga extra 
de Navidad. Los 
comerciantes de la ciudad 
han valorado 
positivamente la 
implantación a nivel 
nacional del nuevo Sistema 
Arbitral de Consumo 
orientado para la 
resolución de los posibles 
desacuerdos surgidos entre 
los vendedores y los 
clientes.

La crisis económica no evita que se dispare el consumo

Cada familia gasta 60.000 pesetas más 
de lo habitual en las fechas navideñas

_______________________F. DESCALZO

Pese a la crisis que azota, la 
llegada de la Navidad supone la 
celebración de una serie de con
memoraciones que se traducen 
en términos económicos en el 
gasto cercano a las 150.000 pe
setas de cada familia segoviana 
para tan solo los días más seña
lados de estas fechas, aunque la 
diferencia entre los extremos es 
desorbitada. Aparte de estos cál
culos se encuentra la “inversión” 
en las loterías nacionales.

Una cena en uno de los múlti
ples restaurantes segovianos os
cila entre las 3.000 y las 5.000 
pesetas por persona salvo que se 
opte por menús especiales.

Alfonso Herrero, que ha pre
sidido durante ocho años la 
Agrupación de Comerciantes de 
Segovia, mantiene buenas ex
pectativas sobre la actividad

JUAN MARTIN

Los comercios segovianos incrementan sus ventas un 40 por ciento respecto a otros meses del año.

mercantil de los segovianos. 
“Está la paga extra por medio y 
seguramente ello anime a con
trarrestar la idea de la crisis”. Sin 
embargo asume que todos los 
sectores económicos se están 
viendo afectados por la recesión 
económica y “el del comercio no 
va a ser menos”.

Para Manuel Muñoz, tesorero 
de la actual agrupación de co
merciantes y propietario de una 
joyería, resulta evidente el incre
mento de ventas estos días pero 
reconoce que hasta el día 5 de 
enero no puede hacer balance. 
Mantiene la esperanza, de todas 
formas, de que se venda tanto 
como en años anteriores.

En cuanto a las compras fuera 
de la ciudad, Alfonso Herrero, 
regente de una pañería, expone 
su confianza en la fidelidad de 
los segovianos: “estos desplaza

mientos no son más habituales 
que en otras fechas, lo que ocurrre 
es que en este mes el volumen de 
gasto supone que es más dinero el 
que va fuera de Segovia”.

Sistema Arbitral de 
Consumo

Los propietarios de los nego
cios del comercio han valorado 
de forma positiva la puesta en 
marcha del Sistema Arbitral de 
Consumo que ha implantado el 
Ministerio de Sanidad y Consu
mo. Tiene como finalidad la res- 
lución de conflictos que surjan 
entre consumidores y empresa
rios.

Mediante este organismo se 
procede por vía extrajudicial, 
más rápida y económica para el 
esclarecimiento de los desacuer
dos.

En referencia a la amenaza

que se cierne todos los años so
bre los consumidores por la su
bida de precios, los vendedores 
coinciden mayoritariamente en 
que por regla general no se trata 
de una práctica corriente. Al me
nos declinan esta actitud hacia 
algunos proveedores que, dada 
la demanda de los productos, 
han de hacer esfuerzos extras 
para conseguirlos. En este senti
do Herrero señala la existencia 
de otros elementos menos típi
cos de la Navidad con precios 
inferiores a los de otras fechas.

Por estos motivos en fechas 
prenavideñas el Ayuntamiento 
de la ciudad y la Confederación 
de Consumidores y Usuarios 
recuerdan la conveniencia de 
proveerse con productos navi
deños con varios días de ante
lación haciendo uso de los con
geladores.

Publicidad 
luminosa para 

la Navidad
________________________ED;

Los comerciantes de la 
ciudad participan en la ilu
minación navideña, que 
ronda las 30.000 bombi
llas en un 40 por ciento 
junto al Ayuntamiento de 
la ciudad.

Cada uno de los 210 ar
cos luminosos que alum
bran las principales calles 
segovianas supone a los co
mercios un tributo de 
14.500 pesetas. Así, en fun
ción del número de arcos y 
de tiendas que exista en 
cada avenida, deberá apor
tar cada detallista.

El Ayuntamiento acarrea 
con el 60 por ciento restante 
del presupuesto además de 
todo el consumo de fluido.

La organización de cam
pañas de atracción le pare
cen efectivas al ex-presi- 
dente de los comerciantes 
segovianos, para la que 
afirma que “las campañas 
de propaganda son buenas, 
como todo lo que suponga 
publicidad, pero es un tema 
delicado si la acción no se 
realiza conjuntamente y 
bien llevada entre todos los 
comerciantes”.

En este sentido a Herrero 
le parece positiva la unifi
cación de esfuerzos ya que 
si se organiza por calles 
“resulta más barato e incide 
más en la clientela”.

Ofertas variadas

La oferta existente en la 
capital de nuestra provincia 
es suficientemente atracti
va. tal y como señala Herre
ro. quien añade que los pre
cios establecidos aquí son 
tan competitivos como para 
que las compras se realicen 
en Segovia.

“Hay comerciantes que 
están haciendo competen
cia incluso a las grandes su
perficies, —espeta Herre
ro—, ”lo que ocurre es que 
las campañas de los grades 
almacenes atraen más a los 
clientes, pero el conjunto 
de las tiendas segovianas 
disponen de toda clase de 
productos".

JUAN MARTIN

Un aspecto de la reunión.

La Plataforma Juvenil por el Empleo pide que se retiren las 
medidas de fomento de empleo previstas por el Gobierno

_______________________________ M.G.
Las organizaciones inte

grantes de la Plataforma Juve
nil por el Empleo han manifes
tado su rechazo a las medidas 
previstas por el Gobierno para 
el fomento del empleo, así 
como a la política socioeconó
mica desarrollada por el PSOE 
en los últimos años.

La plataforma, propiciada 
por las Juventudes Comunis
tas, quedó definitivamente 
constituida el pasado día 23 de 
diciembre, cuya primera ma
nifestación pública se refiere a 
este aspecto.

Este colectivo plantea como 
declaración de principios la re
tirada absoluta del Decreto Ley 
18/1993 sobre medidas urgen
tes del fomento de la ocupa
ción; con especial incidencia a 
lo que se refiere a los contratos 
de aprendizaje.

Para la plataforma, esta nue
va modalidad de contratos es 
"más propia de esclavistas de
cimonónicos que de un Gobier
no que se autodenomina socia
lista". De igual modo, las orga
nizaciones que componen esta 
iniciativa muestran su rechazo a 
la política socioeconómica del

Gobierno, ya que en su opinión 
favorece el desempleo juvenil y 
el trasvase de rentas de trabajo al 
ámbito financiero. En el mani
fiesto critican también la subida 
de tasas universitarias.

Las propuestas de la Plata
forma Juvenil se centran en la 
supresión por ley de las horas 
extraordinarias, y la reducción 
de la jornada laboral a 30 ho
ras, para facilitar el reparto del 
trabajo. Asimismo plantean el 
acceso libre y gratuito a la en
señanza media y superior, y la 
dignificación de la Formación 
Profesional.

Otro de los aspectos que criti
can los integrantes de la plata
forma juvenil se refiere a la acti
tud de “resignación" que man
tiene la juventud en la actuali
dad. Las organizaciones juveni
les piden que los jóvenes se in
corporen “vital y activamente" 
al asociacionismo juvenil; para 
ello, se realizará una segunda 
convocatoria abierta a todas las 
asociaciones y jóvenes de la ciu
dad que quieran adherirse a la 
plataforma, en la que se podrán 
reformar o ampliar los puntos 
expuestos en este primer mani
fiesto.

M.C.D. 2022
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Proceden en su mayoría de los propiosmontes segovianos

La instalación de árboles de Navidad 
desbancan a los tradicionales nacimientos
I,os árboles de Navidad que durante estas fechas engalanan los 

hogares y escaparates han sustituido a los belenes que eran lo más 
habitual hace unos años. Muchos segovianos recuerdan con nostalgia 
el rosario de nacimientos que se sucedían por los escaparates de la 
calle Real llamando la atención de niños y grandes. Aunque una buena 
parte de los árboles se talan sin permiso en los montes segovianos, las 
autoridades niegan que existan cortas indiscriminadas.

_______________________F. DESCALZO
La celebración navideña que 

se viene acompañando con la or
namentación de árboles de Navi
dad supone la tala de un buen 
número de especies de coniferas 
de los bosques segovianos. aun
que ello no suponga una grave 
esquilmación de la superficie 
forestal. Al menos en ello coin
ciden la mayoría de los expertos 
del medio ambiente de Segovia.

Para la responsable del Medio 
Natural del Servicio Territorial 
de la Junta, María Dolores Ferri. 
no se han detectado cortas ilega
les. Tras la reunión que mantuvo 
el pasado lunes 27 con los jefes 
de sección se concluyó que las 
denuncias no son numerosas. 
“Tan solo se ha tramitado una en 
una finca particular en la locali
dad de Navalilla”, ha señalado a 
este periódico.

Félix Arias, de la Asociación 
Forestal Segoviana, tampoco 
sospecha de la existencia de gra
ves talas, “aunque pueda existir 
algún desaprensivo”, apunta. 
Para el técnico agrónomo de la 
asociación forestal sí conviene 
cuidar espacios como el de la 
localidad de Prádena, donde 
existe una importante superficie 
dedicada al acebo.

Aunque el abeto y el acebo 
constituyen las especies de árbo
les más populares en cuanto a su 
utilización para este tipo de de
coración. la mayoría de las que 
se cortan son pinos dada su 
abundancia en la provincia. Sin 
embargo ello no supone que

pase desapercibida su tala en es
tos días de invierno. En muchos 
casos, el furtivismo con el que se 
procede tiene más en cuenta evi
tar la vigilancia de la guardería 
forestal que producir el menor 
impacto ambiental en el monte.

De cualquier forma conviene 
recordar los muchos que se cor
tan en los montes segovianos por 
parte de particulares para su uti
lización en sus propios domici
lios, aunque se trata en la mayo
ría de los casos de profesionales 
del campo que tienen en cuenta 
los detalles ambientales y cono
cen. gracias a su experiencia en 
trabajos selvícolas, cuáles de las 
especies jóvenes más tarde o 
más temprano deberán ser tala
dos dada su proximidad a otras 
plantas. Son los llamados “pies 
sobrantes” o el resultado de las 
“entresacas", plantaciones que 
se hacen más espesas de lo que 
conviene para el óptimo creci
miento de los árboles.

Futuro incierto

De seguir en estos términos, el 
problema se agravará cuando ios 
expertos del mundo forestal ha
yan disminuido, cosa que ya se 
encuentra en camino debido a la 
reducción de trabajadores de los 
pinares que se sucede desde hace 
varios años; habiendo sido un 
campo muy abundante de em
pleos en las décadas pasadas.

Los ayuntamientos segovia
nos también son cómplices de la 
debilitación de los montes. Sus 
actuaciones de repoblación se

—. , . . , e vvn'imnniir
El árbol de Navidad, una costumbre importada de los países nórdicos.

ven ensombrecidas en muchos 
casos después con estos saqueos 
de coniferas.

En este sentido se pronuncia
ba ya en EL ADELANTADO el 
obispo de la diócesis segoviana. 
Antonio Palcnzueia, el pasado 
día 24, cuando señalaba que la 
ornamentación de los hogares 
con árboles que sustituyen cada 
vez más a los típicos nacimien
tos o belenes significa una cre
ciente comodidad y constituyen

“un símbolo exótico para nues
tras costumbres y culturas”.

La venta de árboles proceden
tes de viveros y plantados para 
este fin no parece satisfacer a los 
propietarios de los puestos de 
venta de la ciudad. La mayoría 
de ellos se quejan de que los 
compradores se conforman con 
ramas de pinos y de productos 
artificiales que se expenden en 
cualquier mercado, bazares y 
grandes tiendas.

No habrá 
recogida para 
replantación

_____ ____________________ RD/
Dadas las infructuosas 

experiencias de los dos 
años pasados anteriores 
para reulilizar los árboles, 
esta Navidad no se va a in
tentar ninguna campaña, 
según ha informado el téc
nico gerente de Parques y 
Jardines del Ayuntamiento, 
Leopoldo Yoldi.

El año pasado no llegó a 
la decena el número de 
plantas que los segovianos 
aportaron para su trasplan
te, ha explicado el funcio
nario municipal. La mayo
ría de ellas no lleva cepe
llón o conjunto de raíces, lo 
que las hace inservibles.

A juicio de los grupos 
defensores del medio am
biente, sólo una conciencia 
ecológica puede contribuir 
a mantener los árboles en su 
lugar más apropiado: el 
monte; pues la recupera
ción de las plantas, una vez 
que se han utilizado parece 
poco eficiente. Según los 
expertos de medio ambien
te. una conifera de pequeño 
tamaño no debe estar en 
una maceta ni dentro de 
casa: el ambiente recalenta
do y seco daña gravemente 
al árbol sin que pueda so
brevivir en uno o dos por 
ciento del total de los ven
didos, aparte de los que ya 
se han comprado en estado 
de agonía.

Los precios de los abetos 
naturales va desde poco 
más de 1.000 pesetas hasta 
las 3.000. aunque desde su 
puesta a la venta han dismi
nuido de valor debido a la 
reducción de la demanda, 
alcanzando los precios más 
altos en los días previos a la 
llegada de las navidades.

Buenas 
relaciones con 

la Iglesia
__________________________LLG.

Los trabajos fotográficos 
en acontecimientos como 
bodas, bautizos o comunio
nes, hacen que los fotógrafos 
tengan una estrecha relación 
profesional con la Iglesia, 
que en Segovia es calificada 
por el presidente de la Aso
ciación Provincial como 
“excelente”.

“En ningún momento se 
nos ha puesto pegas para ha
cer nuestro trabajo —afir
mó— porque nos conocen 
a todos. El profesional lo 
que trata es siempre de ayu
dar en la iglesia y de estor
bar lo menos posible, por
que la experiencia de mu
chos años nos dice cómo 
tenemos que actuar". En 
este sentido, el Obispado ha 
remitido varias notas advir
tiendo sobre el respeto en 
las ceremonias religiosas.

Los fotógrafos profesionales 
piden apoyo a las autoridades 

contra el intrusismo
______ __________________ MX3.

Luchar contra el intrusismo y 
conseguir la unificación de pre
cios son los dos objetivos priori
tarios de la nueva junta directiva 
de la Asociación Provincial de 
Fotógrafos Profesionales, elegi
da en la asamblea general que 
tuvo lugar a mediados de no
viembre.

La junta directiva, presidida 
por Juan Luis Misis Andrés, está 
compuesta por José Luis Redon
do Olalla (secretario), Jorge Gil 
Escohotado (tesorero), Javier 
Román Fresnillo, Alfonso de Pa
blos López y Angel Galán (vo
cales).

Aunque la aparición de “pro
fesionales” dedicados a reporta
jes fotográficos de forma frau
dulenta no supone un problema 
serio dentro de este colectivo, 
los fotógrafos profesionales pi
den a las autoridades que contro
len la actividad de aquellos fotó

grafos que no cumplen los requi
sitos legales para ejercer esta 
profesión.

“En Segovia nos conocemos 
todos —afirma Juan Luis Mi- 
sis— y sabemos perfectamente 
quiénes son los intrusos, pero yo 
no puedo detener ni pedir docu
mentación a nadie. Las autorida
des deben tomar cartas en este 
asunto, ya que si no este conflic
to perjudicará sobremanera al 
cliente en la calidad de los traba
jos”.

Otro de los asuntos que preo
cupa a este sector es la unifica
ción de precios; aspecto que en 
su día suscitó la controversia en
tre los propios profesionales. 
Misis Andrés calificó como “im
portantísima" la homogeneidad 
en los precios de los distintos 
servicios, ya que en su opinión, 
esto favorecerá la competitivi- 
dad y mejorará sensiblemente la 
calidad del producto final. “En-

Juan Luis Misis, en su estudio fotográfico.

tenderemos que haya compañe
ros que no apliquen esta medida 
—dijo— pero nos parece muy 
importante que todos hagamos 
un frente común en este senti
do".

Con motivo de la fiesta de 
Santa Lucía, los fotógrafos ho
menajearon a José de Antonio, 
recientemente jubilado, al que 
entregaron una placa comme- 
morativa.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 29 de diciembre de 1993 SEGOVIA

Escobar reclama la participación de las patronales y federaciones empresariales

Las ciudades Patrimonio se promocionarán 
en Europa de la mano de Turespaña

Turespaña ha asumido el 
compromiso de promocio- 
nar las ciudades Patrimonio 
de la Humanidad en el ex
tranjero. La primera actua
ción que en este sentido se 
desarrollará, será la presen
tación del grupo de ciudades 
en diferentes ferias europeas 
de turismo de la mano del 
organismo español.

_______________________ PJ3.
El grupo de ciudades Patri

monio de la Humanidad, el or
ganismo encargado de la pro
moción turística de España en 
el extrajero (Turespaña) y la 
secretaría de Estado para el 
Turismo sellarán próxima
mente un convenio de colabo
ración para procurar la difu
sión de los atractivos de Avila, 
Cáceres, Santiago de Compos- 
tela. Salamanca, Segovia y To
ledo.

El acuerdo fue adoptado el 
pasado lunes tras la reunión de 
mantenida entre diferentes 
representantes municipales, el 
secretario de Estado para el 
Turismo, Fernando Panizo y el 
director general de Turespaña, 
en la que ambos organismos 
brindaron su apoyo a la inicia
tiva de los alcaldes.

Las inquietudes de los re
presentantes muncipales se 
centrán ahora en lograr la co
laboración de las patronales y 
federaciones empresariales. El 
alcalde de Segovia, Ramón 
Escobar ha apuntado que esta 
semana mantendrá diferentes 
reuniones con los hosteleros y 
empresarios relacionados con 
el sector turístico para conse
guir su implicación en el pro
ceso de promoción y solicitar

Instalación de bancos, 
nueva iluminación y aseos 
públicos en la Calle Real

____________  _ _RB.
El alcalde de Segovia, Ra

món Escobar anunció ayer, en la 
habitual reunión con los medios 
de comunicación, la recepción 
de 21 millones de pesetas de la 
Junta de Castilla y León para 
la ejecución de “obras e insta
laciones en calles comercia
les", PRYCO.

Escobar aseguró que esta 
cuantía permitirá acometer 
diversas actuaciones en la 
Calle Real para facilitar la 
comodidad del viandante y 
mejorar la imagen de esta vía 
comercial.

Las principales partidas 
económicas se destinarán a al 
instalación de evacuatorios y 
mejora del alumbrado, con 
presupuestos de ocho millo
nes cada actuación. Según 
explicó ayer Escobar, los uri
narios se construirán en la 
Bajada de la Canaleja, inser

Representantes de las ciudades Patrimonio en la reunión mantenida en noviembre en Segovia. pe ñ a l o s a

sus aportaciones en las inicia
tivas que se proyecten.

En este sentido, la primera 
medida acordada en la reunión 
de Madrid, ha sido la presenta
ción de Avila, Cáceres, Santia
go de Compostela, Salamanca, 
Segovia y Toledo en las ferias 
de turismo de Milán, Berlín y 
Londres, el próximo año y en 
Lisboa en 1995, bajo la tutela de 
Turespaña, quien prestará su in
fraestructura para potenciar la 
promoción del grupo de ciuda
des. De esta forma, el organismo 
español asume los costes corres
pondientes a la campaña, que 
incluye la edición de folletos 
para profesionales del turismo y 

tados en el muro de sujección 
de la Calle Real. Respecto al 
nuevo alumbrado, el Ayunta
miento ha procurado un siste
ma que aporte más visibilidad 
a la calle, pero cuyos elemen- 
tos(focos,cables...) sea imper
ceptible para los paseantes.

Elementos ornamentales

El proyecto de remodela
ción de la Calle Real incluye 
la ubicación de numerosos 
elementos ornamentales, en
tre los que se contempla la 
instalación de una fuente en 
la plaza del Corpus. En dife
rentes puntos de la vía que 
une la plaza del Azoquejo 
con la Plaza Mayor se ha pre
visto la colocación de bancos 
y jardineras.

Ramón Escobar ha señalado 
que después de las fiestas na
videñas se continuará el pro
yecto, elaborado con la com- 

“tour operator", en español, in
glés, italiano y alemán, y otro 
de carácter divulgativo para 
los turistas. También se ha 
contemplado la difusión de un 
anuncio publicitario en todos 
los países en lo que Turespaña 
cuenta con oficinas, así como 
el diseño de las ya anunciadas 
reiterativamente, rutas turísti
cas entre las seis ciudades. To
dos estos proyectos quedarán 
ratificados el próximo mes de 
enero.

Las ciudades Patrimonio in
sertarán un pabellón de 70 me
tros cuadrados dentro de las ins
talaciones. de más de 700 me
tros cuadrados, que Turespaña 

Los urinarios se construirán en la Bajada de la Canaleja.

pañía eléctrica de Unión Peno
sa, para ocultar el cableado de 
la calle Real.

Las condiciones de la que 
constituye una de las principales 
arterias de comunicación de la 
ciudad, reclaman cada vez un 
abanico de actuaciones cada 
vez más amplio. En este senti

llevará cada una de las ferias 
citadas.

Según ha apuntado Escobar 
el “stand” que se mostrará en 
Europa, será extraído del con- 
fecionado para la Feria Inter
nacional del Turismo (FITUR) 
del próximo mes de enero, y 
que ya se ha diseñado con esta 
intención. Todos los preparati
vos para FITUR ya están ce
rrados, según ha apuntado el 
alcalde de Segovia. por lo que 
ahora las expectativas de las 
ciudades Patrimonio se cen
trán en los proyectos que se 
acometerán con Turespaña y la 
secretaría de Estado de Turis
mo. 

do. Ramón Escobar ha señala
do que otra de las medidas que 
el Ayuntamiento está estu
diando es la remodelación de 
la red de abastecimiento de 
agua, que actualmente presen
ta numerosas deficiencias y re
quiere de reparaciones fre
cuentes.

El Banco de 
Crédito Local 
concede un 
préstamo de
560 millones

_________ p.^
El Ayuntamiento de Segovia 

ha firmado esta semana una pó
liza con el Banco de Crédito Lo
cal por valor de 560 millones de 
pesetas.

El préstamo agilizará nume
rosas actuaciones proyectadas 
por el Gobierno municipal.

Asimismo, y según ha afir
mado Ramón Escobar, esta pó
liza “nos da una capacidad eco
nómica suficiente para termi
nar las inversiones que ya se 
estaban realizado mediante 
"créditos puentes". Las inver
siones que mediante esta fór
mula había acometido tienen 
un valor en torno a los 300 mi
llones de pesetas, es decir más 
del 50 por ciento del préstamo 
del Banco de Crédito Local ya 
ha sido invertido.

Entre las obras presupuesta
das a través de “créditos puen
tes" se contemplan las medidas 
de seguridad proyectadas sobre 
el edificio de la Casa de la Mo
neda, de las que ya informó 
ayer EL ADELANTADO DE 
SEGOVIA.

En la última Comisión de 
Gobierno del año, el equipo de 
gobierno municipal se aprobó 
la adquisición de un trombón 
de varas para compretar la ban
da municipal que se está crean
do gracias al Taller de la Músi
ca. Y se concedieron diversas 
solicitudes de obras en vivien
das particulares.

Diálogo e información

En el encuentro con los pe
riodistas, tras la celebración de 
la Comisión de Gobierno, el al
calde rehuyó hacer un balance 
sobre la gestión desarrollada a 
lo largo de 1993, “ya que las 
valoraciones las tienen que ha
cer los segovianos y no los po
líticos”. En cualquier caso. Es
cobar aseguró que se ha propi
ciado un mayor y mejor cono
cimiento de las necesidades de 
la ciudad a sus habitantes.

En este sentido, el alcalde se 
muestra satisfecho con el diálogo 
mantenido a lo largo de todo el año 
con los diferentes sectores econó
micos. sociales y culturales de Se
govia. así como los estudios e in
formes que se han ido realizando 
sobre distintos ámbitos. En opinión 
de Escobar el intercambio de infor
mación permitirá "la construcción 
de la ciudad que todos queremos 
para un futuro próximo".

El alcalde mostró su agradeci
miento a la ayuda ofrecida por 
parte de la Junta de Castilla y 
León, “sin la cual éste alcalde no 
podría haber conseguido ni la 
décima parte de lo que hemos 
hecho este año".

Por el contrario, el alcalde re
clamó a la Administración cen
tral una mayor colaboración 
para con el municipio segoviano 
y que "las infraestructuras que 
ha prometido llevar a cabo en 
1994. las comience sin mayor 
dilación”. En este sentido el jefe 
del gobierno municipal se refirió 
a la carretera de circunvalación 
y la autovía.
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EN EL PAIS VECINO

España exporta a Portugal tres veces más que a EE.UU. de América

Los españoles creen que no hay más crisis 
que la suya, por más que ésta sea mundial

La cercanía que separa a 
Portugal de España, o vicever
sa, observada por la agudeza 
del periodista que lleva mu
chos años de profesión, sirve 
para dejar constancia de las 
relaciones existentes entre am
bos países. De lo que sucede en 
la nación vecina por dentro y 
cómo se nos ve a los españoles 
desde fuera.

___________________ JOSE M8 MARTIN
Es José Antonio Gurriarán, 

periodista, corresponsal de TVE 
en Portugal, profesional que ha 
vivido intensamente, incluso en 
sus propias carnes, el devenir de 
España en los años de la transi
ción y su posterior recorrido de
mocrático, quien puede ofrecer 
hoy una inmejorable visión de 
cómo son las relaciones entre los 
dos países vecinos. Cinco años 
de permanencia en Portugal dan 
para conocer muchos detalles 
sobre el panorama actual.

Se ha dicho, y no en pocas 
ocasiones, que españoles y por
tugueses, pese a estar tan cerca, 
se conocen muy poco, “y ello es 
cierto, aunque también hay que 
decir que se camina hacia un ma
yor entendimiento mutuo”. Esta 
cuestión puede ser incluso nor
mal si tenemos en cuenta que 
Portugal tuvo ocho siglos de dis- 
tanciamiento con Castilla, con la 
que siempre guerreó, “pero no 
tiene razón de ser que esa sepa
ración se mantenga. Comparti
mos ríos, montañas, carreteras, 
cultura y ahora también proble
mas con la Unión Europea".

Tanto es así que cuando los 
portugueses piden una carretera, 
es la que. naciendo en cualquier 
estado de la Unión, aparece por 
Irún y atraviesa España, “y si a 
su vez pide dinero para limpiar 
los ríos, prácticamente son los 
mismos ríos que en España. Los 
portugueses están condenados a 
entenderse con España para aso
marse a Europa”.

Claro que también España ne
cesita de su vecino, “hay que 
tener en cuenta que ha sido el 
único aliado fiel que España ha 
tenido en la Comunidad. Desde 
que ambos entraron en el 86 
siempre fueron de la mano, qui
zás porque los dos primeros mi
nistros se entienden”. Pese a que 
sus ideologías son diferentes, 
Felipe González se entiende me
jor con Cavaco Silva que se en
tendió con Mario Soarcs, “puede 
ser porque los dos estén en la 
misma edad generacional, o qui
zás porque ambos saben que uni
dos en la Unión Europea pueden 
conseguir algo más”.

Amplias inversiones 
españolas

Le interesa también a España 
mantener las mejores relaciones 
con el pueblo portugués, tenien
do en cuenta que es uno de nues
tros mejores clientes, “tanto es 
así -confirma Gurriarán-, que a 
Portugal exportamos tres veces 
más que a EE.UU; más de cator
ce millones de españoles visita

“Los portugueses están condenados a entenderse con España para asomarse a Europa".

“ Cualquier 
medio de 

comunicación 
para vender, 
tiene que dar 
medio litro de 
sangre, cuarto 

de teta, dos 
kilos de muslo y 

una Isabel
P resley ”

“En la cumbre 
hispano-lusa se 
acordó crear 

una especie de 
comisarias 

móviles para 
evitar que 

con la 
de sapa ración 

de las fronteras 
entre droga, 

delincuentes y 
emigrantes 
ilegales “

■ - ----- José Antonio Gurriarán, corresponsal de TVE en Portugal.

ron el país vecino en 1992; dos 
mil quinientos empresarios es
pañoles han invertido en Portu
gal. Todo ello significa clara
mente que estamos obligados a 
entendernos”.

La pérdida de sus colonias, las 
últimas las dejó hace veinte 
años, hizo que perdiera su pers
pectiva atlántica. El eje Inglate
rra. EE.UU., Portugal, se acabó.

“perdieron Angola, Mozam
bique, Cabo Verde. Guinea, y 
de ahí, de mirarse al mar para 
casi todos sus asuntos comer
ciales, hubieron de dirigir su 
mirada hacia el continente eu
ropeo”.

El portugués es buena gente. 
Tranquilos, sencillos. El “miño- 
la" y de Braganza se parece más 
al gallego; el del centro tiene una

“Los 
periodistas nos 
creemos en la 
obligación de 

decir al político 
lo que tiene que 

hacer, al 
escritor lo que 
ha de escribir y 
al cura cómo 

tiene que 
confesar ”

“Portugal tiene 
los mismos 

problemas que 
nosotros, 

multiplicados 
poque el país es 

más pobre y 
está menos 

desarrollado. El 
dictador que 

tuvo no 
construyó ni 
embalses “

gran identificación con el ex
tremeño y el del sur. el del Al- 
garve, tiene gran similitud con 
los andaluces. “La idea que tie
nen de nosotros es que somos 
altaneros, que les desprecia
mos. Pero les gusta España y 
hay un dato concreto, fueron el 
segundo país que más visitan
tes tuvo en la Expo. El tercero 
fue Francia".

Los acuerdos de 
la cumbre

Pregunta.— ¿Cómo es la 
vida cotidiana en el portu
gués medio?

Respuesta.— Portugal tie
ne los mismos problemas que 
nosotros, multiplicados por
que el país es más pobre al 
estar menos desarrollado. Tie
ne el final de los ríos, que suele 
ser la parte más rica de éstos, 
pero tiene menos embalses. 
El dictador portugués —nin
gún dictador es bueno—. era 
aún peor que el español. Este 
por lo menos hacia embalses.

P.— ¿A qué se debe que 
el país tenga una baja tasa de 
desempleo?

R.— Es cierto que Portu
gal es el segundo país con 
más baja tasa de desempleo 
en Europa, y se está viviendo 
un momento de aguante ante 
la crisis que no se nota tanto 
como aquí.

P.— ¿Para qué ha servido la 
última cumbre hispano-lusa?

R.— Algunos malos pe
riodistas publicaron que en 
esta cumbre no se había 
aprobado nada, que sólo se 
había hablado del bacalao. Y 
es mentira, por más que lo 
hayan publicado tres perió
dicos importantes “El País”, 
ABC y “La Vanguardia”. 
Pero sí se aprobaron cosas 
importantísimas y otras muy 
adelantadas. Un ejemplo el 
tema del gas. Portugal ha de
cidido que el gas que va a 
recibir, que es su gran empu
jón al desarrollo industrial, 
es el que viene de España.

P.— ¿Qué va a suponer el 
hecho de la desaparición de 
fronteras entre ambos países?

R.— Se aprobó ya crear 
una especie de comisarías 
móviles, para evitar que esa 
desaparición de las fronteras 
merme la seguridad de los 
dos estados, dado que por 
esas fronteras entre mucha 
droga, delincuentes y emi
grante ilegal. Se trata de con
trolar esto que para la Comu
nidad es muy importante.

P.— ¿Cómo se ve a España 
desde fuera de sus fronteras?

R.— Mucho mejor que 
desde dentro. Los españoles 
están en el optimismo-pesi
mismo. Se creen que no hay 
más crisis que la suya, por más 
que ésta sea mundial. Aquí lo 
multiplicamos todo. Y luego 
esa idea española de la des
trucción del poder, de ahajo el 
que suba, mientras los medios 
de comunicación españoles 
están en el peor momento de 
su historia. Cualquier medio 
de comunicación para vender 
tiene que dar medio litro de 
sangre, enano de teta, dos ki
los de muslo y una Isabel Pres- 
ley. Creo que está en un mal 
momento y convertida ade
más en plataforma de la polí
tica. con periodistas que se 
creen en la obligación de decir 
al político lo que tiene que 
hacer, al escritor lo que tiene 
que escribir y al cura cómo 
tiene que confesar. No conta
mos lo que pasa, decimos lo 
que tiene que pasar. El perio
dismo español está supcrpoli- 
t izado".

M.C.D. 2022
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LA VARA FLORECIDA

Aquella noche en el Al
cázar nadie podía dormir. 
Al amanecer saldrían en 
anhelosa marcha para li
brarse del odioso invasor 
francés que, formado en 
una columna, llegaría a 
Segovia. Nadie olvidaba el 
sufrimiento y la humilla
ción que pasaron cuando 
tuvieron que soportar su 
presencia en triunfal en
trada.

________________ M.C. DIAZ GARRIDO

El comandante Joaquín Ve- 
larde, hermano del héroe del 2 de 
mayo madrileño, por estar ese 
día de guardia fue nombrado por 
la Junta de Armamento y Defen
sa de la ciudad como director del 
centro.

Mientras sus camaradas, jefes 
y oficiales del colegio se incor
poraban al Ejército, por discipli
na él tuvo que renunciar a lo que 
más deseaba: empuñar las ar
mas.

Los cuarenta niños cadetes y 
su jefe Velarde, tragándose las 
lágrimas de rabia y humillación, 
vieron llegar aquella mañana del 
21 de julio a la columna formada 
“por 350 franceses, con una pie
za de artillería de a cuatro de 
batalla y cuatro de a dos monta
das en cureñas de marina". Vino 
después el triunfo de Bailén, que 
les hizo salir corriendo. Pero 
ahora, unos meses después, otra 
vez acechaba el peligro.

Fue rebocada aquella real or
den de 24 de noviembre, dictan
do que el Real Colegio de Arti
llería continuara en el Alcázar, 
ya que de ser trasladado a otro 
lugar el pueblo podría sobresal
tarse. Todo había cambiado. No 
más rendiciones ni más banderas 
francesas bajo su techo. Habían 
escogido, como España entera, 
el lema que enarbolaron los pa
triotas de Tarragona de “Antes 
morir que rendir".

No. Aquella noche en el Alcá
zar nadie dormía. En las camare
tas los cadetes hablaban:

— ¡Por fin vamos a convert
irnos en actores dentro del dra
ma que vive España!

— Será bueno correr en busca 
de nuestro Ejército para comba
tir. ¡Asco de franceses!

— ¿Y cómo iremos hasta Ma
drid? '

— Desde luego, andando. Te
nemos que atravesar Guadarra
ma cargados con la impedimen
ta.

— ¡Va!, ya sabes las órdenes: 
salir con lo puesto y, en la mo
chila, los libros necesarios.

Sí, esas eran las órdenes, por
que la carrera del saber y del 
honor debía continuar a pesar de 
los pesares. Jefes y profesores 
tampoco podían conciliar el sue
ño. Reunidos los cinco oficiales 
y el segundo capellán con el di
rector Francisco Datoli, repasa
ban listas y mapas. Todo tenía 
que estar meditado al máximo ya 
que, para realizar la enorme ha
zaña de llevar el Real Colegio de 
Madrid, solo contaba con cuatro 
muías en donde irían los utensi
lios de cocina y las pocas provi
siones.

La noche parecía envuelta en 
citas y sobresaltos. Alguien lla
mó con fuerza con la gran aldaba 
de la fortaleza.

— Mi coronel, preguntan por

En su lastimero transitar, la columna se refugió bajo eLcálido amparo de Aldeaseca

Las navidades más dramáticas del Colegio 
de Artillería ante el hostigamiento francés

Josef cumplió su deseo antes de que la fiebre acabara con su vida

Fachada principal de la Academia de Artillería.

el teniente coronel Mariano Gil 
Bernabé... Es una dama, señor.

— Gil Bernabé sale a su en
cuentro sorprendido.

— ¡Pero mujer!, ¿qué haces 
aquí?

— Mariano, no te enfades. Lo 
he decidido, ni tus hijos ni yo 
vamos a caer en manos del ene
migo. porque antes muertos que 
afrancesados. Tampoco quiero 
que, haciéndonos prisioneros, te 
obligaran a volver. Somos parte 
del Real Colegio de Artillería y 
junto a él emprenderemos el 
éxodo.

Y así, al iniciarse el amanecer, 
bajo las luces temblorosas del 
alba y la mirada estática de la 
Mujer Muerta que en la cercana 
sierra ya lucía su blanco manto 
de armiño, el cuerpo artillero se 
puso en marcha. Los cadetes, a 
pesar del madrugón y del frío, 
iban entusiasmados a la extraor
dinaria aventura que les espera
ba. Sus profesores, en cambio, 
decían adiós a Segovia llenos de 
preocupación y zozobra por la 
suerte que pudieran correr sus 
jóvenes alumnos.

Allá iban camino de lo desco
nocido el coronel Datoli, sus cin
co oficiales, los cincuenta cade
tes y esos formidables diecisiete 
dependientes. Detrás, como 
agregados, una familia artillera 
por obra y gracia de una valiente 
mujer segoviana, Petra de Villa- 
mi zar.

Aldeaseca, pueblo no muy 
distante de Salamanca, como Es
paña toda en aquel año de 1808 
está sumida en el dolor, y más 
entonces que se acercaba la ben
dita fecha de la Navidad. Los 
vecinos están triste; son viejos, 
mujeres y niños, porque los 

hombres habían ido a empuñar 
las armas contra el francés.

Este año no habría pastores ni 
juventud asistiendo a la Misa del 
Gallo. El templo no se llenará. 
Ante el Sagrario, el anciano pá
rroco cae de rodillas.

— ¡Señor!, qué navidades 
más tristes se avecinan. Ten pie
dad porque si Tú quisieras... No 
es por mí, sino por los niños.

Mucho tiempo llevaba postra
do ante el Altar el buen cura, 
cuando las voces de los mona
guillos le apartaron de sus rezos.

— ¡Señor cura!, que llega una 
tropa enemiga y son muchos. 
Detrás de ellos van unas muías y 
hasta una diligencia. Les hemos 
visto desde el cerro.

El anciano olvidó sus ruegos, 
sus tristezas y sus miedos y echó 
a correr escaleras arriba para que 
las campanas de la torre tocaran 
a rebato. Quizá así los pocos ve
cinos que quedaban pudieran es
conderse. Entre el polvo del ca
mino les veía llegar, pero enton
ces, un grito se escapó de su gar
ganta:

— ¡Pero qué alegría!, ¡si no 
son gabachos! Estúpidos crios, 
¡qué susto me han pegado! ¡Son 
nuestros artilleros!

Descansaban arrebujados en 
un pajar, tapados con pobres 
mantas. Llevaban ya veintidós 
días de marcha y estaban a dos 
de la Navidad. Los cadetes, aun
que muy cansados, tenían ganas 
de platicar.

— Mañana, es la víspera de 
Nochebuena...

Una voz, que se cortil varias 
veces al toser, dijo:

— Otros años yo hacía de San 
José. Llevaba hasta barba y co
rona. ¡Cómo me gustaría volver

a ponerme una túnica!
— Josef. no hables que te fa

tigas y toses más. ¿Cómo te en
cuentras?

— Mal. creo que tengo fiebre, 
pero moriría tranquilo si antes 
volviera a hacer de San José y 
viera el mar.

— Calla, no hables, si nos co
gen los franceses moriremos to
dos.

— Antes pienso cantar villan
cicos.

La voz del oficial de guardia 
estalla.

— Me parece muy bien, pero 
ahora punto en boca, hace ya 
tiempo que se tocó silencio.

Transfigurado

Los cadetes, casi unos niños, 
terminaron por dormirse agota
dos por la marcha. Salieron el 
primero de diciembre de Sego
via camino de Madrid, pero al 
llegar a Guadarrama se entera
ron de que la Corte estaba ya en 
poder del enemigo, así que tor
cieron hacia El Escorial. Hasta 
llegar a Salamanca fueron doce 
días de duro caminar, sólo inte
rrumpida la marcha para recibir 
el escaso rancho y dormir donde 
podían. En Salamanca se insta
laron en el Colegio de Santiago, 
y cuando ya estaban hasta orga
nizadas las clases, tuvieron que 
salir precipitadamente, casi con 
los franceses pegados a sus talo
nes.

Después alguien dijo que La 
Coruña era el sitio ideal para po
nerse bajo la protección del Ejér
cito español y, como si estuviera 
a la vuelta de la esquina, hacia 
allí caminaron. Un respiro en Al- 
deaseca y otra vez echaron a an
dar.

Los amigos de Josef no se ol
vidaron de su deseo. Le vieron 
aquella mañana tan ojeroso y pá
lido que pensaron con horror que 
podía morirse. En uno de los 
descansos fueron a ver a la espo
sa de Gil Bernabé, porque esta
ban seguros que sería su mejor 
aliada, aparte de que siempre 
acudían a ella en demanda de 
auxilio o simplemente porque la 
añoranza materna les metía en 
un puño el corazón.

El teniente coronel se llevó 
una sorpresa tremenda. El, que 
siempre estaba con sus libros de 
Matemáticas a cuestas, que se 
empeñaba en enseñar química, 
aunque retumbara el cañón a su 
lado, no entendía ahora a esa 
mujer suya que le seguía emba
razada, con sus ocho hijos a 
cuestas, y que aún tenía ánimos 
para hablarle de belenes y pan
deretas. ¡Y el colmo!, nunca oyó 
algo parecido: un cadete que 
quería portar, en vez de espada, 
una vara de nardo.

— Ese muchacho, Josef. está 
muy enfermo...

— No exageres, mujer, y ade
más no olvides que estamos en 
guerra.

— También en la guerra nace 
Dios. Piensa en los cadetes y en 
tus propios hijos, se están por
tando como si fueran soldados 
fuertes y valerosos. Dales este 
pequeño respiro.

En la Misa del Gallo, la iglesia 
relucía como en sus mejores 
tiempos, mientras los pocos ve
cinos del pueblo contemplaban 
extasiados el genial retablo. Ma
ría estaba tan bella como siem
pre. pero nunca tuvieron un San 
José igual. ¡Si parecía un ángel! 
Porque consiguió ahuyentar la 
molesta tos y la fiebre sirvió para 
pintarle rosetas en las hundidas 
mejillas. Josef, ante la admira
ción de todos, parecía transfigu
rado..

Cepillaron sus uniformes y 
abrillantaron sus calzados. En 
correcta formación se colocaron 
en los bancos, mientras los gas
tadores daban escolta en el altar. 
Al dar las doce estallaron los 
villancicos. Por unas horas todos 
olvidaron los horrores de la in
vasión, como si ésta fuera sólo 
un mal sueño. ,

El 26 de diciembre el colegio 
se puso de nuevo en marcha. 
Los habitantes de Aldeaseca 
les despidieron entre lágrimas. 
En unas parihuelas iba Josef 
con cara de felicidad y en sus 
manos, como regalo de despe
dida sujetaba una bonita vara 
florecida.

NOTA.— El éxodo del Real 
Colegio de Artillería al que 
alude el cuento es histórico. 
También son verídicas las es
tampas de la.familia de Maria
no Gil Bernabé, y la nota triste 
del cadete Josef Coto y Montes, 
fallecido poco después en 
Orense.
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Conciertofin de año^e la Sociedad Filarmónica de Segovia

Orquesta de Bohemia 
Occidental: Al estilo de Viena

La Sociedad Filarmónica de Segovia, venía 
preparando desde hace algún tiempo el pro
yecto de escuchar música apropiada para es
tas fechas. Una música alegre, desenfadada y 
de calidad, en concordancia con la festividad

de Navidad. Con el título de Concierto Ex
traordinario de Fin de Año, se presentó a la 
Orquesta Filarmónica de Bohemia Occiden
tal, que reunía sobre el papel todos los atrac
tivos para hacerlo realidad.

■■■■■ MADRONA ■■■■■■

El antiguo Consistorio acoge 
el centro socio-cultural

_______________________ REMACHA
Su especialización en esta 

música clásica-ligera (lo que no 
impide que sus 60 músicos 
ofrezcan de manera regular, con 
éxito, lo más representativo de la 
música sinfónica), avalaban su 
oportunidad para este concierto. 
Viene dedicándose a esta música 
desde 1821, con distintas fonna- 
ciones, hasta la fecha.

Durante dos horas tocaron 
13 piezas a base de valses, pol
cas, pasacalles, operetas, etc., 
dando una completa muestra de 
registros y de su capacidad in
terpretativa. El recorrido se 
hizo con las obras de la familia 
Strauss, que desde 1804 a 1949, 
compusieron miles de fasci
nantes melodías y vivos ritmos 
alegres, elevando desde el pri
mer instante la música ligera y 
en particular el vals a una altura 
incomparable.

Aunque se centraron en Jo- 
hann II, también ofrecieron 
composiciones de Richard, el 
autor de “Así habla Zaratus- 
tra”, difundida en la película 
Odisea en el espacio 2001 ha
ciendo alguna incursión en Jo- 
seph y Eduard.

El director Milos Formacek, 
se hizo demasía visible, restando 
protagonismo a la orquesta. Sus 
movimientos en exceso histrió- 
nicos, sobre todo en la primera 
parte, con una batuta que mate
rialmente volaba sobre su cabeza 
y amenazaba con escapar de su 
mano, no contribuyeron a un 
buen efecto.

En la segunda parte moderó 
su gesto y la orquesta fue ga
nando en calidad, una calidad 
que se hizo patente sobre todo 
en las cuatro últimas piezas, 
logrando la transformación de 
banda-orquesta, en orquesta- 
banda, y al final en orquesta, 
en orquesta de calidad, que en 
parte y por lo limitado del 
tiempo de un concierto, quedó 
inédita. Le faltó tocar tres o

JUAN MARTIN
El concierto de la Orquesta deleitó a los segovianos.

cuatro piezas más para de
mostrar de lo que son capaces.

Comparaciones

Aunque las comparaciones 
dicen que son odiosas, es ine
vitable las referencias a las in
terpretaciones de la Filarmó
nica de Viena y otras orques
tas de renombre y de sus gran
des directores con ocasión de 
los conciertos de primeros de 
año.

En este sentido creo que no 
salen malparados conjuntos 
como el presentado en el Juan 
Bravo. Esas grandes forma
ciones alejan el espíritu de 
esta música con su interpreta
ción sinfónica, transformada 
así en básica música de con
cierto. Orquestas como esta de 
Bohemia Occidental, tienen el 
mérito de transportarnos sen
cillamente, a aquellas épocas 
en las que reinaba el vals, con

interpretaciones más en con
sonancia con su significado de 
música de baile, recreando el 
ambiente que debió existir en 
aquellos paseos y salones en 
que dirigían sus propios crea
dores.

En definitiva una experien
cia gratificante a repetir en años 
sucesivos. La satisfacción 
acompañó a todos, al teatro 
Juan Bravo y a la Filarmónica, 
por el lleno total, el letrero de no 
hay entradas campeó en la ta
quilla desde horas antes del co
mienzo.

Satisfacción del patrocina
dor, Ayuntamiento de Sego
via, en los músicos que mos
traron su contento, y sobre 
todo en el público asistente, 
que ovacionó cada vez con 
más entusiasmo a la orquesta, 
arrancando dos bises, que ani
man a celebrar actos musicales 
como el comentado.

__________ FERNANDO AYUSO CAÑAS
En la tarde de ayer se inaugu

raban las reformas del edificio 
consistorial, antiguo Ayunta
miento de Madrona, acto al que 
asistieron numerosas personas.

A las 20,00 horas. Pablo Mon- 
talvo, cura párroco del barrio 
procedió a la bendición de las 
instalaciones, para posterior
mente intervenir el presidente de 
Caja Segovia, José Miguel Use- 
ros, con palabras de elogio y 
agradecimiento. Por su parte, el 
alcalde de segovia, Ramón Es
cobar, animó a los vecinos de 
este barrio a que insistan en sus 
peticiones y reclamaciones para 
que se atiendan sus necesidades 
con respecto al municipio del 
que dependen. Mauricio Martí
nez, alcalde del barrio, agrade
ció al Ayuntamiento de Segovia 
y a la Caja de Ahorros la colabo
ración prestada para sacar ade
lante estas reformas.

Las obras han sido financia
das por el Ayuntamiento sego- 
viano, mientras que la entidad 
bancaria se ha hecho cargo del

NAVALMANZANO

Actos conmemorativos de 
las fiestas navideñas

DOROTEO GOMEZ GONZALEZ
El día 24 del actual dieron prin

cipio los actos conmemorativos 
de carácter religioso en las fiestas 
de la Navidad, oficiándose una 
misa en sufragio por las almas de 
los fieles difuntos de la parroquia, 
a cargo del titular de la misma, a 
las 10 horas en el local de la igle
sia. El mismo día, a las 24 horas y 
en el mismo templo tuvo lugar la 
celebración de la “Misa del Gallo" 
a la que acudieron los fieles ento
nándose una serie de villancicos 
por parte de un grupo de escolares 
entre los más pequeños, que agra
daron a los asistentes.

El día 25, a las 13 horas, tuvo 
lugar la solemne misa mayor en 
el mismo templo, con la novedad 
de que un grupo de mujeres en
tonaron algunos actos litúrgicos 
durante la ceremonia en sus ver
siones de latín, según la costum
bre de otros tiempos.

equipamiento de varias depen
dencias, entre ellas la destinada 
a centro de jubilados.

Con esta remodelación que- 
dán satisfechas, aunque sólo re
lativamente, las necesidades de 
este barrio, en cuanto a los nu
merosos temas prioritarios que 
tiene pendientes: un centro de 
jubilados y otro para atención 
médica. Los vecinos han expre
sado repetidamente su voluntad 
de disponer de estos centros, 
pero de nueva construcción, en 
edificios de planta baja y en 
terrenos de titularidad munici
pal. Con ello se conseguiría reu
nir mejores condiciones que las 
que ofrece el edificio municipal, 
en cuanto a amplitud, comodi
dad y facilidad de acceso a an
cianos y enfermos. En este sen
tido, existe una posición vecinal 
firme de no renunciar a estas 
construcciones, por lo que la 
cuestión no queda zanjada con 
estas salas cuyo uso por parte de 
ancianos y usuarios del consul
torio de la seguridad Social se 
entiende aquí como provisional.

En cuanto a las fiestas profa
nas, por la asociación Puente- 
canto y con la colaboración de 
“CEAS" dependiente de la Di
putación Provincial de Segovia, 
grupo de Carbonero el Mayor, 
dieron el día 23 comienzo de las 
18 a las 20 horas, en el local de 
la asociación, donde se celebró 
un concurso de postres y dulces 
de Navidad.

El día 2 de enero, a las 19 
horas, en el local cine “El Gal
lo", se presentará un festival de 
valores locales y el día 5 se or
ganizará la cabalgata de Reyes, 
con salida del local de la referida 
asociación a las 19 horas, reco
rriendo las principales calles de 
la población y continuando hasta 
la Plaza Mayor, donde serán en
tregados los juguetes a los niños, 
para concluir las fiestas con un 
baile de disfraces en el centro 
parroquial.

Ayuntamiento de Navalmanzano
(SEGOVIA)

INFORMACION pública relativa a la Aprobación Inicial de 
las Normas Subsidiarias de Planeamiento de este Municipio.

Aprobadas Inicialmente por el Pleno del Ayuntamiento las 
Normas Subsidiarias de Planeamiento de este municipio, redac
tado por el Arquitecto D. Miguel González Llórente, en cumpli
miento de lo establecido por el art. 114 del Texto Refundido de 
la Ley sobre Régimen del Suelo y Ordenación Urbana (R.D. 
Legislativo 2.159/1.978, de 23 de junio), se somete a información 
pública por plazo de un mes, a contar desde la publicación del 
presente Anuncio en el “Boletín Oficial de Castilla y León”.

Durante dicho plazo podrá ser examinado el expediente por 
cuantos lo deseen, en días y horas de oficina, en las dependencias 
del Ayuntamiento donde figura expuesto, y formular las alega
ciones y observadonestjue se estimen pertinentes.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Navalmanzano. 17 de Diciembre de 1993.

EL ALCAI.DE, Fdo.: José M* Rodríguez Portea.

Caja Rural Provincial de 
Segovia, Sedad. Coop. 
de Crédito, Ltda.

El Consejo Rector de la Caja 
Rural Provincial de Segovia, 
según lo establecido en la Dis
posición Transitoria Novena del 
Real Decreto 84/1993, de 22 de 
Enero, por el que se aprueba el 
Reglamento de Desarrollo de la 
Ley 13/1989, de 26 de Mayo, de 
Cooperativas de Crédito, acuer
da la incorporación al Capital 
Social de la totalidad de las 
aportaciones voluntarias exis
tentes hasta el momento.

Segovia, 28 de Diciembre de 
1QQ3

EL PRESIDENTE 
DEL CONSEJO RECTOR

Ayuntamiento de Vallelado
(SEGOVIA)

---------EDICTO----------
Por esta Corporación Municipal en sesión de fecha 21 de 

Diciembre de 1993, ha sido acordada la aprobación inicial del 
Plan Parcial los Arenales, quedando expuestoal público en las 
dependencias de este Ayuntamiento, el correspondiente ex
pediente y documentación de los trabajos técnicos, por el pla
zo de un mes, a los efectos de examen y posibles alegaciones.

Se acordó igualmente que a partir de la fecha de aproba
ción inicial, solamente se concederán licencias urbanísticas, 
en aquellas áreas del territorio objeto de planeamiento cuyo 
régimen no se oponga a las nuevas determinaciones del Plan 
Parcial.

Lo que se hace público para general conocimiento y en 
cumplimiento de lo preceptuado en los artículos 102 núm. 2 
y 116 a) del R.D.L. 1/1992 de 26 de Junio.

Vallelado, a 22 de Diciembre de 1993.
EL ALCALDE, Fdo.: Tomás Arranz Pascual.
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ATLETISMO

En la Casa de los Picos se ha montado una exposición conmemorativa de la San Silvestre.

En esta edición se rinde homenaje popular a la atleta Gema Gómez

La San Silvestre segoviana tiene 
ya catorce años de historia

La San Silvestre siempre ha estado presidida por el buen humor.

Un año más, el club Joa
quín Blume ha organizado 
para el último día del año la 
que será XIV edición de la 
San Silvestre. En esta edi
ción, la carrera quiere rendir 
homenaje a Gema Gómez 
Santalea, mejor atleta sego
viana del año 1990, y ganado
ra en varias ocasiones de la 
carrera popular.

____________________JAVIER M. MESA

Con una importante dota
ción en premios, la organiza
ción de la San Silvestre sego
viana prepara ya una nueva 
edición de la popular carrera de 
fin de año. En esta edición se 
va a rendir homenaje a Gema 
Gómez Santalea, la atleta que 
ha dominado la prueba en las 
últimas cuatro ediciones, y que 
será la encargada de portar la 
antorcha desde la Plaza Mayor 
hasta el Azoguejo.

La segoviana ha sido una de las 
mejores atletas que ha salido de 
las filas del Blume. La medalla de

'' plata en los 8(X) metros en 1988. y 
la medalla de bronce en los 1.5(X) 
en pista en 1990. Gema también 
ha sido varias veces campeona re
gional de cross y pista. Toda una 
brillante trayectoria.

La San Silvestre, como ha ve
nido sucediendo desde hace va
rios años, se dividirá en las si
guientes categorías:

Menores: Nacidos en 1984 y 
posteriores.

Alevines: Nacidos en 1982 y 
1983.

Infantiles: Nacidos en 1980 y 
1981.

Cadete femenina: Nacidas en 
1978 y 1979.

Todas estas categorías dispu
tarán la carrera sobre 1.400 me
tros.

Cadete masculino: Nacidos 
en 1978 y 1979.

Junior-senior: Nacidos en 
1975 y anteriores.

Veteranos: Nacidos en 1953 y 
anteriores.

Veteranas: Nacidas en 1958 y 
anteriores.

Estas categorías correrán la

distancia de 3.600 metros.

La carrera, más popular 
que nunca

Durante todas las ediciones de 
la San Silvestre la organización 
ha procurado que la prueba fuera 
popular y participativa. Corre
dores vestidos con atuendos de 
todas las características son par
te fundamental en la historia de 
la competición. Pocos son los 
atletas que salen a ganar la prue
ba, y sí muchos los que corren 

simplemente por el hecho de pa
sarlo bien y divertirse.

De los pocos corredores que 
salen “a por todas”, fue Maria
no Castro el que consiguió la 
victoria el año pasado en la ca
tegoría sénior masculina, en 
una dura lucha con Víctor Ló
pez. La homenajeada Gema 
Gómez fue la ganadora en fé- 
minas, sin prácticamente nin
guna oposición. También son 
favoritos para repetir triunfo 
este año.

Angel García Ñuño.

Historias 
de la 
historia

_ J.M.M.

Terminaba el último 
mes del año 1979. Un 
concejal del Ayunta
miento propone la idea 
de celebrar una prueba 
popular en el última 
noche del año. Podía 
ser la San Silvestre se
goviana. La idea fue 
presentada en la corpo
ración. Todos estaban 
de acuerdo, pero no ha
bía un solo duro para 
organizada, “si quieres 
llevarla a efecto será 
con otros medios”, le 
dijeron a Angel García 
Ñuño.

Sin que él quiera de
cirlo —yo creo que no 
lo dijo nunca—, hubo 
de poner dinero de su 
bolsillo, y con la ayuda 
de algún comercio la 
prueba salió adelante. 
Era el primer paso. Así 
se llegó hasta el año 
1981 donde la carrera 
—cada vez más popu
lar—, recibió el apoyo 
del Banco de Bilbao. El 
esfuerzo personal de 
Angel García Ñuño 
mantuvo la prueba, 
hasta que el 1986 está 
pasó a ser organizada 
por el Club Joaquín 
Blume.

Es curioso a veces el 
comprobar cómo evolu
cionan las cosas. Algu
nos de aquellos políticos 
que negaron el apoyo 
económico para que la 
prueba se desarrollara, 
años después se subían al 
pódium a entregar los 
premios.

A pocas horas de la 
celebración de la deci
mocuarta edición, quien 
esto firma considera que 
es el momento idóneo 
para hacer justicia al 
fundador de la prueba. 
A quien con su esfuerzo 
personal puso en prácti
ca una idea que fue bien 
acogida desde su inicio, 
y hoy es una auténtica 
fiesta.
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Un momento de las partidas. j UAn c

Torneo de Navidad deja UNED

Tres jugadores se 
encuentran empatados al 
frente de la clasificación

RALLY.—PARIS DAKAR

El Frente Polisario amenaza con el uso de la violencia

Anulada la prueba especial 
de Burdeos por el barro

El Torneo de Navidad que 
organiza el club de ajedrez de 
la Uned, en Segovia, llega ya a 
su tercera ronda, donde se en
cuentran los favoritos, si bien 
el torneo tiene un desarrollo 
muy abierto y las sorpresas 
pueden llegar en cualquier 
momento.

JOSE M* MARTIN
El tradicional Torneo de Na

vidad de la UNED, que se vie
ne jugando desde el pasado sá
bado, cumple ya su décima edi
ción, y además estrena nueva 
sede en la plaza de Colmena
res. La participación no es tan 
amplia como en otros años, ya 
que son 31 los jugadores inscri
tos. Entre los más destacados 
Teodoro Sanz, dos veces gana
dor del torneo, Santiago y Ra
fael Sanz Castillo, José Sanz o 
Juan Carlos García.

Ayer se jugaba la tercera ron
da del campeonato, donde se 
dieron estos resultados en los 
primeros tableros:

Ana Pecharromán 0-1 Teodo
ro Sanz.

Cándido Rodríguez 0-1 José 
Sanz.

Santiago Sanz 1-0 Diego 
Conde.

José M. de Frutos 0,5-0,5 Bru
no Castro.

Rafael Sanz 1 -0 Luis E. Her- 
nanz.

Juan C. García 1-0 Ignacio 
Antona.

Muy disputadas todas las par
tidas, especialmente esta última, 
que duró más de tres horas y 
media. Por lo demás victonas de 
los favoritos aunque con muchos 
problemas. La campeona pro
vincial femenina Ana Pecharro

mán puso en aprietos a Teodoro 
Sanz hasta que se “dejó” una 
pieza.

Un torneo nada atípico

Cándido Rodríguez está 
siendo la sorpresa del torneo 
pero Pepe Sanz es un auténtico 
“hueso” y acabó venciendo en 
su estilo más típico. Santiago 
Sanz y Diego Conde jugaron 
por encima de las tres horas 
para que al final en una posi
ción quizá de tablas, Diego se 
viera sorprendido por un fulmi
nante ataque de su rival. José 
M. de Frutos y Bruno Castro 
tuvieron una partida muy in
tensa aunque con algunos erro
res por ambos bandos lo que 
llevó a las tablas.

Rafael Sanz y Luis Hernanz 
mantuvieron una lucha con en
roques opuestos y ataques mu
tuos;- al final venció, como es 
costumbre en este tipo de parti
das, el que llegó antes a un ata
que directo sobre el rey contra
rio.

La clasificación en los prime
ros lugares queda así:

Io Santiago Sanz, Teodoro 
Sanz y José Sanz con 3 puntos.

4o Bruno Castro, Juan C. Gar
cía, Rafael Sanz y José M. de 
Frutos con 2,5 puntos.

El sorteo para mañana ha de
parado los siguientes enfrenta
mientos:

Teodoro Sanz - Santiago Sanz 
José Sanz - Juan C. García
Bruno Castro - Rafael Sanz
Diego Conde - José M. de 

Frutos
Las partidas se disputarán ma

ñana en las aulas de la UNED 
(plaza de Colmenares) a partir 
de las cinco de la tarde.

Los organizadores de la 
decimosexta edición del Ra
lly París-Dakar-París sus
pendieron hoy la prueba es
pecial que se tenía que dis
putar en Burdeos, debido al 
barro acumulado que hacía 
insalvables para las motos 
algunos tramos.

Burdeos (Francia) (Efe).— 
De esta forma, los españoles 
Jordi Arcarons y Oscar Ga
llardo llegarán a Granada cla
sificados entre los diez prime
ros, tras disputarse hoy la se
gunda etapa (Burdeos-Grana
da, 1.130 kms.).

Una vez hecha pública la 
anulación de la segunda espe
cial, los participantes de la 
prueba se dirigieron hacia Es
paña, donde pasarán un control 
de paso en Vitoria y otro en el 
circuito del Jarama de Madrid. 
La llegada del primer partici
pante a Granada está prevista a 
las 23:15 horas de hoy.

Mañana se disputará la ter
cera y cuarta especial en los 
alrededores de Granada. La eta
pa se iniciará en la ciudad anda
luza y tenninará en Rabal.

La tercera especial, “Armi- 
11a", ubicada en el aeropuerto 
militar de Granada, tiene 4 
kms., mientras que la cuarta, 
denominada “La Andaluza”, se 
disputará a continuación, tiene 
69 kms. y en ella deben produ
cirse las primeras diferencias 
significativas de la carrera.

El portavoz del Frente Poli
sario en Andalucía, Yahadih 
Sidi, justificó ayer el uso de la 
violencia contra “todo aquel 
que agudice el conflicto con 
Marruecos y se haga cómplice 
de la ocupación de Hasán II”, 
en referencia al Rally París- 
Dakar-París, que atravesará 
territorio saharaui.

Lo que hasta ahora era un 
aviso sobre la posibilidad de ha

BALONCESTO

Samuel Puente, relevado de su cargo 
como técnico del Fórum

Valladolid (Efe).— El entre
nador del Fórum Valladolid, Sa
muel Puente, ha sido relevado de 
su cargo, “de mutuo acuerdo" 
con la directiva, según la nota 
informativa enviada por la enti
dad vallisoletana.

Samuel Puente continuará vin
culado a la disciplina del club de
sempeñando funciones que había 
realizado anterionnente en la coor
dinación técnica, apoyando la labor 
del gerente Arturo Fernández Sea- 
ra que, a pesar de haber presenta
do su dimisión “de forma irrevo
cable", continúa haciendo gestio
nes para la entidad.

El segundo entrenador, José 
Luis Calvo, tomará el relevo con 
carácter provisional de la direc
ción del equipo, hasta que se

consiga la contratación de un 
nuevo entrenador con experien
cia en la Liga ACB.

Fernández Seara confirmó a 
Efe que las negociaciones con 
un nuevo técnico van por buen 
camino y se confía en que en los 
próximos días pueda hacerse 
efectiva su contratación por lo 
que resta de temporada.

“La contratación del tercer 
extranjero queda supeditada a 
los deseos del nuevo técnico, al 
que dejamos la decisión de ele
girlo, siempre que no sobrepase 
nuestras escasas posibilidades 
económinas", señaló el gerente 
de la entidad.

Copa del Rey

El Taugrés logró imponerse

TELEFOTO EFE
Jordi Arcarons en la línea de salida de la primera etapa.

llar minas en la frontera del Sa
hara con Mauritania, se tomó 
ayer en una advertencia ante un 
peligro "que ni el ejército marro
quí será capaz de eliminar", ase
guró Sidi. que pronosticó que la 
respuesta “ante esta provocación 
será dura”.

El Frente Polisario conside
ra que el paso del rally por el 
Sahara Occidental legitima 
las tesis “imperialistas" del 
rey de Marruecos, Hasán II, a 
tan solo unas semanas para 
que se haga público el informe 
del secretario general de la 
ONU, Bulros Gali, sobre las 
condiciones del referéndum 
que deberá determinar la posi-

ble independencia de la anti
gua colonia española.

Protesta ecologista

La Asociación Ecologista 
de Defensa de la Naturaleza 
(AEDENAT) expresó ayer su 
rechazo al Rally París-Dakar, 
que hoy atravesará España, 
por los “numerosos impactos 
ambientales, sociales y cultu
rales que ocasiona”.

AEDENAT, junto con la 
Asociación de Amigos del Pue
blo Saharaui, considera tam
bién que esta competición su
pone un “desprecio a la autode
terminación del pueblo saha
raui.”

Valladolid
por una escasa renta de seis pun
tos (79-73) al CB León y así todo 
quedará pendiente para el parti
do de vuelta que se disputará el 
jueves en el Pabellón Municipal 
de los Deportes de León.

El partido entre vascos y leo
neses tuvo muchas alternativas 
en el marcador, tras la igualdad 
que presidió la confrontación y 
en la que los nervios atenazaron 
a varios jugadores de ambos 
equipos.

Por su parte, el NalWest Zara
goza espera que el partido de la 
Copa del Rey que hoy jugará 
contra el Unicaja Polti en Mála
ga sirva para salir del bache en 
el que se encuentra sumido des
de el 27 octubre, fecha de la úl
tima victoria de los aragoneses.
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La plantillajnadridista volvió ayer a los entrenamientos

Míchel y Butragueño, preocupados 
por jugar dos partidos seguidos

El defensa del Badajoz 
José I. Soler, nuevo jugador 

del Atlético de Madrid

Emilio Butragueño y José 
Miguel González “Míchel” 
han manifestado que les 
“preocupa” el que sólo haya 
dos días de diferencia entre 
el partido de Liga que jue
gan el domingo contra el Al
bacete y el de Copa del Rey 
que se disputa el martes pró
ximo contra el Atlético de 
Madrid.

Madrid (Efe).— Los dos 
miembros de la “Quinta del 
Buitre” afirmaron que es un 
periodo de tiempo escaso para 
poder recuperarse, aunque 
destacaron que luego dispon
drían de cuatro días para des
cansar ante el enfrentamiento 
del sábado 8 de enero contra 
el Barcelona.

“Todos los partidos son im
portantísimos, dada la situa
ción en la que se encuentra el 
equipo en la clasificación,” 
declaró Butragueño, que se 
mostró partidario de adelantar 
al sábado el encuentro contra 
el Albacete. “Cualquier parti
do lo considero vital”, aseguró 
el delantero madridista.

“Un jugador del Madrid tie
ne la obligación de pensar que 
siempre puede jugar”, mani
festó Butragueño sobre la po
sibilidad de actuar en alguno 
de los próximos partidos. 
“Uno nunca debe desilusio
narse,” concluyó el jugador.

Míchel dijo que no creía 
que fuese fácil la victoria con
tra el Albacete en el partido 
del domingo ya que “parece 
que al Madrid no le cuestan 
los partidos difíciles sino la 
regularidad y la continuidad. 
”Ahí es donde estamos fallan-

Butragueño. a r c h iv o Míchel. ARCHIVO

do”, afirmó el delantero ma
dridista.

Contrato de Alfonso

Alfonso Pérez, delantero 
del Real Madrid, manifestó 
que él no tiene conocimiento 
de que se lleve a cabo una 
negociación entre el club y su 
padre para la renovación de su 
contrato.

“Nadie me ha comentado 
nada", declaró el jugador ma
dridista, que aseguró que lo 
más importante para él es se
guir jugando en el equipo y 
que no tenía prisa por renovar. 
“Cuando ellos me llamen, ya 
se hablará”, dijo Alfonso, 
cuyo actual contrato finaliza 
el 30 de junio de 1995.

“Tampoco creo que haya

ningún problema para reno
var", concluyó Alfonso refi
riéndose al asunto económico.

El delantero también afir
mó que eran sólo rumores las 
suposiciones sobre una posi
ble oferta del Barcelona.

El Real Madrid volvió ayer 
a entrenarse tras las vacacio
nes navideñas, aunque los ju
gadores sólo realizaron una 
sesión de dos horas de gimna
sio.

El preparador físico del 
equipo, José Portolés, mani
festó que esta sesión venía 
mejor después de varios días 
de descanso, en vez de meter
se directamente en un entrena
miento normal, que podría re
sultar “un poco violento para 
el organismo".

Badajoz (Efe).— José Igna
cio Soler, defensa del CD Ba
dajoz, ha sido finalmente tras
pasado al Atlético de Madrid, 
tras el acuerdo alcanzado ayer 
entre las directivas y que preci
sa un pago al contado de 30 
millones de pesetas por parte 
del club madrileño.

Soler, al que el Atlético de 
Madrid piensa utilizar en el late
ral derecho, es un jugador poli
valente y que procede de la can
tera del Real Zaragoza, aunque 
también estuvo en el filial del 
Real Madrid y en el Extremadu
ra, equipo que le traspasó al Ba
dajoz esta temporada.

Félix Castillo, presidente del 
CD Badajoz, reconoció que “ha 
costado mucho trabajo, muchas 
negociaciones y varias conver
saciones, pero por fin se ha ter
minado todo por ahora con el 
traspaso". “Lo único que falta es 
el reconocimiento médico pre
ceptivo que debe pasar en Ma
drid”, añadió Castillo.

El presidente del Badajoz ex
plicó que el Atlético de Madrid 
pagará con una letra avalada por 
33 millones de pesetas —unos 
tres corresponden a los trámites 
bancarios de la operación— y 
que en cuanto se cobre se cede
rán los derechos federativos del 
jugador.

“Lo que interesa de la opera
ción es que el Badajoz recibe 
en mano el dinero, como deseá
bamos en un primer momen
to”, precisó Castillo en alusión 
a las dificultades de las nego
ciaciones por la pretensión del 
Atlético de pagar el traspaso a 
plazos.

Fuentes del Atlético de Ma
drid dijeron a Efe que esperan la 
firma del jugador mañana y que 
los años de contrato dependerán 

de lo que se negocie finalmente 
con el futbolista. Podrían ser tres 
temporadas, con una pago por 
parte del club de 15 millones, 18 
y 20 por cada una de ellas.

En detrimento del 
espectáculo

Por otro lado, Emilio Cruz, 
entrenador del Atlético de Ma
drid, dijo ayer, respecto a la ne
gativa del Tenerife a adelantar el 
próximo encuentro de Liga al 
sábado, que eso “irá en detri
mento del espectáculo”.

“Evidentemente, me habría 
gustado que el partido se hubiera 
adelantado”, significó Cruz, y 
aunque no quiso darle mucha 
importancia a este asunto, recal
có: “De esta manera el choque 
no tendrá la misma chispa”.

Entre el partido de Liga frente 
al Tenerife y el de Copa del Rey 
contra el Real Madrid, el próxi
mo día 4, tan solo transcurrirán 
cuarenta y ocho horas.

El equipo que entrena Benito 
Floro también disputará su com
promiso liguero el domingo, por 
lo que a este respecto la única 
diferencia que existe para Emi
lio Cruz es que “ellos no tendrán 
que desplazarse”.

En cuanto a la importancia 
de cada uno de los partidos, 
Cruz señaló que se trata de dos 
competiciones completamente 
diferentes, pero destacó: “La 
Copa del Rey me gusta muchí
simo y tenemos más posibilida
des”.

En la sesión de entrenamiento 
de ayer, segunda tras el descanso 
navideño, el único ausente ha 
sido el brasileño Moacir Rodri
gues, quien todavía no ha regre
sado de Brasil. “En Brasil siem
pre hay problemas con los vue
los”, bromeó Cruz.

EN BREVE

NATACION: La segunda 
jomada de la I Reunión Vasco 
Catalana de natación, disputada 
en las instalaciones del CN Sa- 
badell, se saldó con un récord del 
mundo en la prueba de 50 m. 
espalda femeninos a cargo de la 
estadounidense Angel Martino, 
que con un tiempo de 27:93 me
joró la anterior plusmarca mun
dial en piscina 25 metros de la 
alemana Sandra Volker (28:26).

TENIS: Emilio Sánchez Vi
cario enmendó su primera derro
ta en el torneo de exhibición que 
se disputa en el Centro Nacional 
de Tenis de Melbourne, al ven
cer hoy al australiano Todd Wo- 
odbridge por 6-4, 2-6 y 6-4 en la 
primera fase del grupo A.

POLIDEPORTIVO: El cu
bano Javier Sotomayor, plus- 
marquista mundial de salto de 
altura, y la jamaicana Marlene 
Ottey campeona mundial de los 
200 metros lisos, fueron elegi
dos ayer como los mejores de
portistas de Iberoamérica, según 
la encuesta anual que lleva a 
cabo la agencia cubana de noti
cias Prensa Latina (PRELA).

Koeman: “Terminare mi 
contrato con el Barcelona 

y regresaré a Holanda”

Wilfred y Stanic, en el partido 
amistoso entre el Milán y una 

selección mundial
Barcelona (Efe).— Ronald 

Koeman, internacional holandés 
del FC Barcelona, dijo ayer que 
piensa terminar su actual contrato 
con la entidad azulgrana y, poste
riormente, regresar a su país.

Koeman, que en junio de 
1995 finaliza contrato con el 
Barcelona, quiso salir al paso 
de las informaciones apareci
das estos días en la prensa ho
landesa, en la que se aseguraba 
que el jugador quería abando
nar el club.

“Quiero acabar mi contrato, y 
aunque en un año pasas momen
tos buenos y malos, no son tan 
malos como se pueda pensar”, 
aclaró el jugador. “Estamos en un 
deporte bonito, con alegría, y por 
eso piensas alguna vez en tu futu
ro, sobre todo si está cerca el final 
de tu carrera deportiva”, añadió.

Koeman quiso dejar claro que 
se encuentra “muy a gusto" en el 
FC Barcelona y subrayó: “Si no 
fuera de esa forma hablaría con 
el presidente". El internacional 

holandés insistió que cuando 
concluya su contrato quiere re
gresa a Holanda. “Cuando llevas 
varios años fuera de tu país llega 
un momento que deseas volver, 
aunque en el fútbol pueden ocu
rrir muchas cosas", señaló.

“Creo que estoy en el mejor 
equipo del mundo y quiero fina
lizar bien mi carrera deportiva y 
no jugar en otro equipo de se
gundo plano, por lo que pienso 
que mis últimos partidos los ju
garé en el Barcelona", matizó.

Ronald Koeman se mostró 
sorprendido de que las informa
ciones de los medios informati
vos holandeses indicaran que el 
Monaco podría ser su próximo 
club. “De mi boca no ha salido 
ningún otro nombre que no sea 
el Barcelona", aseguró.

Koeman se lamentó de que 
esta temporada se hablase tanto 
del extranjero descartado en 
cada encuentro y afirmó que “a 
todo el mundo le gusta jugar 
cada semana".

Milán (Italia) (Efe).— El ho
landés Ruud Gullit, actualmen
te en el Sampdoria, jugará hoy 
por vez primera en el estadio 
San Siró frente a su ex equipo, 
el Milán, en el partido que tra- 
dicionalmenle enfrenta a los 
milanistas con una selección 
mundial denominada Estrellas 
de Navidad y a cargo de la 
UNICEF.

La selección mundial, di
rigida por el colombiano 
Francisco Maturana y el 
ruso Oleg Sadyrin, contará 
con más de una veintena de 
futbolistas, entre extranje
ros de la Liga italiana y de 
otros países.

Los representantes de la Liga 
española serán el portero nige- 
riano Wilfred Agbonavare. del 
Rayo Vallecano, y el centrocam- 
pista esloveno Mario Stanic, del 
Spórting de Gijón.

El Milán, dirigido por su en
trenador Fabio Capello, cuenta 
con toda la plantilla a disposi

ción, a excepción del lesionado 
Marco Van Basten.

Los convocados para la selec
ción mundial son los siguientes: 
Taffarel (Bra/Reggiana), Wilfred 
(Nig/Rayo Vallecano), Hagi y Sa- 
bau (Rum/Brescia), Gullit 
(Hol/Sampdoria), Oliveira 
(Bel/Cagliari), Brolin (Sue/Par- 
ma), Sensini (Arg/Parma), Cha- 
mol (Arg/Foggia), Campos 
(Mex/Unam), Rincón (Col), Miu- 
ra (Jap/Yomihuri Verdy), Ma
chias (Gre/OFI Creta). Makanaky 
(Cam/Maccabi Tel-Aviv), Dumi- 
trescu (Rum/Steaua), Onopko 
(Rus/Spartak Moscú), Sforza 
(Sui/Kaiserslautem), Martinssen 
(Nor/Rosenborg), Shin Hong Gi 
(Corea del Sur), Kalusha Bwalya 
(Zarn/PSV Eindhoven), Rimba 
(Bol/Bolívar), Stanic (Esl/Sptir- 
ting Gijón). Lalas (Usa) y Deaou- 
di y El Jalcf (Marruecos).

Wilfred comentó que es un 
“paso adelante" y un partido 
muy importante para él y tam
bién para el Rayo Vallecano.
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EL INFIERNO EN LA TIERRA

Logró su independencia en 1960, al término del protectorado británico e italiano

El día que EE.UU. vio cómo sus soldados eran 
muertos, humillados y arrastrados en Somalia

El caos del país no es fruto de la sequía, sino de la locura humana.
En la punta del Cuerno de 

Africa está Somalia, uno de los 
países más pobres de la Tierra, 
un territorio de 642.000 kiló
metros cuadrados donde viven 
unos seis millones de personas, 
un 99 por ciento de las cuales 
practican la religión musul
mana.

MARISA URQUIJO 
_________________ Efe - Reportajes 

Mogadiscio. la capital, sigue 
envuelta en la violencia a pesar 
de la intervención de las fuerzas 
de la ONU, mientras que el resto 
del país sufre como nunca su mal 
endémico: el hambre. Para am
bos problemas, que se remontan 
al origen de la independencia del 
país, se buscan soluciones deses
peradamente.

Somalia se convirtió en un Es
tado el año 1960, al término del 
protectorado británico sobre el 
territorio de los isaks del norte, 
pocos días antes de que sucedie
ra lo propio con las tribus del sur, 
bajo dominio italiano.

La presidencia de la flamante 
República la ocupó Aden Abda- 
lá Osmán, sustituido tras las ele
cciones de 1967 por Abdirashid 
Alí Shermarke. Este fue asesina
do en 1969 y ocupó su lugar 
Mohamed Huseín, destituido 
pocos días después por un golpe 
militar que instauró el Consejo 
Supremo de la Revolución So
malí, el 21 de octubre de ese año, 
y que formó un Gobierno de ma
yoría civil presidido por el gene
ral Siad Barre.

Una de las primeras decisio
nes de Barre, después de disol
ver el Parlamento y prohibir los 
partidos políticos, a excepción 
del fundado por él —el Partido 
Socialista Revolucionario So
malí (PSRS)— fue reivindicar la 
soberanía de Somalia sobre la 
provincia etíope de Ogadén, lo 
que indujo a una guerra entre 
ambos países que duró hasta 
1978 y se saldó con la derrota del 
Ejército somalí, después de la 
Unión Soviética, hasta entonces 
su principal aliado, optara por 
apoyar al régimen de Addis 
A beba.

Barre buscó apoyo en Estados 
Unidos, que se hizo cargo de la 
base de Berbera y trató de libe
ralizar su régimen económico, 
muy dependiente de la ayuda fi
nanciera exterior. Pero, en 1988, 
los norteamericanos decidieron 
suspender su ayuda ante las fla
grantes violaciones de los dere
chos humanos del régimen so
malí.

La derrota de Ogadén fue ta
mbién el detonante que llevó a la 
hasta entonces incipiente oposi
ción política a tomar las armas. 
En 1981 se organiza en el Movi
miento Nacional Somalí (MNS), 
que lucha en el norte del país, y 
el Movimiento Patriótico Soma
lí (MPS), en el sur, contra el 
dictador Barre. A ambos grupos 
se unió a mediados de 1990 el 
Congreso de Somalia Unificada

(CSU), cuyas fuerzas llevaron el 
peso del asalto a Mogadiscio, a 
partir del 30 de diciembre del 
mismo año.

En un esfuerzo desesperado 
por contener el acoso de los re
beldes y de satisfacer sus de
mandas de democratización, Ba
rre anunció su intención de po
ner fin al reinado del PSRS e 
instaurar en Somalia un sistema 
político multipartidista.

La caída de Said Barre

La mayoría del pueblo somalí 
se ilusionó por su futuro el 21 de 
enero de 1991, fecha en que Ba
rre fue derrocado por las armas. 
Pero la alegría duró muy poco, 
ya que las luchas entre clanes, 
sofocadas por la dictadura, aflo
raron con toda su crudeza, sobre 
todo el Mogadiscio, que durante 
meses fue escenario de saqueos 
y terribles combates y matanzas, 
que costaron la vida de unas dos 
mil personas.

Finalmente, Alí Mahdi Moha
med, perteneciente al CSU, fue 
nombrado en enero de 1991 
como presidente provisional, 
aunque ello supuso una nueva 
división étnica: por una parte la 
facción minoritaria liderada por 
Mahdi y pertenciente al clan de 
los abgal, y a la mayoritaria del 
general Aidid, quien absorbió al 
Movimiento Patriótico Somalí 
(MPS) y otros grupos en la 
Alianza Nacional Somalí 
(ANS).

Mientras, al norte, el MNS 
proclamaba la independencia de 
la república de Somalilandia, 
con Hargisa como capital, debi
do, entre otras razones jurídicas, 
a una resolución de Naciones 
Unidas que permite la autodeter
minación de un pueblo que se 
considere marginado. Este mo
vimiento, integrado mayorita- 
riamente por la etnia Hawiye, se 
ha quejado siempre de que la 
tribu marchan, del Sur, domina 
la política de Somalia.

Lo cierto es que, tras la caída 
de Barre, el CSU formó Gobier
no unilateralmente, y se enfrentó 
definitivamente al MNS, uno de

Los clanes deberían llegar a acuerdos antes de que las fuerzas internacionales abandonen el país.

los principales grupos que lu
charon contra la dictadura du
rante dos décadas y que pedía la 
celebración de una Conferencia 
Nacional antes de formar un 
nuevo Gobierno. Para, su margi- 
nación política confirmaba la 
“intención del sur de mantener la 
dominación sobre el norte”, 
como ocurrió durante los 21 
años del régimen de Siad Barre. 
El MNS nombró como presiden
te del nuevo país a Albdulrajmán 
Ahmed Alí, que prometió con
vocar elecciones en un plazo de 
dos años.

En diciembre de 1991, las tro
pas leales de Mahdi ocuparon la 
parte norte de la capital, y los 
soldados de Aidid. el sur de ésta, 
trabando una guerra que ya ha 
ocasionado la muerte a cerca de 
30.000 somalíes, la destrucción 
del centro de Mogadiscio y la 
devastación del país.

Pese al acuerdo de paz entre 
los beligerantes, firmado en el 
mismo mes de diciembre bajo el 
auspicio de la ONU, se siguió 
combatiendo denodadamente 
por el control de Mogadiscio, y 
en noviembre de 1992 la capital 
somalí estaba reducida a escom
bros.

A los nombres de Aidid y Ali 
Mahdi se sumó Siad Hersi, más 
conocido como “general Mor
gan”, sanguinario ex ministro de 
Defensa y yerno de Siad Barre. 
Su clan, el darod marchan, antes 
acorralado en la frontera con Ke- 
nia, inició una ofensiva contra 
Aidid. De forma inesperada, a 
mediados de octubre de 1992, 
las tropas de Morgan lomaron la 
ciudad de Bardcra, donde Aidid 
había establecido su cuartel ge
neral.

Soluciones politicas

Ante esta situación, el Conse
jo de Seguridad de Naciones 
Unidas aprobó, en diciembre de 
1992, la resolución 794 que au
torizaba una operación militar 
urgente para Somalia a fin de 
asegurar la entrega de alimentos 
y medicinas al país africano, 
bajo la dirección de EE.UU.

No obstante, lo que comenzó 
como operación humanitaria se 
ha convertido en un intrincado 
laberinto. “Cuando la Adminis
tración Bush envió cerca de 
28.000 hombres a Somalia en 
diciembre pasado —afirma 
Brent Scowcroft, asesor de segu
ridad nacional norteamerica
no—, tenía una visión de lo que 
iba a hacer; desde luego no esta
ban preparados para la guerra”.

Pero tenían que luchar porque 
Aidid así lo hizo. La gota que 
colmó el vaso se produjo el 5 de 
junio pasado, cuando las tropas 
de Aidid asesinaron en una em
boscada, al sur de Mogadiscio, a 
24 “cascos azules” pakistaníes. 
El Consejo de Seguridad de la 
ONU aprobó una resolución que 
pedía el arresto y castigo de los 
responsables del asesinato de los 
pakistaníes. La posterior muerte 
de cuatro soldados americanos 
reforzaron la caza de Aidid.

En septiembre pasado, se ini
ció una política de dos bandas. 
La caza de Aidid continuaba, 
mientras EE.UU. presionaba al 
secretario general de la ONU, 
Butros Cali, para que uniera a las 
facciones separadas en Somalia, 
trabajando conjuntamente con la 
Organización para la Unidad 
Africana (OUA) y los países ve
cinos.

El basado 14 de octubre y con 
el propósito manifiesto de pro
mover una solución política para 
Somalia, Butros Gali, empren
dió una gira por la región en la 
que se entrevistó con los secre
tarios generales de la OUA. la 
Liga Arabe, la Conferencia Islá
mica, y con el presidente de 
Egipto y de la OUA, Hosni Mu- 
barak. El objetivo de sus reunio
nes era promover el proceso po
lítico en Somalia, y a la disposi
ción de las tres organizaciones 
regionales de promover la “con
ciliación política” somalí.

Además, la aplicación del 
acuerdo de reconciliación, fir
mado en Adis Abeha en marzo 
pasado, por todas las fuerzas so
malíes. iba a facilitar la solución 
de la crisis.

“Traedlos 
a casa”

Cuando en EE.UU. se 
ha visto cómo sus propios 
soldados eran muertos, 
humillados y arrastrados 
en la capital somalí, la opi
nión pública ha dicho de 
forma unánime “Traedlos 
a casa”.

Aunque la presencia 
norteamericana en Soma
lia está muy controlada 
por el Senado, la Casa 
Blanca logró un compro
miso con la Cámara para 
retirar todos los efectivos 
del país antes del 31 de 
marzo próximo.

“Si nos retiramos ahora 
de Somalia, otras fuerzas 
enemigas entenderían que 
para hacer huir a Estados 
Unidos no hay más que 
causarles algunas bajas y 
enseñarlas en televisión”, 
dijo el presidente del país. 
Bill Clinton, tras salvar el 
obstáculo.

Hoy, el clan de Aidid 
controla aún la mayor par
te del sur de Mogadiscio y 
las fuerzas de Mahdi. que 
mantienen el norte de la 
capital, han apoyado las 
gestiones de paz de la 
ONU y han accedido al 
desarme.

Pero, tanto el clan de 
Mahdi como otros han 
manifestado su preocu
pación de que las fuerzas 
de Aidid surjan como 
grupo dominante cuando 
se retiren las tropas nor
teamericanas ya que no 
se vislumbra una salida 
política al descontrol rei
nante.

En tal sentido se pro
nunciaba el representante 
de UNICEF en ese país, 
Slaffan de Mistura. “La si
tuación que vive Somalia 
no es fruto de una sequía, 
sino resultado de la locura 
humana, de ahí la necesi
dad de sembrar la razón 
antes de que las fuerzas 
internacionales de pacifi
cación abandonen el 
país”.

Según Mistura, “la 
gente debe entender que 
Somalia no es Mogadis
cio y que por muchos 
problemas que haya en 
una zona de dos kilóme
tros cuadrados no puede 
abandonarse al destino la 
labor que se está hacien
do en 642.000 kilómetros 
cuadrados".

Cuando las tropas de la 
comunidad internacional 
desembarcaron en Soma
lia hace un año. la violen
cia se había cobrado la 
vida de 120.000 adultos y 
unos 250.000 niños meno
res de cinco años murieron 
por falta de vacunación.

"Nada de eso puede 
echarse por la borda, espe
cialmente ahora que ya se 
puede ver la luz al final del 
túnel y que la mayoría de 
los somalíes quieren tra
bajar y recobrar la paz”, 
señala el funcionario de 
UNICEF.
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Ji, Ji, Ji. Hoy 
son los 
Saniios 

1noceníes 
¿Lo sabías?
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Bosnio:
Navidades sin tregua
g euiBej
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sa]ua6uip sonGquu
no parece que haya lugar para muchas alegrías, porque los diri

gentes actuales no están por la labor, pero lo cierto es que varios de 
los que compusieron anteriores cúpulas etarras ahora se inclinan por 
una salida más civilizada del conflicto.

Página 3

Y en la pagina 6 hablamos de San Nicolás (Papá 
Noel, como le llaman ahora), aunque a nosotros 
los que nos caen bien son los Reyes Magos, por 
eso nos gusta mucho ésta felicitación de navi

dad, cuyo autor es Gallego (el de Gallego y Rey)
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EL MONOPATIN” 
Apartado de Correos 2024 

37080 SALAMANCA 
Tfno. - Fax (923) 24 29 96
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ÍCíl en 4?

la Navidad se renuevan

nuestras ilusiones y

esperanzas en el mañana

Con la llegada

Consejo de la Juventud 
de Castilla y León '

Director
Fernando Saldaña

Subdirectora
M- José Saldaña

Cultura
José María Duran

Roberto Gutiérrez 
Presidente

•¡pep
-uaA sa is uaA v! 'JiqpdJ 
uod seiuena seun (soiu 
-euadsa osa souauu ¡e 
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ueiiej sou une A osa 
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'sauoiaeipiiaj sepe] 
Á sepea sepe} opiua} 
sotuaq anb souuaA

Luis de Braulio García. 
11 años
Segovia
«Feliz Navidad para todos 

mis amigos de EL MONOPA
TIN».

M- Luisa Sánchez Sanz 
13 años
«Hola amigos.
Sólo quiero desearos que 

paséis unas felices fiestas y 
que el año que viene sea muy 
bueno para todos.

¡Ah! y que continuéis 
haciendo EL MONOPATIN, que 
es genial.»

Roberto Martínez Peláez 
12 años
Segovia
"Hola Colegas:
Quiero desearos Feliz 

Navidad y próspero año nuevo 
y felicitaros por EL MONOPA
TIN, que leo todos los días».

Vanessa Gómez Castillo 
14 años
Cuéllar
"Feliz navidad para todos los 

lectores de EL MONOPATIN,

especialmente 
para mis amigas 
Raquel, Susana 
y Elvira».

Susana Raúl
Cuéllar
"Yo también OS

mando la felicitación 
(venían en el mismo 
sobre) y un saludo para 
Vanessa, Raquel y Elvira»

Colegio Público 
Padre Manjón

Jerez de la Frontera 
(Cádiz)

«Estimados amigos, junto 
con esta carta deseo enviarles 
mi felicitación de navidad y mi 
reconocimiento por el escep- 
cional trabajo que realizan con 
su publicación, que espero 
seguir recibiendo semana tras 
semana»

José María Mezquita 
12 años
Cantalejo
«Feliz Navidad y próspero 

año Nuevo y que comáis 
mucho turrón»

NAVIDAD 1993

¡uaaeq 
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Natalia Gavilanes
13 años
Segovia
- Hola maigos:
He leído que queríais que os 

felicitáramos el año y me he 
decidido a escribiros, para que 
veáis que hay gente que se 
acuerda de vosotros.

Feliz Navidad y Feliz Año de 
vuestra amiga Natalia»

•3]UBlUOdlU! S3 
'pspuoA ap 'ouad 'ojsa 
ua oqaniu souuijsisui 
anb soiuaqES eá 'ea
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(Nota de EL MONOPA
TIN: la semana que viene 
seguiremos publicando 
algunas más que hemos 
recibido).

•jejnjjsip ejed 
SBip soqaniu uepanb 
une anbuod 'ajadsasap 
as aipeu anb ojad 
osuna ns uanBis sauoia 

-eaeA se| anb 'sauoioa 
ap sejeB uoa 'souuaA

M.C.D. 2022



Antiguos líderes de €TA 

quieren uno tregua
uepueiqe opeCap ueq 
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Desde hace una 
temporada se ha 
abierto en el seno de 
ETA, esencialmente 
entre los terroristas 
que se encuentran 
en prisión, un deba
te sobre si la banda 
terrorista debe o no 
seguir con sus accio
nes asesinas.

El debate se cono
ció a raíz de algunas 
grabaciones en las 
que presos de ETA 
pedían a sus dirigen
tes que llegaran a un 
acuerdo con el 
Gobierno para aban
donar la lucha arma
da, lo que les facilita
ría salir de la cárcel.

Ahora se unen 
algunos de los máxi
mos ideólogos, que 
también opinan lo 
mismo.

•o d s ba euioiqojd 
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-luí caed saiqeaoAej 
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as so||a unfíag
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qué?

Fio parece fácil 
que prosperen éstas 
ideas, porque los 
actuales dirigentes, a 
través de KAS (signifi
ca Coordinadora 
abertxale socialista y 
son los más radicales 
dentro del indepen- 
dentismo vasco) han 
asegurado que aún 
no ha llegado el 
momento de la nego

ciación y que los que 
piensan de esa mane
ra es porque se han 
ablandado en la cár
cel y les han recorda
do que las decisiones 
las toman los jefes y 
que lo que ellos opi
nen no tiene dema
siada importancia.

Por otra parte ETA 
ha enviado a algunos 
de sus dirigentes 
para que hablen con 
los presos y les con
venzan de que están 
en un error y que lo 
mejor es continuar 
con la lucha armada 
y que no deben decir 
lo contrario.

(spaña se integro, 
definitivamente, 
en la OTAN

14 años después de 
su incorporación al 
Tratado, España entra 
definitivamente en la 
estructura.

3.000 millones de 
pesetas anuales aporta
rá nuestro país a sus 
estructuras.

Afiliaciones ¡legales 
en el PSO€ leonés

Algunos socialistas 
escribieron a agriculto
res pidiéndoles su 
firma y una copia del 
Dril para "unas cosas 
del campo" y lo que 
hicieron fue afiliarles al 
PSOE sin su permiso.

Fuerte temporal en 
el norte de Fspoña

Cuatro muertos (tres 
en Asturias y uno en 
Mallorca) y dos desapa
recidos era el triste 
resultado de esta ola 
de frío, nieve y lluvia

EL UEUmiO BE SEG0V16
Colabora con este número a la promoción 
de la campaña Prensa-Escuela

EL MONOPATIN se entrega gratis con el número normal
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Núes
Detenidos los insumisos

que quebrantaron la condena

tros
Breves

Los insumisos que 
decidieron dejar de ir a 
dormir a la cárcel, como 
medida de protesta con-

fueron detenidos y ahora

tra la 
Gobierno

política del 
para con ellos,

•soDiuEiuq op odmB un 
E]U9]SO O[ Á 'Stuyi Vt U3 
E]S3 ¡Eipumu JO99J |g
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Un total de 46 insumisos

e

e

♦
*

(objetores de conciencia que se 
niegan tanto a hacer la mili 
como la prestación social susti
tutoria) decidieron dejar de ir a 
dormir a la cárcel para denun
ciar la política del Gobierno.

Estos insumisos, según un 
Decreto del Gobierno, del mes 
de agosto, disfrutaban del tercer 
grado carcelario (sólo tenían 
que ir a la prisión a dormir) lo 
que para ellos significaba que la

eioiisnp ap oj)siui|/y 
qoonag opaqie uenp

L ... ....  w /
gente tenía la sensación de que 
ya no están en la cárcel, porque

tendrán que cumplir, en 
prisión, las penas com
pletas sin poder disfru
tar, en el futuro, de per
misos ni de vacaciones 
de ningún tipo.

'Ep
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cuando en realidad seguían pre
sos.

Para demostrar que lo suyo no 
era una fuga, se encerraron en 
sitios públicos (Universidades, 
Iglesias, Asociaciones de 
Vecinos...) hasta que fueron 
detenidos por la policía. Ahora 
vuelven al segundo grado, que 
significa que tienen que cumplir 
toda su condena y que no pue
den disfrutar de permisos ni de 
vacaciones.

Dimitió Leocadio Marín, consejero de 
Agricultura de la Junta de Andalucía

Nuevos conflictos
entre «guerristas 
y «renovadores
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Leocadio Marín, 
Consejero de Agricultura 
y Pesca de la Junta de 
Andalucía presentó, la 
semana pasada, su dimi
sión, porque dice que 
no puede trabajar en lo 
que él quiere ni como 
desea.

Manuel Chaves, que 
es el Presidente anda
luz, pertenece al grupo 
de los renovadores, del 
PSOE, mientras que 
Marín es "guerrista", por 
lo que las diferencias 
eran frecuentes y cada 
vez les resultaba más 
difícil trabajar juntos.

Marín no ha dimitido, 
en cambio, de su cargo 
como Presidente del 
PSOE de Andalucía, con 
lo que las diferencias 
continuarán creciendo.

€1PP
El PP, a través del 

oBnjgjd ojopag • dirigente Javier Arenas

se les podía ver por la calle,

La policía tiene más atribuciones 
gracias a la Ley Corcuera

VgnNR

Manuel Chaves

¿OJOADJO) ñai D| 
Duopunj?

ha asegurado que no es 
bueno para Andalucía 
estar gobernada por un 
partido en el que hay 
tantas divisiones, lo 
que le ha servido para 
ser criticado por los 
socialistas, que le han 
recordado que dentro 
del PP también hay dos 
corrientes ideológicas y 
le han invitado a que se 
meta en sus propios 
asuntos y deje que los 
demás arreglen los 
suyos.

Según un estudio 
dado a conocer por la 
policía, de las 46.634 
personas que fueron 
"retenidas" por la poli
cía para identificarlas y 
comprobar si eran o 
no delincuentes, sólo 
2.537 acabaron des
pués detenidas, con lo 
que mucha gente se

ha preguntado si de 
verdad tiene una fun
ción real la discutida 
Ley.

Como dato anecdó
tico digamos que en 
Castilla y León fueron 
"retenidas" 1.856 per
sonas, de las que tan 
sólo pasaron a disposi
ción judicial 52.
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Bosnia: 
rota la tregua 
de Navidad
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La tregua de 
navidad acordada el 
martes de la semana 
pasada en ginebra por 
los bosnios, los ser
bios y los croatas no 
fue respetada y entre 
los días 24 y 25 
murieron 23 perso
nas, mientras que 
otras 78 resultaron 
gravemente heridas.

Ahora los tres ban

Recordemos: ¿Por qué hoy guerra?
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dos se esfuerzan en 
demostrar al mundo 
que ellos son los bue
nos y que los ataques 
los iniciaron los otros.

En cualquier caso, 
lo que está claro es 
que todos dispararon 
y todos causaron 
bajas a los demás.

Quizás los ataques 
más dramáticos tuvie
ron lugar en la zona
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croata de Sarajevo, 
donde los serbios no 
dejaron de disparar 
bombas durante toda 
la nochebuena, a 
pesar de que los ser
bios afirman que des
pués de las doce de la 
noche los ataques fue
ron esporádicos.

Los bosnios, por su 
parte, que son en su 
mayoría musulmanes,

€1 caso de 
Bosnia

El principal proble
ma con el que tuvo 
que enfrentarse Bosnia 
es que en su territorio 
habitaban ciudadanos 
de todas las étnias de 
Yugoslavia: el 43,7% 
eran musulmanes, el 
31,4% serbios, el 

intentaron, aprove
chando la noche, rom
per las líneas defensi
vas de los serbios en 
el barrio de llidza, al 
tiempo que dispara
ban sobre algunos 
barrios controlados 
por los serbios.

Resaltamos, tam
bién la muerte, por un 
disparo de bala, de un 
"Casco Azul" francés.

17,4% croatas y el 
7,5% pertenecían a 
otros grupos.

Los servios de 
Bosnia querían conti
nuar con Serbia y los 
croatas, con Croacia.

Si añadimos a eso 
que a Serbia no le 
hacía ninguna gracia 
quedarse sin Bosnia, 
porque perdía toda 
salida al mar, nos 
encontramos con la 
guerra en la que la 
solución parece que 
será repartir el país en 
provincias indepen
dientes unas de otras, 
aunque las negocia
ciones están resultan
do muy duras, pues el 
reparto no satisface a 
nadie enteramente.

En cualquier caso 
la guerra se ha cobra
do ya un número exa
gerado de muertos.
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Meyer Mintz, el militar asesi
nado, era el coordinador 
secreto de las unidades espe
ciales del ejército judío en la 
zona. El teniente coronel es el 
oficial de más alto grado que 
ha sido asesinado por los gru
pos árabes.

Cuando realizaba una 
misión de reconocimiento al 
norte de Gaza un grupo de pis
toleros le mataron hiriendo 

eJS*6*-• ♦ e

Muchos opinan que Boris 
Yeltsin se está convirtiendo 
en un dictador, porque cada 
vez se hace con más poder. 

Nosotros no nos atrevemos a 
asegurarlo de forma rotunda, 
pero sí es cierto que al apro
bar la Constitución ha conse
guido acaparar un porcentaje 

de poder altísimo.

La Constitución rusa 
entró en vigor
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además gravemente a su ayu
dante, el mayor Druck y a dos 
soldados que les escoltaban.

El asesinato de Mintz ha 
sido cometido por la milicia 
Isadin, que es el brazo arma
do del grupo Mamas, tal y 
como decían en una nota que 
distribuyeron. Especificaban 
que habían sido miembros del 
comando Imad, llamado así en 
memoria de uno de los jefes 
de Mamas que murió en un 
enfrentamiento con el ejército 
israelí hace apenas dos sema
nas.

Parece ser que estos grupos 
extremistas no se conforman 
con la muerte del jefe de los 
cuerpos de élite israelíes sino 
que además quieren que 
muera el Jefe mayor del ejér
cito, el general Barak.
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La hija de Fidel Castro 
se fuga de Cuba

El régimen castrista es uno de los más autorita
rios que quedan en el mundo. Tras más de treinta 
años de gobierno de Castro, Cuba está en una 
penosa situación económica.

Alina Fernández Revuelta, 
única hija de Fidel Castro ha 
logrado salir de Cuba. Tras haber 
solicitado muchas veces que se 
le dejara marchar no ha tenido 
más remedio que escaparse a los

San Nicolás
es un personaje real

San Nicolás, (o mal llamado 
Papá Noel) existió de verdad. 
Su tumba se ha encontrado 
un una isla muy pequeña fren
te a Turquía llamada Gemile.

La isla de Gemile fue un 
importante centro de peregri
nación durante los siglos IV y 
V después de Cristo. El nom
bre de esta isla significa en 
turco "isla de los marineros" y 
curiosamente, San Nicolás es 
el patrón de los marineros. En 
la edad media la isla se cono
cía como la de San Nicolás.

La tumba del santo está 
vacía ya que se cambió de 
sitio el cuerpo para huir de los 
posteriores ataques de los ára

Estados Unidos, aunque para ello 
ha tenido que dejar a su hija allí. 
Para salir del país utilizó un pasa
porte español falso, que tenía la 
foto de una persona con gran 
parecido con la hija del dictador.

Alina nunca se ha llevado 
bien con su padre, que inclu
so llegó a decir que estaba 
loca porque ella siempre le lle
vaba la contraria.

Según Alina, Fidel Castro a 
metido a Cuba en un callejón 
sin salida. 

bes. En el año 1087 fueron 
trasladados a la ciudad de 
Bari, en Italia.

Se cree que San Nicolás 
combatió a los dioses paganos 
de la época y salvó a inocen
tes de la pena de muerte 
siempre de tres en tres.

Además, es conocido tam
bién por apaciguar las tempes
tades. Pero sobre todo es 
conocido por su generosidad, 
de ahí que se extendiera la 
costumbre de que dejara rega
los a todo el mundo.

Sin embargo, San Nicolás, 
el santo generoso, no es Papá 
Noel, no es ese hombrecillo 
vestido de rojo. Papá Noel es 
un invento americano, que 
surgió a causa de la influencia 
de los emigrantes holandeses 
que llegaron a estas tierras y 
que le llamaban Sinterklaas 
(San Nicolás), que con el paso 
de los años se fue convirtien
do en Santa Claus, el Papa 
Noel que ahora conocemos.

De todas maneras, Papá 
Noel es una tradición america
na que cada día nos quieren 
imponer. No hay que olvidar 
que en España los que traen 
los regalos son los Reyes 
Magos: Melchor, Gaspar y 
Baltasar.
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Nuestros animales
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Aunque nos costó mucho logramos que la comadreja posase 
para nuestra foto, ¡je je!

Es que tienes 365 días 
por delante para montar 

nuevas trastadas.

El nombre científico 
de este simpático ani
mal es el de Mustela 
nivalis.

Su nombre en inglés 
es Weasel, en francés, 
Belette. Los alemanes 
les llaman Mausswiesel 
(¡madre con el ale
mán!). En italiano, 
comadreja se dice 
Donnola y en portugués 
Doninha. Algunos otros 
animales tienen el nom
bre parecido en distin
tos idiomas, pero desde 
luego no la comadreja.

Cómo son
Dependiendo de que 

sea macho o hembra 
tienen un tamaño com
pletamente distinto. Los 
machos, desde la cabe
za hasta el principio de 
la cola miden entre 21 

y 23 centímetros. La 
cola mide 6 centíme
tros. Sin embargo, las 
hembras son algo más 
pequeñitas; miden de 
cabeza a cola de 16 a 
18 centímetros y sólo 4 
para la cola..

El color de su pelo 
suele ser pardo y la 
parte inferior del cuer
po es de color blanco, 
muy claramente marca
do.

Su cuerpo es muy 
alargado y las patas son 
más bien pequeñas en 
relación al cuerpo.

Su voz
normalmente no son 

animales nada parlan
chines y no emiten más 
que unos silbidos tre
mendamente agudos 
cuando se encuentran 

acorraladas o se ven sin 
escapatoria.

Cspedes parecidas
Debido a su tamaño 

es muy difícil que se 
pueda confundir con 
cualquier otro tipo de 
especie que habite en 
la misma zona.

Su casa
La comadreja puede 

acostumbrarse a vivir 
casi en cualquier sitio. 
Se la puede ver tanto 
en bosques corno en 
pedregales cercanos a 
las cumbres de las 
montañas.

Es un animal con 
costumbres diurnas y 
afortunadamente no 
está desapareciendo 
(todavía) así que no es 
difícil de ver.
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Aprovechando que en 
estas vacaciones hay tiem
po para hacer muchas 
cosas, te proponemos un 
rato de buena lectura con 
un libro divertido y con 
mucha acción.

Máquinas perfectas, casi 
humanas, robots, inocen
tes y culpables y un mundo 
futuro son algunos de los 
ingredientes de este libro.

Un juicio que puede 
poner en peligro todo el 
nuevo mundo creado tras 
la última gran guerra...

Aquí te damos un peque
ño anticipode este apasio
nante libro. Si te gusta, no 
dudes en leer ... En un 
lugar llamado Tierra. 
Seguro que no te arrepien
tes de entrar en el futuro 
un poco antes de tiempo.

S
iglos después 
de que en la 
Tierra estallase 
una guerra nuclear, los 

supervivientes logran 
establecerse en un 
nuevo plantea y cons
truir una nueva socie
dad. En esta planeta se 
da una nueva relación 
social, pues entre los 
seres humanos y las 
máquinas apenas hay 
diferencias; éstas se 
comportan como verda
deras personas, y son 
ellas las encargadas de 
dirigir los aspectos más 
importantes de esta 
vida que comienza. La 
absoluta racionalidad 
de la máquina ha logra
do que exista una paz y 
un bienestar permanen
tes, alejada de aquella 
época en la que los 
hombres dominaban la 
naturaleza, y a causa 
del egoísmo, la avaricia 
o la injusticia, se suce
dían, uno tras otro, los 
conflictos. La imperfec
ción humana había sido 
superada por el pensa
miento justo y racional 
de los nuevos robots.

Pero en este Paraíso, 

donde no hay leones o 
panteras sino que viven 
Kein 4-917 o Balhissay 
2-15, surge un suceso 
extraño e inesperado. 
En la nave espacial 
Doble Delta A-795, que 
recorría parte del inex
plorado espacio exte
rior, muere uno de los 
dos tripulantes: el 
experto Capitán Ludoz 
7-521. Además de ser 
un extraordinario piloto 
cuenta con una caracte
rística importante, se 
trata de una máquina. 
Junto a él viajaba un 
hombre, Djub Ehr.

Puesto que no ha 
existido ningún ataque 
del exterior, y la razón 
absoluta de la máquina 
le impide suicidarse (¿o 
quizás sí?), sólo se 
puede tratar de un ase
sinato. Un humano, por 
envidia, ha acabado 
con la vida de una 
máquina.

Y es a partir de aquí 
cuando comienza la 
parte más interesante 
de la novela. Un científi
co de gran prestigio -a 
pesar de no ser más 
que un humano- acepta 

la inocencia del acusa
do y se dispone a 
defenderlo en un apa
sionante juicio.

El protagonista, cuyo 
nombre es Hal Yakbuzy, 
contará únicamente con 
la ayuda de su hijo Gidd 
para lograr la inocencia 
de Djub Ehr, a pesar de 
contar con la oposición 
de las más importantes 
máquinas. La clave para 
conseguir la libertad del 
acusado está relacionada 
con el viaje de la nave, y 
sólo el conocimiento del 
recorrido puede solucio
nar el problema.

Con la excusa de un 
mundo futurista e ima
ginario, Jordi Sierra i 
Fabra, que es un impor
tante escritor de libros 
juveniles, plantea una 
serie de interrogantes 
sobre un mundo que 
está muy cercano a 
nosotros. La importan
cia de las máquinas o la 
relación entre un joven 
y su padre son algunos 
de los aspectos que 
aparecen en ... En un 
lugar llamado Tierra. 
Pero, y es un acierto 
más, el autor no res

ponde tajantemente a 
estas cuestiones, sino 
que permite que sea el 
lector quien elabore sus 
propias conclusiones.

... En un lugar llama
do Tierra hace el núme

...enun lugar 
llamado
Tierra
JORDI SIERRA I FABRA

ro 37 de la colección 
"Gran Angular" de la 
editorial SM, por lo que 
no te resultará difícil 
encontrarlo en las 
estanterías de cualquier 
librería o biblioteca.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 29 de diciembre de 1993 AGENDA 21

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Jueves 30 de diciembre de 
1993.
Van 364 días, faltan 1.
Sol: De 7,38 a 17,57.
> SANTORAL

MAÑANA: Santos: Sabino, 
Rainiero, Liberio.
> FARMACIA DE GUARDIA
HOY: Segovia: Barbero de la 
Serna, José Zorrilla, 41.

Bono^tLoto
Martes, 28

1 232731
45 S” 46

Lunes, 27

7 18 28 29 30 40

Viernes, 24 

r 10 18 27 41 43 c“n“ 
| I I I Rein. o

Miércoles, 22

8 18 24 33 35 44

Sábado, 25

2 6 13 30 42 44

Jueves, 23

2 5 6 18 34 45

Martes, 28

85.677
Lunes, TI Viernes, 24
25.525 1.660

048

Jueves, 23 Miércoles, 22
64.293 46.590

Hazte sociode la Cruz Roja.
Harás Bien.

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ..................... .....  9,0 -0.6 0,3
Burgos................... ..... 5,8 4,0 1,2
León........................ .....  12,2 3,0 3,0
Falencia................. ..... 7,4 3,9 0,8
Salamanca ............ .....  10,0 6.2 ip
Segovia ................. .....  7,6 4.2 4,0
Soria........................ .....  5,9 2.8
Valladolid ............ .....  9,8 6.8 0,1
Zamora................... ..... 9.6 7.6 2,0

TEMPERATURAS EN LIGERO DESCENSO

Para hoy. nubosoa muy nuboso con lluvias débiles, ocasio
nalmente moderadas en el Sistema Cantábrico. Brumas y 
nieblas localmente persistentes. Temperaturas sin cambios, 
con máximas entre 11 y 7 grados. Vientos flojos de compo
nente O.

Para mañana, cielos con intervalos nubosos y con posibili
dad de lluvias débiles, más frecuentes en el N y NO de la 
comunidad. Brumas y nieblas matinales. Temperaturas en 
ligero descenso, con mínimas entre -2 y 3 grados. Vientos de 
componente O flojos y ocasionalmente moderados en el NO.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

—Belén Caja Segovia. Hasta 
el 6 de enero de 1994.

— Imágenes de la Navi
dad en el románico segovia- 
no. Fotografía. Hasta el 6 de 
enero

— Exposición permanente. 
Sala Florentino Trapero.

LA CASA 
DEL SIGLO XV

— Diseño actual. Hasta el 6 
de enero.

BAR EL TORERO

— Dibujos y plumillas. J.C. 
Lázaro. Hasta el 6 de enero.

CENTRO SOCIAL 
CAJA SEGOVIA

— Pictoesculturas. Primitivo 
de la Orden. Hasta el 30 de enero.

COLEGIO DOMINGO 
DE SOTO

—VII concurso exposición de 
ornitología y canaricultura.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES 

(Fundación Centro 
Nacional del Vidrio)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", 
siglo XVIII. “Vidrio Euro
peo”, siglo XVI-XIX. “Tecno
logía del vidrio". Horario de 
visitas: de I 1,00 a 19,00 ho
ras ininterrumpidamente. Los 
lunes y martes las salas per
manecerán cerradas.

BRIEVA

EL PALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no”. Joan Colomer Camarasa y 
Ro c ío  I. Gregory. Hasta el 11 de 
enero de 1994.

CANTALEJO

TEMPLO PARROQUIAL

— Belén. “San Frutos de Du- 
ratón”. Hasta el día 6.

AYUNTAMIENTO

— Belén briquero. Hasta el 
día 6 de enero.

CENTRO CULTURAL

— Un año de hemeroteca en 
Cantalejo. Hasta el 31 de di
ciembre.

SALAMANCA

EDADES DEL HOMBRE

Horario durante el tiempo de

RECOMENDAMOS

■ DIA DE LA 
ENSEÑANZA

El instituto “Angel del Al
cázar" organiza un concurso 
de fotografías y diapositivas 
“Día de la enseñanza", me
morial “Francisco Javier Ve- 
lasco Di mas". En ambos ca
sos el tema es libre.

Podrá participar cualquier 
estudiante.

Los trabajos deberán en
tregarse antes del 24 de ene
ro de 1994.

Para más información y 
bases de ambos concursos, 
instituto "Angel del Alcá
zar", Avda. D. Juan de Bor- 
bón, 23, 4(XX)4 Segovia.

Navidad:
Día 31 de diciembre, de 1 (),()() 

a 14.00 horas.
Día I de enero, cerrada duran

te todo el día.
Todos los demás días de Na

vidad se rigen por el horario nor
mal. de 10.00 a 14,00 horas por 
la mañana y de 18,00 a 20,00 
horas por la tarde.

Con una hora antes se cierra el 
acceso a la muestra.

■ AVISOS

HORARIOS DE ATENCION 
AL PUBLICO

La Delegación Territorial de 
la Junta de Castilla y León co
munica que el próximo día 31 de 
diciembre permanecerán cerra
dos los servicios de atención al 
público.

También las oficinas munici
pales permanecerán cerradas el 
día 31, al igual que el Registro 
General.

Entre los días 28 de diciembre 
y 7 de enero de 1994 el horario 
de atención al público en las ofi
cinas municipales será de 9,00 a 
I4,(X) horas.

VACACIONES 
TERCERA EDAD

El Instituto Nacional de Ser
vicios Sociales, delegación de 
Segovia, del Ministerio de 
Asuntos Sociales comunica que 
una vez finalizado el proceso de 
adjudicación de plazas del pro
grama “Vacaciones Tercera 
Edad", correspondiente a Cana
rias y Circuitos Culturales (San
tander) están expuestos los lista
dos relativos a esta provincia, 
tanto en esta Dirección Provin
cial como en los centro depen
dientes, hogares y residencias. 
Todos ellos habrán recibido 
una carta en la que además de 
comunicarles que han resulta
do agraciados, se les informa 
del procedimiento a seguir para 
la obtención de los billetes, así 
como fecha, lugar, hora de sa
lida y destino.

ADEMAS

HERMANDADES DE 
TRABAJO

Las Hermandades del 
Trabajo celebrarán mañana, 
jueves 30 de diciembre, en 
la iglesia de San Sebastián 
una jornada de oración por 
la paz, con la celebración de 
la eucaristía a las 20,00 ho
ras, seguida de meditación.

ACTIVIDADES 
NAVIDEÑAS

Continuando con el pro
grama de actividades navi
deñas organizadas por el 
Ayuntamiento de Segovia 
el día 3 i se celebrará la XV 
San Silvestre segoviana. A 
las 19.45 horas salida de la 
Plaza del Azoguejo de la ca
rrera para menores, con lle
gada a la Avda. Fernández 
Ladreda.

A las 20.15 horas, carrera 
absoluta de cadetes a vete
ranos con salida y llegada 
en los mismo lugares que 
la carrera de menores.

Durante los días 3, 4 y 5 
torneo nacional “Pasarela 
94" de baloncesto. Partici
pación de 16 selecciones 
autonómicas en las catego
rías masculina y femenina 
infantiles.

En el pabellón “Pedro 
Delgado".

Organiza la Delegación 
Provincial de Segovia de la 
Federación de Castilla y 
León de Baloncesto.

GUIA MEDICA

Luis de Andrés Soler 
(PODOLOGO) C/ Roble, 10 

CALLOS DIFICILES. 
UÑASINCARNADAS, 

EXTIRPACION PAPILOMAS 
EN EL ACTO. etc.

Consulta diaria de 4 a 6, 
salvo sábados y festivos

Tels. 42 51 06-42 88 07

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

. > OFERTAS EMPLEO
* l ) COMERCIALES 

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼
ALQUILO piso amueblado de 112 
m2. Parqué, calefacción central, 
todo exterior. Zona ambulatorio. 
Teléfono 427309.

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

TRABAJO ▼

SE NECESITAN distribuidores 
para Segovia y Provincia. 350.000 
ptas. mensuales aproximada
mente. Llamar horas de oficina. 
Teléfono 93/4539865.

HABITAT: C/ DAOIZ. 160 m2. 4 
dormitorios. Inmejorable estado. 
Cocina amueblada. Garaje. Oca
sión.

HABITAT: OBISPO QUESADA. 
131 m2. 4 dormitorios. Planta 
dúplex. A estrenar. Garaje y tras
tero.

HABITAT: CONDE SEPULVEDA. 
110 m2. 4 dormitorios. 2 baños. 
Exterior. Perfecto estado. Infór
mese.

VEHICULOS ▼

VENDO R-18, buen estado. Telé
fono 471403.

ALQUILO local de 60 m2, doble 
planta WC, servicios en Avda. 
Fernández Ladreda (edificio 
Puerta Castilla) para oficinas o 
similar. 35.000 pesetas. Teléfo
nos 425950-431612.

PISO 4 dormitorios, garaje, tras
tero, calle Vargas. Teléfono 
423085.

ALQUILO piso amueblado, dú
plex, dos cuartos baño. Dos habi
taciones, cocina salón. San Cris
tóbal. 55.000 ptas., a cuarto de 
hora de Navacerrada-Valdesquí. 
Teléfono 420219.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende piso. 4 dormito
rios. José Zorrilla, garaje, traste
ros. Construcción.

HABITAT: TRAV. PATIN. 122 m2. 
4 dormitorios. A estrenar. Magní
ficas calidades. Facilidades. Visí
telo.

VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

VENTAS ▼

SE VENDE leña de roble y encina. 
Teléfono 431513.

DUMPER Hidráulico, arranque 
eléctrico, 2.500 kg., seminuevo. 
Teléfono 425746.

MINI-EXCAVADORA sobre cade
nas de goma, seminueva. Teléfo
no 425746.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3 o 
por sacos, sueltos. Teléfonos 
420826-434839 (Tabanera).

VENDO cuadro original de Lope 
Tablada de Diego. Teléfono 91/ 
6196771 de Alcorcón (Madrid).

TOVAR. Vende pisos. Calle Real. 
3-5 dormitorios. Llave en mano.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

CRUCIGRAMA

COMPRAS ▼
SE COMPRA furgoneta 9 plazas, 
conductor incluido, buen uso. Te
léfono 496283.

TOVAR. Vende pisos, 2-4 dormi
torios, garaje, trastero. Cristo del 
Mercado. Estrenar.

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

ENSEÑANZAS ▼

LOCOS. Oposiciones. 140 plazas 
Auxiliar Administrativo de la 
Junta Castilla-León. Instancias 
hasta el 4 de Enero. Preparación 
intensiva. LOGOS. José Zorrilla, 
5. Teléfono 435613.

CONVOCADAS 140 plazas Auxi
liar Administrativo para la Junta 
de Castilla-León. Instancias has
ta el 4 de enero. B.O. C. y L. n9 239, 
de 15 de diciembre. Tenemos 
textos y test. Informa y prepara: 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

TOVAR. Vende piso. Vía Roma. 
3 dormitorios, garaje, trastero, 
tercero.

43 5 9 50 43 54 61

NO HAY CRISIS
AMBITO VENDE

Teléfono 44 30 33

EZEQUIEL GONZALEZ, N96

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: MARQUES DEL 
ARCO. 170 m2. 4 dormitorios. 2 
baños. Calefacción individual. 
Exterior. Garaje.

Horóscopo

ARIES— SALUD: Molestias 
de tipo intestinal. TRABAJO: No 
pierda la paciencia y aguante el 
chaparrón lo mejor que pueda. 
AMOR: Confíe plenamente en la 
persona amada.

TAURO— SALUD: Buena. 
TRABAJO: El proyectó que le pre
sentarán no será de su agrado y lo 
rechazará. AMOR: Riesgo de rup
tura.

GEMINES— SALUD: Cuida
do con los accidentes caseros. 
TRABAJO: Su imprudencia le lle
vará a comentar aigo que pudiera 
perjudicarle en su carrera. AMOR: 
Romance.

CANCER— SALUD: Muy 
buena. TRABAJO: No se entusias
me con esa idea; aún es pronto para 
saber si le dará juego o no. AMOR: 
Encuentro agradable.

LEO— SALUD: Excelente. 
TRABAJO: Se sentirá desconcerta
do ante las noticias que reciba. 
AMOR: Día propicio para el idilio.

VIRGO.—SALUD: Dolores de 
tipo reumático. TRABAJO: No 
debería asociarse con esa persona; 
todavía no la conoce bien y no 
puede asegurar que sus intenciones 
sean honradas. AMOR: No se 
muestre tan apasionado.

NOVO
agenda de la propiedad inmobiliaria

A.P.I: n° 12.948 "
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 441729

Mgarte
! agencia inmobiliaria \
IMadrona, 3 -F bq. ttf,44.46.47

UGARTE. Ultimos chalets adosa
dos El Sotillo. Páguelo sin darse 
cuenta. Teléfono 445455.

HORIZONTALES.— 1: Clé
rigo destinado a ayudar al cura 
párroco. 2: Prolongación de la 
columna vertebral de algunos 
animales. Tostad. 3: Composi
ción poética. Nombre de letra. 
Marchite. 4: Vocal repetida. 
Artículo. Contracción. 5: De
mostrativo. Animal plantígra- 
do. 6: Materia textil que se saca 
de la corteza de cierta planta de 
las liliáceas. Rezan. 7: Anillo. 
Onda. 8: Del verbo ir. Despre
ciable. Al revés, antigua ciudad 
de Caldca. 9: Tuesta. Nombre de 
mujer. Denoté alegría. 10: Con
tienda. Al revés, parte del río 
próxima a su desembocadura en 
el mar (Pl). 11: Remediaba un 
efecto o indemnizaba un daño.

VERTICALES.— 1: Contri
buir o ayudar a la consecución

de alguna cosa. 2: Período adi
cional con que termina una pie
za de música. Pucblodo Italia. 3: 
Onda. Letra del alfabeto griego. 
Al revés, substancia córnea. 4: 
Vocal repetida. Ente. Al revés, 
principio integrante del alma 
humana, según los antiguos 
egipcios. 5: Nombre de letra. 
Alga. 6: Desperdicio que se tira 
en el matadero al descuartizar 
las reses. Indio del Perú. 7: 
Demostrativo. Onda. 8: Repeti
do y familiar, sirvienta. Nota 
musical. Al revés, carta de la 
baraja. 9: Constelación. Reza. 
Al revés, establecimiento donde 
se sirven bebidas. 10: Soberano 
de la India. Denotaba alegría. 
11: Cometer un delito.
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TRABAJO: No sea tan conformista 
y aspire a algo mejor. AMOR: La 
diferencia de edad no será un obstá
culo para su felicidad.

ESCORPIO — SALUD: Bue
na. TRABAJO: La vanidad es un 
defecto más acusado y alguien que 
le conoce bien trata de aprovechar
se de él. AMOR: Diferenciasen su 
matrimonio.

SAGITARIO— SALUD: Pa
sable. TRABAJO: No se lamente 
por algo de lo que ya Je advirtieron 
sin hacer usted el menor caso. 
AMOR: Reconciliación.

CAPRICORNIO— SALUD: 
Jaqueca. TRABAJO: No altere sus 
planes aunque las circunstancias le 
hagan pensar que sería aconsejable 
introducir ciertos cambios. 
AMOR: Tibieza de sentimientos.

ACUARIO — SALUD: Vigile 
su alimentación y no tome maris
cos; su alergia empeoraría. TRA
BAJO: Cuide más los detalles 
AMOR: Rivalidad en el terreno 
amoroso.

PISCIS — SALUD: Estado gri
pal. I RABAIO: No se fíe de las 
palabras de nadie y permanezca con 
los ojos bien abiertos. AMOR: 
Ningún cambio..

a iDELUTADO d e  s e s ma
DECIA HACE50 AÑOS

• DOÑA MANOLITA” VENDIO LA SEGUNDA SERIE 
DEL "GORDO"

Madrid.—La segunda serie del premio "gordo", que ha 
correspondido al número 34.545, luí sido vendida en la Ad
ministración número 5 de doña Manolita de Pablo, estableci
da en la avenida de José Antonio, número 31. Doña Manolita 
le vendió el 26 de octubre en billetes libres, es decir, de los 
que no estaban abonados. Se desconoce por el momento 
quienes puedan ser los poseedores de estos vigésimos corres
pondientes a la segunda serie del "gordo". Es la octava ve/ 
que doña Manolita vende el premio "gordo" de Na\ idad.

En el actual sorteo, cuyos décimos comenzó a venderlos en 
agosto, ha despachado por un total de I6.45().O(X) pesetas. El 
día 16 de noviembre terminó la venta en esta administración 
porque se le agolaron los números, y doña Manolita se vio en 
la imposibilidad de atender las numerosas peticiones de bille
tes que le dirigían de todas parles de España. Sabemos que 
doña Manolita juega en esle número del “gordo" una partici
pación de cinco pesetas y también juegan en el mismo sus 
empleados, por loque la alegría en la administración de dicha 
señora es grande. I .ogos.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 29 de diciembre de 1993 TELEVISION 23

tve1 Antena 3 Televisión

PEQUEÑA PANTALLA

SUSPENSE

15,00.- TELEDIARIO-1
15.30. - KASSANDRA
16,25.-YEDRA
17,10. - ¿QUIEN ES EL JEFE?
17.40- NOTICIAS
17,45.-BIG MAN
19.25. - COLORIN COLORADO
19,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21.00.- TELEDIARIO -2
20,27.-EL TIEMPO
21,30.- HOLA RAFFAELLA
23,45.-EL INFORME DELAÑO
00,45.- TELEDIARIO -3
01,15.- CINE DE MEDIANOCHE (I)

"La bóveda de los horrores"
02,45.- CINE DE MEDIANOCHE (II)

“Barbarella"

Mañana ___________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
10,30.-LA FAMILIA MONSTER
10,55.- NOTICIAS
11.00.- LOS MISTERIOS DE LA JUNGLA

NEGRA
12,00.- NO ME CORTES
13.00.-TYT

“Más espeso que el agua"
13,30.- EL MENU DE KARLOS ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NOTE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO-1
15,30.-KASSANDRA
16,30.- TENDIDO CERO: TOROS 

“Feria de Cali (Colombia)
18,40.- ESPECIAL ANA REVERTE
19,25.-COLORIN COLORADO
19.30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.-TELEDIARIO -2
21,27.-EL TIEMPO
21,35.- ELPRIMI-JUEGO
22,00.- ¡HOLA RAFAELLA!
00,30.- TELEDIARIO -3
01,00.- CINE DE MEDIANOCHE (I)

“Los fantasmas no pueden hacerlo"
02,35.- CINE DE MEDIANOCHE (II)

“Alta velocidad"
04,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.- PARA NOSOTROS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,20.- RALLYE PARIS-DAKAR

(Resumen)
20,35.- EL SUPERAGENTE 86
21.00.- LINGO
21,30.- ASI SE HIZO...
22,00.- EL PEOR PROGRAMA

DE LA SEMANA
23,00.- DOCTOR EN ALASKA
00.00.- CINE

“Criaturas"
01,40.-CINE CLUB

“La mujer del aviador"
03.00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ____________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,30.- LOS PRIMEROS
11,00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA

“Invasión extraterrestre"
13,00.-LA CORONA MAGICA
13,30 -ULTRAMAN
14,00.- LOS ANIMALES DEL BOSQUE
14,30.-LA ALDEA DE ARCE
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.- PARA NOSOTROS
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,20.- RALLYE PARIS-DAKAR
20,35.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,30.-LOS SIMPSON
22,00 - AULAS CON RITMO
23,00 - JUEVES CINE “Androide"
00,30.- METROPOLIS -
01.00.-EURONEWS
01.15.- CINE CLUB: A TODO RITMO

"Artistas y modelos"
03.00 - DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE

“El ladrón de Bagdad"
17,30.-A OTRA COSA
17.35.- SALVADOS POR LA CAMPANA
18.20.- SOMOS DIEZ
18.45.- TENTACION
19.30.-COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21,30.-LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- CINE

“El robobo de la jojoya"
00,00.- CINE

"El rollo de serpiente" .
01,30.- NOTICIAS
02,00.- CINE DE MADRUGADA

“Escucha tu corazón"
04,00.- CINE DE MADRUGADA

"Shaft vuelve a Harlem"

Mañana ___________________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07.00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS, BUENOS DIAS
13,00.-EL EQUIPO "A"
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.-A OTRA COSA
17,35.- SALVADOS POR LA CAMPANA
18,20.- SOMOS DIEZ
18.45.- TENTACION
19,30.-COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON
00,00.- LOS CASOS DE ROSIE O’NEILL
01,00.-NOTICIAS
01,30.- SUPERBOXEO
02,30.- CINE DE MADRUGADA
04.30.- CIERRE DE EMISION

15,00.- LAS NOTICIAS
15.30.-CINE VACACIONES

“Patrulla juvenil"
17,50.- BOOKER, EL DETECTIVE
18,50.-LA CASA DE LA GUASA
19,30.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- QUERIDISIMOS 93
00,45.- CONTACTO CON TACTO
01,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- NOCHE DE MIEDO

“La maldición de Frankenstein"
03,35.- CINE

“Hacha de guerra"
05,10.- CINE

“La garbanza negra que en
paz descanse"

Mañana ___________________
06,30.-AVANCE DE

PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

06,35.- ÉNTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ANTONELLA
10,25.- MICAELA
11,20.- MATINAL DE CINE

“Revuelta en Haití"
13,30.- LA RULETA DE LOS JOVENES
14,00.-KEY WEST
15,00.- LAS NOTICIAS
15,30.-CINE VACACIONES

“El hombre que nunca estuvo alIP
17,45.- CINE

“Bienvenidas a los 18“
18,25.-LA CASA DE LA GUASA
19,05 -¿SE PUEDE?
19,45.-SU MEDIA NARANJA
20.30 - LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00 - LA MAQUINA DE LA VERDAD
23,50.- CINE
01,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA

02,00 - CINE
04,05.- CIERRE DE

PROGRAMACION
Y ESPACIOS
PROMOCIONALES

15,00.- CINE: "Análisis final"
17,01.- CINE: “Cowboys de ciudad"
18.50.-DOCUMENTAL
19,30.- FABULAS GEOMETRICAS: 

EL CABALLO Y EL LOBO
19.35.-ESPECIAL ANIMACION
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: EL TREBOL AZUL
21,00.- TELESERIE: PADRES FORZOSOS
21,28 - INFORMACION METEOROLOGICA
21.30.-REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:

“Sombras y niebla"
23,25.- CINE: “Barton Fink"
01,17.- 24 HORAS
02,10.- CINE: “Los dos jakes"
04,30.-CIERRE

Mañana ___________________
08,00.- ABC WORLD NEWS

CON PETER JENNINGS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS:

TIC TAC TOONS
09,00.-VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Ayer, hoy y por siempre"
12,19.-CINE: “Ferngully"
13.35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS:

LOS CHICOS DE LOS ALPES
14,30.-TELESERIE: 

PUENTE DE BROOKLYN
15,00.- CINE: “La marrana"
16,41.- DOCUMENTAL: VIVIR EN MARTE
17,31.- CINE: “El último mohicano"
19,30.- FABULAS GEOMETRICAS
19,35.- ESPECIAL ANIMACION
20.00.- AVANCE. REDACCION
20.05.- LOS 40 PRINCIPALES
20.30.- TELESERIE: EL TREBOL AZUL
21,00.- TELESERIE: PADRES FORZOSOS
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:

"Demasiado corazón"
23,38.- CINE: “Billy Bathgate"
01,21.- CINE: “Fiebre salvaje"
03,33.- SESION ESPECIAL V.O.:

“El largo día se acaba"
03,55.- CIERRE

•w 
V

TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE“Click, click"
17,30.- STARMAN
18,30.-LA BANDA
19,30.-MADRID DIRECTO
21,20.- TREINTA MINUTOS
22,00.- CINE: UNA DEL OESTE

“Wanda Nevada"
00,00.- UN MOMENTO, POR FAGOR
01.30.-TELENOTICIAS
01,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA

“Pearsifal"
03,10.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ___________________
07,30.- A SABER
08,00.- LA LINEA ONEDIN
08,50.- CINE PARA TODOS
10,30.-AVANCE INFORMATIVO
10,40.-LA BANDA
13,30.- SENTIDOS

PARA LA SUPERVIVENCIA
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00 - ROSEANNE
15,30 -CINE DE TARDE
17,30.- STARMAN
18,30.-LOS DINOSAURIOS
19,00.- LA BOLA DEL DRAGON ZZ
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30 - TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00-MADRID DIRECTO
21,30- PASACALLE
22,30 - CINE: UNA DEL OESTE
00,00 - EN LA CALLE
01,30- TELENOTICIAS
01,45.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03.00 • INFORMACION CULTURAL

SOMBRAS Y NIE
BLA ★ ★★ (CANAL+. 
22,00).— Un maniaco es- 
trangulador está aterrorizan
do a los habitantes de una 
ciudad. Los vecinos han for

TERROR

LA BOVEDA DE LOS 
HORRORES ★★★ (TVE- 
1.01,15).— El filme consta 
de cinco historias de terror 
inspiradas en un famoso có
mic de los años cincuenta, 
“The Vault of Horror”, crea
do por William Gaines. Los 
narradores de estas macabras 
fantasías son cinco personas

DRAMA

LA MUJER DEL AVIA
DOR ★★★ (LA 2. 
01,40).— Frangois es un jo
ven empleado de correos que 
se ha enamorado locamente 
de Ann. Ella es una mujer

CIENCIAFICCION

BARBARELLA ★★★ 
(TVE-1. 02,45).— Durán - 
Duran , un joven pero ya 
prestigioso científico ha de
saparecido misteriosamente 
durante un viaje experimen
tal a una lejanísima galaxia: 
la Estrella del Norte. Cuando 
la guerra ha sido desterrada 
de todos los planetas y la paz

**** Excepcional. ***Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15,00.-SERVICIO SEGOTEX
19,00.-AVANCE INFORMATIVO
19,05.-DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- ROCK 21
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO 
21,00.- EL FELICITADOR
21,15.- FIESTA BRAVA
21,45.- PELICULA

“Fulano y Mengano"
23,15.- REDACCION 21
23,45.- SERVICIO SEGOTEX

CARTELERA
MULTICINES MIRO

SALA 1 SALA 2
A las 7,30 y 10,30.

“La familia 
Addams”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

“UN MUNDO 
PERFECTO”

SONIDO DOLBY STEREO

— SALA 3
----------

SALA ZULOAGA
SEMANA DE CINE INFANTIL
A las 12,00 y 4,30:

“Toys, fabricando ilusiones”
A las 7,00, 9.00 y 10,45.

"A LADINO^

A las 7,30 y 10.30.

“ALGO PARA 
RECORDAR”

SONIDO DOLBY STEREO

mado una patrulla de vigilan
tes par: I" captura del asesi- 
no.EI s r Kleu n es re
querido por ellos mirse 
a la captura del e es- 
trangulador.

que han de convivir juntas 
durante un accidental encie
rro en el sótano de una 
casa.Todas las narraciones 
que se cuentan son tenibles 
relatos que hablan de críme
nes por herencias o de perso
nalidades enfermas que ac
túan por puro instinto asesi
no y matan sin razón alguna. 

algo mayor que él, y también 
es consciente de la adoración 
que el muchacho siente por 
ella. Sabiéndolo , no lo duda 
un momento y empieza a jugar 
con los sentimientos de él. 

reina en el universo, se teme 
que el científico, descubridor 
del rayo positrónico, un arma 
frente a la que no hay defen
sa, haya caído en manos de 
una galaxia belicosa y que 
ésta pueda utilizarla en su 
servicio. El planeta Tierra 
envía a Barbarella para evitar 
el genocidio.

Mañana ___________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX
13,30.-AVANCE INFORMATIVO
13,35.- CURSO DE FOTOGRAFIA
14,30.-REDACCION 21
15,00.-SERVICIO SEGOTEX
19,00.- AVANCE

INFORMATIVO
19,05.- DIBUJOS

■ ANIMADOS
20,30.-REDACCION 21. 

INFORMATIVO
21,00.- EL FELICITADOR
21,15.- PELICULA

“Golfo de Vizcaya"
22,45.- REDACCION 21
23,15.-SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA BURBUJAS

GIL, A PAGAR
El fiscal de la Audien

cia Provincial de Ma
drid ha acusado a Jesús 
Gil como autor de un de
lito de injurias graves 
hacia el expresidente del 
Grupo 16 Juan Tomás 
de Salas, para el que 
pide una indemnización 
de un millón de pesetas 
por daños morales. En 
sus conclusiones provi
sionales, el fiscal pide 
que se le imponga a Gil 
una pena de tres meses 
de arresto mayor y una 
multa de 200.000 pese
tas. Según el Ministerio 
Público, entre otras “ac
tuaciones”, el 13 de 
mayo de 1991, en el pro
grama “Hablando se en
tiende la gente”, de 
“Tele Cinco”, Gil profi
rió contra De Salas ex
presiones tales como 
“...aparece el Grapo 16", 
”... desde que empezó se 
ha vendido", “...creo que 
está en quiebra por el 
whisky que bebe”.

EL MAYOR BUDA
La mayor estatua al 

aire libre de Buda en el 
mundo ha sido inaugu
rada hoy en una colina 
de una de las islas que 
forman el archipiélago 
de Hong Kong. La esta
tua mide casi 34 metros 
de altura, pesa 300 tone
ladas, está construida en 
piezas de cobre sosteni
das por un armazón de 
acero y se llega a ella me
diante una escalinata de 
260 escalones. La cons
trucción del enorme 
Buda ha durado diez 
años y ha costado más de 
7,5 millones de dólares.

■ MISCELANEA ............. —

Califica de aberrante la “pérdida” de detonadores en el Atlántico

Jacques Cousteau llama criminales
a quienes contaminan el mar

El comandante Cousteau 
calificó de criminales a quienes 
contaminan indiscriminada
mente los mares y propuso la 
revisión de la reglamentación 
internacional en materia de 
transporte marítimo.

París (Efe).— En declaracio
nes que hoy publica el diario "Le 
Figaro”, Jacques Cousteau lanza 
ese grito de alarma tras la polu
ción estos últimos días de las 
costas atlánticas francesas con 
detonadores y todo tipo de pro
ductos tóxicos. “En mi larga ca
rrera, es la primera vez que nos 
encontramos en presencia no ya 
de contaminación, sino de van
dalismo”, subraya.

“¿A quién se puede imputar la 
verdadera aberración que repre
sentan esos cinco mil detonado
res en nuestras playas?”, se inte
rroga el comandante, quien res
ponde: “a la norma del arma
mento internacional que estipula 
que todo cargamento peligroso 
debe colocarse en el puente del 
navio”.

Estima absurda esa regla, 
cuando en caso de tempestad el 
comandante de un carguero arro
ja por la borda todo lo que ocupa 
el puente. “A esos que quieren 
sacar el mayor provecho del 
transporte internacional con na
vios excesivamente cargados, yo 
los acuso de criminales”. Agrega 
que “cuando se expone a sabien
das a las poblaciones de las cos
tas a verse arrancar una mano al 
tocar un detonador perdido, eso 
es un acto criminal".

Asegura Cousteau que viene 
denunciando ese peligro desde

Jacques Cousteau. AS.

hace veinte años, y que ha adver
tido de esos peligros tanto en el 
Consejo de Europa como en la 
UNESCO. Lamenta que si el pú
blico ha tomado conciencia de la 
necesidad de respetar el mar, el 
resultado de todos esos esfuer
zos sigue siendo "prácticamente 
nulo a nivel de los poderes públi
cos y de la reglamentación inter
nacional”. Sobre la reforma de 
esa reglamentación, Jacques 
Cousteau dice que hay que 
“prohibir terminantemente a un

carguero que coloque los pro
ductos contaminantes en el 
puente”, y preconiza “un control 
internacional de los navios ex
tranjeros durante sus escalas, así 
como fuertes multas a los infrac
tores”.

A largo plazo, el comandante 
Cousteau relata que está reali
zando estudios de ecotecnia, con 
el patrocinio de la UNESCO, 
con el fin de crear cátedras espe
cializadas en un centenar de uni
versidades del mundo.

• Tres compañías dedi
cadas a la venta de dietas 
especiales para bajar de 
peso han sido sanciona
das por fraude, anunció la 
Comisión de Comercio 
de EE.UU. Las empresas 
fueron acusadas por nu
merosas personas ante la 
citada comisión de publi
car testimonios no reales 
de consumidores que su
puestamente se habían 
beneficiado con los pro
ductos para adelgazar. 
Según acuerdos suscritos 
por esas empresas con las 
autoridades de protec
ción del consumidor, se 
les prohíbe hacer publici
dad falsa sobre las su
puestas bondades de sus 
programas y productos, y 
se les obliga a advertir a 
los consumidores de que 
en muchos casos la pérdi
da de peso es temporal.
• La princesa Diana de 
Inglaterra salió de tiendas 
el lunes en Washington, a 
donde llegó el domingo 
en visita privada, para pa
sar unos días con el em
bajador de Brasil, Paulo 
Tarso Flecha de Lima, y 
su esposa Lucía, de quie
nes es muy amiga. La em
bajada británica en Wa
shington informó de que 
la visita de “Lady Dy" es 
“estrictamente personal”. 
Diana se paseó por los 
centros comerciales de 
Chevy Chase (Maryland) 
y, en una de las tien
das,"Banana Republic", 
se compró unos vaque
ros. La empleada que la 
atendió, Rebecca. de 18 
años, declaró que al prin
cipio, al ver a la princesa, 
se puso nerviosa, pero 
después, dijo, me tran
quilicé. Es “una mujer 
sencilla y amable, sin 
pretensiones” afirmó la 
empleada.

■■■■■■i

■ HOY NO ES FIESTA------  -

Murió el autor de “Ascensión 
y caída del Tercer Reich”

Washington (Efe).— El 
historiador, periodista y no
velista William Shirer, autor 
de la conocida obra “Ascen
sión y caída del Tercer 
Reich”, falleció ayer en un 
hospital de Boston (Massa- 
chusetts) a los 89 años, infor
maron familiares del escri
tor. Una de sus hijas indicó 
que Shirer estaba enfermo 
desde principios de este mes 
y murió víctima de proble
mas cardíacos.

Según fuentes próximas al 
autor. William Shirer siguió 
trabajando hasta el último 
momento y se espera la pu
blicación de un nuevo libro 
del historiador—sobre Tols- 
toi—en los próximos meses.

La carrera de periodista de 
Shirer le llevó a realizar va
rios viajes por Europa en los 
años 20 y 30. Viajó también 
a la India y a Pakistán, e in

formó sobre el líder pacifista 
indio Gandhi. Desde 1939 a 
diciembre de 1940, Shirer in
formó sobre la segunda gue
rra mundial desde Berlín, 
para la emisora estadouni
dense “CBS”. Después de la 
guerra, cubrió la creación de 
Naciones Unidas, antes de 
volver a Alemania para los 
juicios de Nuremberg. Su 
más célebre obra ha sido sin 
duda “Ascensión y caída del 
Tercer Reich”, sobre la Ale
mania nazi, que publicó en 
1960 y que le valió el Premio 
Nacional del Libro, en 1961. 
Entre sus otras obras, figura 
“Diario de Berlín: el diario 
de un corresponsal extranje
ro", publicado en 1941.

Divorciado en 1970 de su 
primera esposa, Shirer se 
casó con Irina Lugovskaya. 
Deja dos hijas. Inga Dean y 
Linda Rae.

■ VISTO Y NO VISTO-------

LOS VECINOS, DE FIESTA.— Las asociaciones de vecinos celebraron ayer en el teatro Juan Bravo 
su ya tradicional festival navideño, que sirve a la vez como balance de las actividades culturales realizadas 
durante el año que ya termina. Los grupos de danzas de los barrios de San José, Nueva Segovia, Mirasierra, 
San Millán y Cristo del Mercado, la rondalla de la AA.VV. de San Cristóbal y dos grupos folclóricos de 
Zamora y Falencia participaron en esta demostración del trabajo realizado por el asociacionismo 
vecinal.— (Foto: Juan Martín).
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VILLA DE 
CUELLAR

La Comisión de Gobierno aprobó solicitar una subvención a lajunta para el proyecto

El Ayuntamiento pondrá en marcha un 
plan para ahorrar energía eléctrica

La Comisión de Gobierno aprobó por unanimidad solicitar a 
la Junta de Castilla y León una subvención para poner en marcha 
un programa de ahorro de energía eléctrica en todas las depend
encias y servicios municipales. Con una inversión de 2.750.000 
pesetas en la mejora de las instalaciones se podría ahorrar cerca 
de un millón de pesetas al año, y esta inversión se amortizaría en 
un período comprendido entre dos y dos años y medio.

_______________________ S. GUIJARRO
La subvención solicitada por 

el Ayuntamiento está acogida a 
un plan puesto en marcha por la 
Junta para fomentar el ahorro de 
energía eléctrica entre los muni
cipios de la Comunidad. El 
Ayuntamiento ha solicitado la 
subvención total del proyecto.

Según ha manifestado el al
calde de la villa, la empresa cue- 
llarana Electricidad Eufón ha rea
lizado un estudio del consumo, 
estado de la red y posibilidades de 
mejora, enfocado al ahorro y uti
lización óptima de este recurso 
energético en todas las dependen
cias y servicios municipales. La 
finalidad del mismo es ajustar al 
máximo el consumo a las necesi
dades y racionalizar el uso de la 
energía eléctrica.

El estudio realizado por la 
empresa Eufón afecta a servicios 
y dependencias como alumbra
do público en Cuéllar, barrios y 
entidades locales menores, pa
bellón polideportivo, piscinas, 
semáforos, colegios, campo de 
fútbol y Ayuntamiento, propo
niendo en cada caso las medi
das más necesarias para un 
aprovechamiento óptimo de la 
energía.

La Comisión también aprobó 
la solicitud de una subvención 
de 90 millones de pesetas al Mi
nisterio de Educación y Ciencia 
para desarrollar programas de 
Garantía Social, en la modalidad 
de formación-empleo.

Estos programas están pro

movidos por el Ministerio de 
Educación para facilitar una for
mación a los jóvenes que no tie
nen el Graduado Escolar y no 
pueden acceder a otros progra
mas promovidos por diferentes 
ministerios en los que se exige 
este título.

El Ayuntamiento ha solicita
do cuatro grupos, formado cada 
uno por un mínimo de 10 jóve
nes, en las ramas de viveros y 
jardines, albañilería, ayudante 
de bar-resturante y operario de 
fabricación de muebles modula
res.

Maderas y pabellón 
polideportivo

En otro orden de cosas, la Co
misión de Gobierno aprobó los 
pliegos de condiciones para las 
nuevas subastas de los lotes de 
madera que quedaron desiertos 
pertenecientes a los montes “Pi
nar de Villa” y “Pinarejo de en- 
trambosrios".

Del “Pinar de Villa" se oferta
ron tres lotes por un valor de 
2.078.347 pesetas y del monte 
“Pinarejo” dos lotes con un pre
cio de tasación de 672.400 pese
tas.

La Comisión también aprobó 
la modificación del sistema de 
calefacción del pabellón polide
portivo municipal, que presenta 
grandes deficiencias y es clara
mente insuficiente.

Hasta ahora la calefacción es 
a base de una caldera de leña que 
proporcionaba escaso rendi-

S.GUIJARRO

Con el proyecto se quiere racionalizar el consumo de electricidad.

miento y serios problemas con el 
agua caliente de los vestuarios, 
así como otros de almacenaje y 
manipulación del combustible.

Calefacción

El proyecto aprobado por la 
Comisión contempla la sustitu
ción de este sistema por otro de 
gasoil, para lo cual se instalará 
un depósito de 10.000 litros y 
tres calderas. Con este cambio 
mejorará apreciablemente la ca
lefacción en el pabellón y se re
solverán los problemas de agua 
caliente en los vestuarios. La in
versión a realizar asciende a 
4.128.500 pesetas.

A propuesta de la Concejalía 
de Obras y Urbanismo, la Comi
sión aprobó la adquisición de un 

vehículo dumper-camioneta va
lorado en 2.347.533 pesetas para 
el servicio de jardinería munici
pal.

En el apartado de Hacienda, 
además de las subvenciones so
licitadas para los programas de 
Garantía Social y ahorro energé
tico, la Comisión aprobó la rela
ción de gastos número 17 por 
valor de algo más de 17 millones 
de pesetas ocasionados por gas
tos corrientes.

En esta relación se incluyen 
390.000 pesetas de los gastos 
ocasionados en la defensa del 
Ayuntamiento por el recurso 
contencioso-administrativo in
terpuesto ante el Tribunal Supe
rior de Justicia de Burgos en el 
caso del Centro de Salud.

Cabalgata 
de Reyes

____________________________ &G.
A propuesta de la Conceja

lía de Cultura, Deportes y 
Fiestas se concede una sub
vención de 20.000 pesetas a 
cada una de las asociaciones 
de padres de alumnos que in
tervienen en la organización 
de la cabalgata de Reyes, así 
como 8.000 pesetas a cada 
una de las ocho asociaciones 
de vecinos que organizan be
lenes vivientes.

Otro punto importante de 
la Concejalía de Hacienda fue 
el relativo al cobro de los im
puestos de actividades econó
micas (IAE) y de circulación 
de vehículos.

Según ha manifestado el al
calde, la respuesta de los veci
nos al pago de estos impuestos 
ha sido extraordinaria y de gran 
responsabilidad, ya que finali
zado el plazo de pago volunta
rio se ha recaudado el 96 por 
ciento de IAE y el 97 por ciento 
del impuesto sobre circulación 
de vehículos a motor.

En el apartado de obras ma
yores la Comisión de Gobier
no concedió licencia a Ma
nuela Marcos para modificar 
la altura de la comisa en el 
edificio en construcción si
tuado en la plaza del Salva
dor 42, y a Julián Olmos para 
construir un edificio de siete 
viviendas en la calle Bartolo
mé de la Cueva.

En cuanto a obras menores 
seis licencias correspondientes 
a Cuéllar y una a Lovingos. En 
este apartado también se con
cedió licencia a la compañía 
Telefónica para realizar un ten
dido subterráneo desde el 
puesto de la Cruz Roja hasta la 
residencia de ancianos, y desde 
aquí hasta la estación base en 
construcción en el paraje de 
Las Lomas a través de una lí
nea de postes.

Esta noche 
brindaremos HOTEL

COPORMÍU PUERTA DE SEGOVIA
Feliz Año Nuevo

¡GRAN FIESTA FIN DE AÑO!
CENA, BAILE COTILLÓN, con orquesta

Plazas limitadas Regalos con gratas sorpresas

Reserva de mesas: Teléfonos 437161 - 437250 - 437550 (5 líneas) Fax 437963
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COCA

El escritor es colaborador asiduo de ELADELANTADO DE SEGOVIA

Felipe Rodríguez Martínez, publicó su 
obra culminante: Historia de Coca

Felipe Rodríguez Martínez, colaborador asiduo de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, 
presentó su tan esperado libro titulado “Historia de Coca”. El acto se celebró en el restaurante 
“El Blasón” y acudieron a él todos los invitados por el autor, invitados que a su vez fueron los 
únicos adquisidores del libro.

__________________________GRUPO A.
Algo muy sencillo de com

prender. Felipe Rodríguez, pre
viamente, había difundido por la 
localidad, a principios del otoño, 
la idea de que todos los que inte
resaran en adquirir este libro, 
que se disponía a imprimir, ma
nifestaran su deseo en cierta en
tidad bancaria de la localidad 
junto con el ingreso del valor 
económico del libro. Todo ello 
condicionado a una edición limi
tada de 50 ejemplares. De aque
llos, cuatro se emplearon en de
pósitos legales, cuarenta y cinco 
se repartieron a los, digamos, 
suscriptores, y el restante quedó 
en poder del autor; una edición 
numerada uno por uno.

Pero aquellos conocedores de 
Coca se preguntarán cómo un 
libro tan esperado por todos se 
limita, exclusivamente, a 50 
ejemplares. Felipe Rodríguez lo 
explica muy claro: en 1990, y 
concluido su libro, acude el au
tor al Ayuntamiento de Coca a 
ofrecer el privilegio de editar su 
obra. Dilatada la respuesta, por 
parte de la Casa de la villa, Feli
pe acude a otros organismos pú
blicos y sociales provinciales 
donde en algunos se le llega, in
cluso, a decir: “Pero esta obra es 
tan amplia como la historia de 
Cuéllar o Segovia”, algo que in
digna por completo al autor,

Tienta el ^caovuno

puesto que se le cuestiona su re
ducción. Otros organismos piden 
asesoramiento a la Academia de 
Historia y Arte “San Quirce”, 
donde se contesta textualmente: 
“Por su interés para el conoci
miento de una de las villas más 
importantes y representativas de 
la provincia de Segovia, y siguien
do la línea marcada por la edición 
de la historia de Cuéllar del P. 
Balvino Velasco, creemos que la 
presente edición de la historia de 
Coca, de Felipe R.M. debe de te
ner cabida entre las publicaciones 
de esa entidad”.

La entidad referida comunica al 
autor que tiene muchos libros a la 
espera de publicación y que, por 
el momento, no era posible acce
der a su demanda. Ante estos y 
otros reveses que se lleva Rodrí
guez en su incansable busca de 
patrocinadores de su obra, ha de 
relegar su deseo de publicar varios 
cientos de copias de este trabajo a 
la edición mencionada de los cin
cuenta ejemplares copatrocinados 
con 45 vecinos de la villa.

Pero volviendo a la presenta
ción del libro, la introducción de 
aquélla corrió a cargo del párro
co de Coca, Julio Alonso 
Arranz. Alonso realizó un repa
so sobre la historia reciente de 
Rodríguez. Especialmente resal
tó sus colaboraciones en EL 
ADELANTADO DE SEGO-

SEGOVIA EN MADRID 
con sus especialidades

Y ASADOS EN 
HORNO DE LEÑA

c/ Joaquín María López, 30 
Teléfono 543 30 43 

c/ Lope de Rueda, 4 
Teléfono 575 69 16

VIA, diario al que este historia
dor encomendó todas sus exclu
sivas. Uno de los artículos más 
inéditos pudiera ser “Los encier
ros en la villa de Coca”, que 
según los archivos, Coca, conta
ba ya con encierros desde hacía 
cientos de años; llegando, inclu
so, a ser la referencia más anti
gua de unos encierros en la pe
nínsula Ibérica. Un tema sin ex
plotar como la villa en sí.

Por último, el párroco destacó 
el amor sin límites que el autor 
de la obra profiere a la villa, 
“más allá que muchos de los pro
pios del lugar”, siendo la prime
ra persona que publica en un me
dio de comunicación el cierre de 
las visitas al castillo de la villa. 
Por toda su trayectoria, este his
toriador de la villa “merecería el 
nombre de una calle, o un monu
mento a su figura”, según todos 
los presentes en el acto.

Lagunas históricas

Felipe Rodríguez Martínez 
vino a la villa de Coca cuando 
aún era un zagal. Su padre se 
trasladó con toda su familia a 
esta población para trabajar 
como cocinero de la Escuela de 
Capataces Forestales, ubicada 
en el castillo de Coca, hace ahora 
36 años, cuando Felipe no con
taba aún casi 10 años. Felipe, o 
Agapito para los oriundos de la

¡SEPA ELEGIR EL MEJOR LUGAR!

PROGRAME SU BANQUETE 
-----EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA —

villa, quizás ante la grandiosidad 
de la fortaleza en la que trabaja
ba su padre, sus pasillos; las sa
las de armas; esos arcos cerrados 
con ladrillos; los famosos pasa
dizos que, según la tradición, co
munican la fortaleza con las sie
te iglesias y ermitas.

Pero, aquello que más influye 
en este historiador es, sin lugar a 
dudas, la pequeña historia de 
Coca de Heraclio Serrano Viteri, 
de principios de siglo, que ca
sualmente llegó a sus manos y 
que marcó el principio de todo 
su trabajo.

En aquella historia, Rodrí
guez pudo comprobar las innu
merables lagunas vacías de his
toria que tenía una de las pobla
ciones que, a buen seguro, con
taba con la más extensa de toda 
la península Ibérica.

La quema del archivo munici
pal por parte del ejército de Na
poleón y la misteriosa desapari
ción de otros documentos de 
gran interés, unidos al desinterés 
de muchos historiadores por la 
dificultad de la localización de 
material para su elaboración, 
animaron a Rodríguez durante 
20 años a consultar en los archi
vos de historia más importantes 
de España.

Para todo ello, fue fundamen
tal su ingreso durante dos años 
en la Universidad de Alcalá de 
Henares con el único propósito 
de que el estudio de Paleografía 
pudiera facilitar su labor de des
cifrar multitudes de documentos 
y pergaminos centenarios.

Recordar el 
pasado para 
no caer en 
errores
__________________________GA

Fruto de esta labor es 
este espléndido libro con 
que el arqueólogo J. Fran
cisco Blanco García, natu
ral de Coca y otro investi
gador “Incomprendido” de 
la villa, conocedor como 
Rodríguez de los sinsabo
res que conlleva el profun
dizar en las raíces de esta 
población, realiza el prólo
go a la introducción resal
tando que “la sociedad ne
cesita que los historiadores 
recuerden su pasado, para 
no incurrir en los mismos 
errores en los que las gene
raciones pretéritas caye
ron”, algo que está, por des
gracia, a la vuelta de la es
quina.

Después de una resumi
da introducción por el au
tor, el libro se divide en dos 
partes: La primera trata de 
un estudio histórico de la 
villa desde su geología, 
prehistoria y Cauca Roma
na; visigodos, árabes, re
conquista; siglo XV; comu
nidades, etc. Toda ella divi
dida en V capítulos.

La segunda está integra
da, fundamentalmente, por 
estudios sobre el castillo, 
iglesia, murallas, hospita
les, puentes, conventos, cá
tedra de gramática, docu
mentos firmados en Coca 
por reyes, privilegios rea
les, etc. Otro apartado im
portante es la sección de hi
jos ilustres de la villa. Los 
Flavios y Teodosio El 
Grande, emperador de los 
romanos; capitán Romero; 
fray Gregorio de Montalvo 
y Olivera; Cándido López 
Sanz, mesonero mayor de 
castilla, etc. Pero, quizás, 
uno de los personajes más 
ilustres de los tiempos ac
tuales que más ha luchado 
por esta población, y que a 
la vista de los tiempos ac
tuales todos recuerdan con 
nostalgia, sea Arturo 
Acosta García. Alcalde de 
Coca durante 22 años, del 
que resalta la restauración 
del castillo y creación de la 
primera Escuela de Capata
ces Forestales de España; el 
primer Instituto de la pro
vincia de Segovia y uno de 
los cuatro primeros de Es
paña; primer hospital de la 
provincia, junto con rayos 
X y laboratorio, etc. Todo 
ello junto con la mención 
de una nutrida lista de con
decoraciones en atención 
de sus cargos. Algo que, 
hasta ahora, nadie había 
plasmado en documento al
guno.

Una larga lista, en resu
men, de personajes históri
cos de la villa de Coca en la 
que, aunque no lo sepa, Fe
lipe Rodríguez Martínez ha 
pasado desde ahora a en
grosar.
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“UCL montó 
la operación 
para evitar su 
liquidación”

Madrid. (Efe).— El secre
tario general del PSOE de 
León, José Luis Rodríguez 
Zapatero, dijo ayer que el 
sindicato Unión de Campesi
nos Leoneses (UCL) montó 
la supuesta operación irregu
lar de afiliación al PSOE 
para intentar resurgir del 
proceso de “retroceso y li
quidación" en que, según él, 
se encuentra la organización.

Rodríguez Zapatero hizo 
estas declaraciones a un gru
po de periodistas en los pasi
llos del Congreso al ser pre
guntado por la investigación 
abierta en el partido en torno 
a esas presuntas irregularida
des. Aunque el dirigente so
cialista advirtió que habrá 
que esperar a las conclusio
nes de la investigación, ade
lantó que la situación plan
teada es “un conflicto inter
no" en la provincia de León 
que no tiene nada que ver 
con las posibilidad de influir 
a la hora de elegir delegados 
para el congreso federal del 
PSOE. Insistió Rodríguez 
Zapatero en que las presun
tas irregularidades nacen “en 
una organización que no tie
nen nada que ver con el par
tido”, la UCL, y recordó que 
el secretario general de este 
sindicato, Gerardo García 
Machado, así lo ha reconoci
do.

Ajuicio del secretario ge
neral socialista de León el 
debate planteado a conse
cuencia de las afiliaciones 
masivas “se ha descontex- 
tualizado y se ha echado bas
tante imaginación política”, 
ya que, para él, no tiene nada 
que ver con el próximo con
greso federal del partido.

Saéz de Cosculluela inició anoche las investigaciones

El TSJ estudia actuar de oficio en 
las afiliaciones irregulares de León

El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y 
León (TSJCL), José Luis García Ancos, anunció ayer que la 
Fiscalía podría actuar de oficio en el polémico asunto de las 
presuntas afiliaciones irregulares en el PSOE leonés. El dipu
tado socialista, Javier Sáez de Cosculluela, inició anoche la 
investigación sobre las anómalas inscripciones.

León, Madrid (Efe).— José 
Luis García Ancos declaró a 
Radio León que el TSJCL está 
a la espera de conocer si ha 
habido alguna denuncia o que
rella presentada por algún par
ticular por haber sido afiliado 
al PSOE sin su consentimien
to, circunstancia que no está 
confirmada.

García Ancos señaló que 
hasta que el fiscal jefe de la 
Audiencia Provincial de León, 
Félix Herrero Abad, no vuelva 
de vacaciones no se sabrá con 
certeza si ha habido o no de
nuncias de particulares. El fis
cal jefe del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla y León 
reconoció que en el caso de 
que no haya denuncia alguna 
de particulares, la Fiscalía es
tudiará la posibilidad de actuar 
de oficio por un presunto deli
to de falsedad de documento. 
Esta iniciativa no se llevará a 
cabo hasta no conocer la opi
nión del fiscal jefe de la Au
diencia Provincial de León, 
dijo García Ancos.

Seiscientas afiliaciones

Las presuntas afiliaciones 
irregulares en el seno del 
PSOE leonés fueron denuncia
das por la ejecutiva provincial 
socialista ante la federal y 
afectan a unas 600 afiliaciones 
en las agrupaciones de Borre
nes, Laguna de Negrillos, Ali
ja del Infantado, Val de San 
Lorenzo y Brañuelas.

Por su parte, el diputado so

cialista, Javier Sáez de Coscu
lluela, inició anoche en León la 
investigación, que él mismo 
encabeza, sobre las presuntas 
afiliaciones irregulares al 
PSOE

Javier Sáez de Cosculluela 
declaró que investigará “in 
situ” las presuntas afiliaciones 
irregulares al partido en León 
y anunció que abrirá expedien
tes disciplinarios si detecta ac
tuaciones “anti estatutarias”. 
Sin embargo, Cosculluela re
cordó que será la ejecutiva fe
deral del partido la que decida 
estas presuntas sanciones ya 
que él no tiene potestad san- 
cionadora y, según dijo, no es 
más que “un mandatario para 
restablecer la credibilidad de 
nuestro censo” de afiliados.

Mandato

Cosculluela viajó a León 
con el “mandato claro y taxati
vo de la ejecutiva del PSOE de 
aclarar este proceso para 
que nadie tenga dudas de 
que en este partido no hay 
un solo afiliado contra su 
voluntad".

El diputado socialista presi
dió anoche una asamblea en la 
agrupación socialista de Bo
rrenes para conocer si los nue
vos militantes se afiliaron vo
luntariamente o si todo obede
ce a una operación coordinada 
desde el sector crítico del par
tido, tal y como denunció días 
atrás la ejecutiva provincial. 
Para ello, Cosculluela realizó
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Saéz de Cosculluela.

una comprobación personal de 
cada una de las presuntas 
irregularidades, ya que, se
gún explicó, “la documenta
ción es aparentemente co
rrecta, pero nos falta la ma
nifestación de los interesa
dos”.

Tras la asamblea de anoche 
en Borrenes, Cosculluela cele
brará otras hoy con los afilia
dos de Santa María del Páramo 
y mañana con los de Astorga, 
reuniones a las que asistirán 
los secretarios regional y pro
vincial de Organización del 
PSOE, Ramón Lagunilla y 
Francisco Fernández, respecti
vamente.

El ex ministro presentará su 
informe definitivo, elaborado 
después de sus tres días de es
tancia en León, probablemente 
el 10 de enero “porque hay que 
cerrar los listados para la cele
bración del congreso provin
cial del partido”, según dijo el 
secretario de Comunicación de 
la ejecutiva provincial, Miguel 
Martínez.

El PP cierra su 
organigrama 
regional

Valladolid. (leal).— El PP 
regional cerró su organigrama 
regional con el nombramiento 
de los siete secretarios de área y 
de los cinco miembros de desig
nación directa por el presidente 
Juan José Lucas.

La designación de los nuevos 
integrantes de la ejecutiva regio
nal se produjo en la reunión ex
traordinaria de la junta directiva 
que presidió José María Aznar. 
En la misma reunión Manuel Es- 
tella fue designado presidente de 
la comisión electoral regional.

El organigrama del PP regio
nal, surgido del congreso cele
brado en Salamanca a finales de 
septiembre, se completa con la 
designación del presidente de 
las Cortes regionales para presi
dir la comisión electoral, que ad
quiere nueva dimensión con la 
cercanía de las consultas electo
rales. Estella adquiere de esta 
manera nuevo protagonismo en 
el PP y se coloca en un lugar 
privilegiado en la cúpula regio
nal, detrás del presidente y del 
secretario general. Además, 
otros miembros de la ejecutiva 
regional pasan a desempeñar 
responsabilidades de área con 
rango de secretarios.

De la comisión de acción so
cial se encargará María Cruz Ro
dríguez Saldaña, directora ge
neral de Servicios Sociales de la 
Junta. Otro alto cargo de la Jun
ta, Pascual Fernández, director 
general de Tributos y Política 
Financiera, ocupará la secretaría 
de estudios económicos. El al
calde de Iscar, Alejandro García 
Sanz, es el nuevo secretario del 
área municipal; la ex procura
dora regional María Dolores 
Otero se encargará de la oficina 
parlamentaria José Carlos Mon- 
salve Rodríguez, procurador por 
Segovia es uno de los nuevos 
miembros de la ejecutiva del PP.

Segovia recibe 38 millones 
de pesetas para la mejora 
de infraestructuras rurales
Valladolid. (leal).— El con

sejero de Agricultura, Isaías 
García Monge, firmó ayer ma
ñana en Valladolid convenios de 
colaboración por un importe de 
175 millones de pesetas con las 
diputaciones de Segovia, Avila, 
Burgos y Zamora y con 16 man
comunidades de la región para la 
conservación y mejora de in
fraestructuras viarias rurales.

A la provincia de Segovia se 
destinarán 38 millones: cinco 
para la Diputación Provincial 
para el plan de trabajos bianual 
en 23 municipios, 13 millones 
Para la mancomunidad de Pina
res, y 20 millones para la Man
comunidad del Eresma.

A esta firma asistieron por Se
govia el presidente de la diputa
ciones , Atilano Soto, el vicepre
sidente segundo de la corpora
ción Luis Fuentes y los presiden
tes de la Mancomunidad del 
Eresma, Emilio García y de la de 
Pinares, Mariano Arribas

Las ayudas para estas zonas 
de la región que supondrán una 
inversión de 325 millones de pe
setas, se destinarán para trabajos 
de conservación y mejora de in
fraestructuras viarias locales, 
una tarea “muy costosa”, según 
García Monge, quien destacó 
que “en Castilla y León hay 
100.000 kilómetros de caminos 
a cargo de la Consejería”. Con la 
adjudicación de ayudas a las 
mancomunidades se pretende 
“dotarlas de un nuevo contenido 
porque hasta ahora sólo se dedi
caban a los residuos sólidos”, 
añadió García Monge.

Por provincias, la mayor cuan
tía corresponde a Burgos, que 
recibirá 45 millones de pesetas: 
20 para la Diputación Provincial 
(compra de maquinaria) y 25 
para las mancomunidades de Ri
bera de Duero-Comarca de Roa 
(cinco millones), Ebro-Ncla (seis 
millones), Norte-Trueba-Jerea 
(cuatro millones), y Oña-Bure-

Luis Fuentes en primer plano junto al consejero de Agricutura, García Monge. t e l e f o t o  e f e

ba-Caderechas (diez millones). 
Cuatro mancomunidades de 
León se repartirán 33,6 millones 
de pesetas y en la provincia de 
Salamanca las ayudas se han con
cedido a dos mancomunidades.

Las cantidades aportadas por

Agricultura han supuesto una 
subvención de hasta el 70 por 
ciento del precio de la maquina
ria necesaria para los trabajos, 
con un límite máximo de once 
millones por maquinaria adqui
rida sin rebasar los catorce mi

llones por entidad beneficiaría. 
Por otro lado, se subvenciona 
hasta el 50 por ciento del presu
puesto correspondiente al plan 
de trabajo que se desarrollará 
durante dos años, con una can
tidad máxima de seis millones.
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La infanta doña 
Pilar de Borbón 
visitó “Las 
Edades del 
Hombre”

Salamanca (Efe).— La infan
ta doña Pilar de Borbón visitó 
ayer durante dos horas, en Sala
manca, la exposición “Las Eda
des del Hombre", que, según 
dijo a Efe, le impresionó grata
mente porque presenta “lo que 
ha sido la Humanidad, desde que 
comienza y su andadura, sin juz
gar".

Acompañada de José Velicia, 
comisario de la exposición, doña 
Pilar de Borbón no quiso desta
car algún aspecto concreto, ya 
que. según dijo, le interesa “el 
conjunto, la imaginación y la de
licadeza con que está trazada el 
alma humana y lo que es la Hu
manidad".

La hermana del Rey señaló el 
contraste que representan en la 
propuesta cultural “los cuadros 
del siglo XII, las obras de Ve
nancio Blanco e incluso la músi
ca de bakalao”, y en su recorrido 
se detuvo especialmente en la 
capilla de Anaya.

Acompañada también por el 
conde de Orgaz y familiares de 
éste, la infanta hizo la visita sin 
protocolo, con una discreta pre
sencia policial, y recorrió la ex
posición entre el abundante pú
blico que acudió a las catedrales 
salmantinas.

Según indicó a Efe el comisa
rio general, José Velicia, doña 
Pilar le manifestó que los Reyes 
Don Juan Carlos y Doña Sofía 
tienen prevista la visita a la ex
posición, aunque la fecha aún no 
está fijada.

Desde el pasado día 4, en que 
se abrió al público la propuesta 
titulada “El contrapunto y su 
morada", han pasado por las dos 
catedrales y el claustro 75.000 
personas, señaló el comisario 
general, quien al mediodía deci
dió que no se cerraran las puertas 
como es habitual ante la gran 
afluencia de personas que a esa 
hora se encontraban en la plaza 
de Anaya en espera de entrar.

El horario de la muestra du
rante estos días festivos es el si
guiente: Día 31 de diciembre, de 
10,00 a 14,00 horas. Día I de 
enero, cerrada durante todo el 
día. Todos los demás días se ri
gen por el horario normal.

Agrícola Navarense 
Tiene a bien convocar a sus partícipes a la

JUNTA GENERAL 
EXTRAORDINARIA

Que se celebrará el próximo día 2 de Enero 
de 1994, a las 11 horas en primera convoca
toria y a las 11,30 horas en segunda convoca
toria. El lugar de celebración de dicha Junta 
será en el Ayuntamiento de esta localidad 
para tratar y acordar conforme al Orden del 
día establecido. •

Nava de la Asunción, 20 de Diciembre de 
1003.

CLUB WINDSS’OR
Desea a clientes y amigos 

unas FELICES FIESTAS y próspero 
AÑO NUEVO.

Y a la vez comunica que permanecerá 
cerrado los días:

24, 25 y 31 de Diciembre y 1 de Enero
Carretera Madrid-La Coruña, km. 88 

VILLACASTIN (Scgoviu)

Club después de las 6 tarde
Teléfono 21 32 14

Según el presidente de CECALE, Fernández Lobato

“La Agencia de Desarrollo debe ser 
el detonante de nuestra economía”

“El despegue definitivo de la Agencia de 
Desarrollo Regional en 1994 debe ser el de
tonante para sacar a la economía de Castilla 
y León de la crisis Qque allá por 1992 ya 
anunciamos que llegaría. Si a ello le unimos 
el actual clima de diálogo que existe en esta 
Comunidad entre sindicatos y empresarios,

lo lógico es que éste se plasme en algo con
creto, como ya ha recomendado el Consejo Eco
nómico y Social”. Con estas palabras resume el 
presidente de la Confederación de Organizacio
nes Empresariales de Castilla y Lerm (CECA
LE), José Elias Fernández lobato, la impresión 
que tiene sobre lo que se avecina.

Valladolid. (leal)."— La 
famosa y manida crisis es di
vidida por Fernández Lobato 
en dos partes, antes y des
pués de las elecciones. "An
tes —comenta— nos conta
ron que no era la cosa tan gra
ve como decíamos algunos, a 
los que nos llamaron catastro- 
fistas, y después tuvieron que 
darnos la razón. Significativo 
fue también el fracaso de las 
negociaciones sobre el pacto 
social, que obligó al Gobierno 
a iniciar las reformas con seis 
meses de retraso".

El descenso en la inversión 
en bienes de equipo y en la pro
ducción industrial, la caída de la 
demanda intema, el PIB nega
tivo y la atonía en el sector de la 
construcción son datos negati
vos que según el presidente de 
CECALE han comenzado a va
riar en octubre, “con algunos 
signos de mejora que permiten 
pensar en positivo al tocar fon
do la crisis”. A juicio de los 
empresarios en 1994 se genera
rá empleo, pese a que el paro 
ascenderá hasta el 24 por cien
to. De todas formas, los dese
quilibrios estructurales de las 
empresas españolas y castella- 
noleonesas provocan que éstas 
no puedan competir en las me
jores condiciones en el Merca
do Unico, sobre todo por la ri
gidez del sistema laboral, que al 
parecer provoca el rechazo de 
las inversiones extranjeras.

Otra “pega" son por ejemplo 
las aportaciones de las empre
sas al sistema de la Seguridad 
Social, que suponen más del 50 
por ciento del presupuesto de 
este ente, situación que para 
Fernández Lobato debe arre
glarse con otras cauces de fi
nanciación, como por ejemplo 
el Impuesto sobre el Valor Aña
dido. “La política monetarista 
del Gobierno —explica—,

“La atonía en la construcción ha comenzado a variar”. pe ñ a l o s a

que se pavoneaba de la forta
leza de la peseta, es otra de las 
rigideces que se corrigió con 
el tiempo —tres devaluacio
nes—, algo parecido a lo que 
ocurrió con la fiscalidad. pues 
en diez años las empresas han 
soportado el mayor incremen
to de presión y ahora hay 
exenciones positivas, salvo el 
IAE, que es injusto porque no 
grava los beneficios, sino el 
tamaño de la empresa", ajui
cio de Fernández Lobato.

Huelga general

Sobre la polémica huelga 
general convocada por los sin
dicatos para el 27 de enero 
próximo, José Elias Fernán
dez Lobato dice que no es po
sitiva. porque considera que 
primero debe lograrse la paz 
social, al ser lo que miran los 
inversores. “El clima de des
confianza generado por una 

huelga general no sirve de 
mucho, y es mejor luchar por 
la competitividad de las em
presas, que es lo mismo que 
luchar por los puestos de tra
bajo". En este sentido, el má
ximo representante de los em
presarios castellanoloneses 
criticó el hecho de que por 
ejemplo en España existan 
este año aumentos salariales 
medios del seis por ciento 
cuando el paro se ha incre
mentado hasta más allá de los 
tres millones y medio de per
sonas sin trabajo.

El presidente de CECALE 
pide para el 94 que el acuerdo 
para la financiación de las py- 
mes continúe, lo que unido al 
impulso de la citada Agencia 
de Desarrollo Regional en las 
Cortes "fomentará el desarro
llo industrial en esta región y 
colaborará para superar las ca
rencias estructurales”.

Lucas pide que 
la región 
cogestione el
Centro Territorial 
de RTVE

Valladolid. (leal).— El presi
dente de la Junta, Juan José Lu
cas, propuso ayer en Valladolid 
al director general del Ente Pú
blico RTVE, Jordi García Can- 
dau, que Castilla y León sea la 
comunidad pionera en la co- 
gestión de su Centro Territo
rial, a través de una fórmula 
jurídica todavía sin definir en 
la que haya un órgano ejecuti
vo con representación de am
bas partes, que sirva además 
como ejemplo para la gestión 
de la televisión pública a nivel 
nacional.

Por su parte. García Candau 
manifestó que antes de tomar 
una decisión sobre este fórmula 
debe escuchar a todos los presi
dentes autonómicos, pues al pa
recer no hay criterios unifor
mes. “Hay alguna iniciativa 
singular como es la de Castilla 
y León —explicó—, que plan
tea la posibilidad de la coges- 
tión y que es imposible con la 
legislación actual, pues antes 
hay que plantear la modifica
ción del estatuto de RTVE, que 
no permite ningún tipo de 
transferencias”.

Lucas, que calificó el encuen
tro como positivo “a pesar de 
producirse dos años y medio 
después de nuestra llegada”, in
dicó que el objetivo del Ejecuti
vo regional es aumentar la pro
gramación regional una o dos 
horas, “sin despilfarrar el dinero 
y garantizando los puestos de 
trabajo, con una televisión más 
conectada con la realidad regio
nal. incluso con una ventana en 
la programación nacional”.

Castilla y León es la única 
comunidad autónoma que ha 
planteado a García Candau la 
posibilidad de cogestión del 
Centro Territorial, aunque Lu
cas se mostró contrario a un con
trato—programa “sin participa
ción en la responsabilidad infor
mativa y en la profundización 
del sentido autonómico".

Cobertura informativa

El presidente de la Junta re
cordó también la necesidad de 
dar mejor cobertura informativa 
en provincias como Soria, Avila, 
Zamora o Falencia.

El director general del Ente 
Público RTVE insistió que no 
existe un criterio uniforme en
tre los presidentes autonómi
cos sobre la futura gestión de 
los centros territoriales, aun
que reconoció que Castilla y 
León es la única región que ha 
planteado la citada fórmula de 
la cogestión. algo que podría 
estudiarse el año que viene tras 
la presentación del Plan Estra
tégico de RTVE.

García Candau señaló en este 
sentido que un acuerdo global no 
será fácil —planteó la posibili
dad de dos o tres grandes grupos 
que abarquen a todas las autono
mías implicadas—, e insistió en 
que el esfuerzo económico para 
reflejar todos los días algo más 
que la mera información hace 
necesario un convenio de finan
ciación.
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El Gobierno prevé una inflación de 3,5% para el próximo año Convalidada la reforma
El Pleno del Congreso aprobó los 

Presupuestos para 1994
laboral con 317 votos a 

favor y 22 en contra

El Pleno del Congreso aprobó ayer la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado para 1994, que prevé un gasto consolidado 
para el conjunto de las administraciones públicas de más de 28,6 
billones de pesetas frente a unos ingresos de 22,8 billones.

Madrid (Efe).— La Cámara 
dio su visto bueno después de 
ratificar todas las enmiendas in
troducidas en el Senado, salvo la 
del PP que rebajaba el IVA para 
las obras contratadas por las ad
ministraciones públicas, incor
porada al texto por un despiste 
de los socialistas en la votación. 
Además, el Congreso aprobó la 
llamada “ley de acompañamien
to”, que prevé incentivos fisca
les para las empresas, sobre todo 
pequeñas y medianas, con el fin 
de crear el marco adecuado para 
la creación de empleo.

Algunas de las modificacio
nes introducidas en el Senado 
son las que trasladan a los Presu
puestos el acuerdo alcanzado 
por el Consejo de Política Fiscal 
y Financiera sobre cesión del

Sit o  quier es
nosotros
PODEMOS2

MINISTERIO DE ASUNTOS SOCIALES

Real Patronato de Prevención 
y de Atención o Personas con Minusvalía 

IRPF a las comunidades autóno
mas. el aumento en 0.5 puntos de 
la cuota de los trabajadores para 
desempleo y el pago mepsual a 
los ayuntamientos de la parte 
correspondiente a su participa
ción en los ingresos del Estado. 
En conjunto, las enmiendas in
troducidas en la Cámara Alta y 
ratificadas ayer suponen un au
mento de unos 15.000 millones 
de pesetas, tanto en los ingresos 
como en los gastos.

En el breve tumo de fijación 
de posición, Joaquín Almunia 
(PSOE) afirmó que los Presu
puestos aprobados contribuirán 
al comienzo de la fase de la re
cuperación económica, afirma
ción compartida por Francesc 
Homs (CiU) quien además dijo 
que representan un primer com

Mflii soluciones para la accesibilidad 
a!medio urbano a la vivienda, 
a la educación, a! trabajo 
¡f a la vida social

promiso de contención del gasto, 
reducción del déficit y fomento 
de la actividad productiva. El 
portavoz del PP, Rafael Arias 
Salgado, acusó al Gobierno de 
no hacer un esfuerzo “serio y 
riguroso" para reducir el déficit, 
mientras que Pedro A. Ríos (1U) 
dijo que la aprobación de los 
Presupuestos es “la segunda ino
centada del día"; la otra era la 
reforma del mercado laboral.

Los grandes objetivos que el 
Gobierno se ha trazado con estos 
Presupuestos son la contención 
del gasto, el mantenimiento de la 
protección social, la continuidad 
en el esfuerzo inversor y la in- 
centivación fiscal de la inversión 
y de la creación de empleo. El 
objetivo oficial de inflación ha 
sido fijado en el 3,5% (en torno 
a un punto por debajo de lo pre
visto para 1993), mientras que 
los cálculos sobre el mercado de 
trabajo cifran en un 0.7% el des
censo del empleo.

Madrid (Efe).— El Pleno del 
Congreso convalidó ayer, con 
317 votos a favor, 22 en contra y 
2 abstenciones, el Decreto Ley 
sobre Medidas Urgentes de Fo
mento de Ocupación y, por una
nimidad, aprobó su tramitación 
como proyecto de ley. La refor
ma laboral, que ha provocado la 
convocatoria de una huelga ge
neral para el 27 de enero, contó 
con el apoyo de los grupos So
cialista, Popular. CiU. PNV y la 
mayoría de integrantes del Gru
po Mixto y fue rechazada por IU, 
Coalición Canaria, y Ezquerra 
Republicana de Cataluña.

El ministro de Trabajo, Juan 
Antonio Griñán, reconoció que 
el decreto no resolverá el proble
ma del paro “al día siguiente" de 
su plena aplicación, pero afirmó 
que favorecerá la contratación y 
anunció que cualquier acuerdo 
entre empresarios y sindicatos 
sobre reforma laboral podría in
cluirse en los proyectos de ley. 
Lamentó la imposibilidad de al
canzar un pacto social con em
presarios y sindicatos, comentó 
que “no me corresponde decla
rar culpables, pero responsables 
somos todos" y señaló que "aún 
podría ser posible lograr un 
acuerdo de rentas, que era el ob
jetivo inicial de la negociación".

El portavoz del IU, Ricardo 
Peralta, señaló que esta reforma 
“es más dura que la que dio lugar 
a la huelga general del 14-D y 
destacó que consagra la privati
zación de los servicios de colo
cación, al tiempo que supone un 
incremento de la precariedad en 
el empleo. Peralta criticó que se 
incluyan los contratos a tiempo 
parcial y aprendizaje, en el que 
cualquier trabajador que no ha 
cumplido los 25 años puede ser 
contratado como aprendiz, aun
que tenga una amplia experien
cia laboral.

Proyecto de ley

El portavoz del Grupo Vasco. 
Emilio Olavarria, se mostró de 
acuerdo con el decreto-ley y pi
dió al Ejecutivo que lo convierta 
en proyecto de ley. ya que “con
tiene aspectos esenciales que de
ben ser regulados por los pode
res públicos, por lo que sería ne
cesario contar con una ley con su 
correspondiente debate parla
mentario". Olavarria se mostró 
de acuerdo con los contratos de

Nuevas medidas
El Consejo de Ministros, 

que comenzó a las 9,30 horas 
tiene previsto aprobar hoy 
dos proyectos de ley por los 
cuales introducirá cambios 
en algunos apartados del Es
tatuto de los Trabajadores y 
creará las empresas de traba
jo temporal. El vicepresiden
te primero del Congreso de 
los Diputados. José Beviá. 
reveló ayer esa intención del 
Gobierno, con la que com
plementa disposiciones an
teriores de reforma del mer
cado laboral, como el pro
yecto de ley de Medidas Ur
gentes de Fomento de la 
Ocupación.

Griñán, ministro de Trabajo.

aprendizaje, de relevo y en prác
ticas. y con que los convenios 
colectivos incluyan estos contra
tos para hacer más racional el 
actual sistema.

El portavoz de Coalición Ca
naria, José C. Mauricio, dijo, 
en contra de lo manifestado por 
el ministro, que todavía no se 
ha agotado el tiempo de la ne
gociación y pidió al Gobierno 
que abra un debate con grupos 
parlamentarios y agentes so
ciales.

El Grupo Mixto apoyó ma- 
yoritariamente el Decreto Ley 
sobre Reforma Laboral, a ex
cepción de Ezquerra Republi
cana de Cataluña, aunque por
tavoces de las distintas forma
ciones expresaron sus reservas 
y algunos condicionaron su 
voto favorable a la tramitación 
por proyecto de ley.

El portavoz del Grupo Socia
lista. Francisco Arnau. dijo que 
con la reforma “no se trata de 
meter el dedo en el ojo de los 
trabajadores, sino de aplicar las 
medidas laborales que exige el 
siglo XXI". Amau, que afirmó 
estar plenamente de acuerdo con 
los postulados del Gobierno res
pecto a la reforma del mercado 
laboral, agregó que su grupo hu
biera deseado que fuera con el 
consenso de los sindicatos, pero 
esto no ha podido ser y el Go
bierno no puede permitir que la 
situación siga tal y como se en
cuentra.

El Consejo de hoy será el 
último de este año y se ade
lanta en dos días a su fecha 
habitual para no coincidir el 
viernes con la festividad de 
Nochevieja. Está presidido 
por Felipe González y asis
ten todos los integrantes del 
Ejecutivo.

Durante la reunión está 
previsto asimismo que el Ga
binete dé el visto bueno a la 
realización de obras en el tra
mo La Cañiza-Batallanes, de 
la autovía Rías Bajas, por un 
importe en torno a los 12.(X)() 
millones de pesetas, infor
maron fuentes del Ministerio 
de Obras Públicas.
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El Banco de España decidió ayer intervenir la entidad bancaria para sanearla

El nuevo equipo gestor de Banesto se 
reúne con Mario Conde y su consejo

El nuevo equipo gestor 
de Banesto, nombrado 
ayer por el Banco de Espa
ña, se encuentra reunido, 
a la hora de cerrar esta 
edición, en la sede central 
del banco, en la calle Alca
lá, con los miembros del 
antiguo consejo de admi
nistración entre los que se 
encuentra Mario Conde, 
según supo Efe de fuentes 
de la entidad financiera.

Madrid (Efe).— Los inte
grantes del equipo gestor 
nombrado por el Banco de 
España llegaron a la sede del 
Banesto pasadas las 10.00 de 
la mañana y poco después se 
reunieron con los compo
nentes del anterior consejo 
de administración. A la reu
nión asisten Alfredo Saenz 
Abad, hasta ayer vicepresiden
te del BBV, que actuará como 
nuevo presidente de Banesto; 
Ildefonso Ayala, consejero del 
Banco Popular; Marcial Pórte
la. director general de Argen
taría; Epifanio Ridruejo, con
sejero del BCH y Matías Ro
dríguez Inciarte, consejero del 
Santander, todos ellos nom
brados ayer por el Banco de 
España.

Fuentes de la entidad finan
ciera no precisaron si a la reu
nión asisten todos los compo
nentes (18) del antiguo conse
jo administrativo de Banesto.

El gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, afir
mó anoche que los clientes de 
Banesto “pueden estar seguros 
de que no van a tener ningún 
problema” y añadió que deben 
guardar “absoluta tranquili
dad" ante la decisión de susti
tuir los actuales órganos de ad
ministración del banco. En de
claraciones a TVE. Rojo ase
guró que la seguridad de los 
depósitos de los clientes de 
esta entidad “está más allá de 
sus problemas” ya que “el 
Banco de España está detrás de 
las obligaciones de Banesto 
frente a sus depositantes y 
frente a los mercado naciona
les e internacionales”.

Rojo indicó que el nuevo ór-

JP Morgan habría anunciado a Conde su retirada
JP Morgan, el banco de ne

gocios norteamericano, su
puestamente informó hace cin
co días al entonces presidente 
de Banesto, Mario Conde, de 
sus intenciones de deshacerse 
de su posición en el banco es
pañol, dijeron ayer a Efe fuen
tes solventes. Este habría sido, 
según las fuentes, “uno de los 
fundamentales detonantes” 
que llevó ayer al Banco de Es
paña a intervenir Banesto ya 
que, “sin el apoyo financiero 
de JP Morgan, el actual equipo 
directivo de Banesto estaba in
capacitado para hacer frente a 
la gestión del banco".

Alfredo Saenz Abad. t e l e f o t o  e f e Mario Conde. t e l e f o t o  e f e

gano de administración de Ba
nesto. nombrado por el Banco 
de España, se ocupará de la 
gestión de la entidad y de su 
seguridad y será el encargado 
de elaborar un plan de sanea
miento, tras estudiar la situa
ción del banco. El gobernador 
del Banco de España calificó 
la decisión de este organismo 
de sustituir a los órganos de 
Banesto de “medida dolorosa" 
que persigue el saneamiento 
de la entidad y un futuro de 
estabilidad. La máxima autori
dad monetaria expresó su con
vencimiento de que Banesto 
“tiene futuro" y “puede ser sa
neado", al tiempo que subrayó 
que la medida adoptada por el 
Banco de España “hará más 
sólido y más firme el entrama
do bancario del país".

Supervisión

El Boletín Oficial del Esta
do publica hoy la resolución 
del Banco de España por la que 
se acuerda la sustitución provi
sional del consejo de adminis
tración y de cualquier otro ór
gano de administración de Ba
nesto y se designan adminis
tradores provisionales. Dicha 
sustitución ha sido realizada 
de acuerdo con la Ley de Dis
ciplina e Intervención de las 
Entidades de Crédito. "El

Según dichas fuentes, que 
exigieron el más absoluto de 
los anonimatos. Conde, acom
pañado de sus más altos aseso
res, viajó a Nueva York el pa
sado 23 de diciembre para 
mantener una “importante reu
nión de estrategia" en la sede 
central de JP Morgan en Wall 
Street. La reunión duró más de 
seis horas y, al parecer, fue “un 
auténtico examen" para Mario 
Conde y su equipo. Esta habría 
sido la reunión en la que JP 
Morgan le habría informado a 
Conde de sus intenciones de 
retirarse de su posición en Ba
nesto (del 8,17%) “en la mayor 

mencionado órgano de admi
nistración provisional queda 
bajo la directa supervisión del 
Banco de España, por haber 
sido designado en el ejercicio 
de las facultades públicas que 
la ley confiara a éste", según la 
nota que publicó ayer el Banco 
de España. La misión de este 
consejo es mantener la gestión 
normal de la entidad, confec
cionar un programa de. sanea
miento en colaboración con el 
Banco de España y, en defini
tiva, asegurar la estabilidad y 
el futuro de la entidad.

El ministro de Economía, 
Pedro Solbes, y el gobernador 
del Banco de España, Luis An
gel Rojo, comparecerán maña
na, a iniciativa del Gobierno, 
ante la Comisión de Economía 
del Congreso, para explicar la 
situación de Banesto.

Banesto abrió hoy con nor
malidad todas sus sucursales, 
un día después de la decisión 
del Banco de España. La 
afluencia de clientes a las ofi
cinas del banco era esta maña
na en toda España la habitual 
de cualquier día y no se detec
taron colas de clientes que pre
tendieran retirar sus ahorros.

Bajada en la Bolsa

El índice general de la Bolsa 
de Madrid perdía a mediodía 

brevedad". Entre los motivos 
de esc deseo de retirada está el 
que JP Morgan recibió una se
rie de datos procedentes de la 
auditoría que Price Watcrhou- 
se realiza sobre Banesto y que 
reflejarían una “situación fi
nanciera mucho más débil" de 
la que Conde les había expues
to. Las fuentes consultadas no 
quisieron concretar el total del 
“agujero" de Banesto. Ade
más, el hecho de que la puesta 
en el mercado del tercer tramo 
de la ampliación de capital de 
Banesto “no fuese atractivo 
para los inversores internacio
nales" desaconsejaba su colo

5,42 puntos hasta situarse de 
forma provisional en el 
313,92. Este descenso está 
provocado por la fuerte depre
ciación que sufre el sector ban
cario, cuyo índice sectorial 
pierde más de diez puntos, tras 
la decisión del Banco de Espa
ña de sustituir los órganos de 
administración de Banesto. 
Los mayores descensos en este 
grupo fueron para el Banco 
Central Hispanoamericano, 
que baja un 5,7 por ciento, 
BBV, que retrocede 5 por cien
to, Santander, con caída del 4 
por ciento y Popular que pier
de un 2 por ciento.

El delegado la sección sin
dical de UGT en Banesto-Ma- 
drid, Florentino Chico, dijo 
hoy que la destitución y nom
bramiento de un nuevo equipo 
gestor del banco por parte de la 
autoridad monetaria “nos ha 
pillado a todos de improviso, 
no nos esperábamos esto". 
“Desde el punto de vista de 
UGT —dijo— trataremos de 
proteger todos los puestos de 
trabajo, aunque respecto a la 
situación económica del banco 
no nos corresponde a nosotros 
opinar, pues el Banco de Espa
ña ha nombrado un nuevo 
equipo gestor que es quien tie
ne que informar sobre los 
asuntos económicos". 

cación y, como efecto secun
dario, “reducía el interés de JP 
Morgan en Banesto desde el 
punto de vista del simple cobro 
de comisiones". El pasado mes 
de febrero Banesto anunció 
una ampliación de capital de 
130.000 millones de pesetas, 
la mayor jamás realizada por 
un banco español, de la cual 
sólo se han cubierto cerca de 
95.000 millones de pesetas.

Fuentes oficiales de JP Mor
gan consultadas por la agencia 
Efe no desmintieron esta infor
mación y se limitaron a refu
giarse tras el habitual “sin co
mentarios".

El Parlamento 
vasco analizará 
la petición de 
tregua de un 
preso etarra

Vitoria (Efe).— La Comisión 
de Derechos Humanos del Parla
mento vasco se reunirá mañana 
para estudiar la carta remitida 
por José Miguel Sueskun Sanz, 
antiguo agente de la Ertzaintza 
condenado a 24 años de cárcel 
por colaborar con ETA, en laque 
hace un llamamiento a la organi
zación terrorista para que “cese 
en su lucha armada". Esta carta 
fue enviada hace unas semanas 
desde la cárcel de Nanclares de 
Oca al presidente del Parlamen
to vasco, Joseba Leizaola, con el 
objetivo explícito de que su con
tenido fuera divulgado, debatido 
y apoyado por los diferentes gru
pos de la Cámara.

Sueskun consideraba en la 
carta que este cese de la acción 
terrorista debe ser “indefinido o, 
al menos, un paréntesis que con
lleve el entendimiento entre to
dos dejando definitivamente 
aparcada la vía de las armas". 
Sueskun reclamaba a los parti
dos políticos que “apoyen seria
mente" el acuerdo para la nor
malización y pacificación de 
Euskadi, en especial los puntos 
que hacen referencia a las vías 
de reinserción y al fin dialogado 
de la violencia. Desvinculado de 
las Gestoras pro Amnistía, suge
ría a esta organización que “pre
gunten a los presos si son parti
darios de que continúe la lucha 
armada". “Soy un preso más del 
entorno penal de ETA —refle
xionaba—. Se me ha tratado de 
arrepentido por no pertenecer al 
colectivo de gestoras, no estoy 
de acuerdo con ello, pero quiero 
dejar claro que soy un vasco 
más. tan vasco como lo eran Kal- 
parsoro (m i 1 i tan te de ET A muer
to al caer de la ventana de una 
comisaría) o Goikoetexa (enzai
na asesinado por ETA)".

BREVES

Francisco García Escalero. 
el enfermo mental acusado de 
matar a, al menos, ocho indigen
tes y marginales en los últimos 
seis años, llegó a invitar a comer 
a una de sus víctimas, una mujer 
a la que. después, decapitó y 
prendió fuego en una furgoneta 
abandonada. Esta mujer, cuya 
identidad se desconoce, es la pri
mera víctima de García Escale
ro, un indigente de 39 años que 
vivía generalmente fuera de la 
casa de sus padres y que pasaba 
periódicas temporadas en el 
Hospital Psiquiátrico Provin
cial, aquejado de una enferme
dad mental no definida y que le 
convertía en una persona muy 
violenta, según la Policía.

El presidente de la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias (FEMP), Francisco 
Vázquez, dijo ayer que “el mu- 
nicipalismo español ha conse
guido su espacio al sol", una vez 
firmado un compromiso con Ha
cienda sobre liquidación en la 
participación de ingresos y ante 
el próximo debate sobre el pacto 
local.
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Tras alcanzarse un “entendimiento ”entre lasRelegaciones deJsraeLy la OLP

El acuerdo sobre la retirada israelí de
Gaza y Jericó depende de Arafat

Israel y la Organización 
para la Liberación de Pales
tina (OLP) han logrado un 
“entendimiento” en torno a 
las divergencias por la reti
rada de Gaza y Jericó, “y 
todo depende ahora de Va- 
ser Arafat”, según fuentes 
israelíes.

Jerusalén (Efe) .—El “en
tendimiento”, informan hoy, 
miércoles, emisarios de la 
prensa israelí en El Cairo, don
de negocian las delegaciones a 
la Comisión Superior de Enla
ce, fue alcanzado con la me
diación activa del ministro 
egipcio de Asuntos Exteriores, 
Amro Musa.

Las divergencias que blo
queaban el acuerdo, y que aho
ra pueden salvarse según esas 
fuentes, están relacionadas 
con asuntos de seguridad, 
como el control en los pasos 
fronterizos de las futuras zonas 
autónomas de Gaza con Egipto 
y de Jericó con Jordania.

También se habrían puesto 
de acuerdo en cómo resolver el 
problema de las zonas de segu
ridad dentro de la franja de 
Gaza, donde existen 16 asenta
mientos judíos habitados por 
unas cinco mil personas, de 
cuya protección se encargará 
el ejército israelí.

El tercer punto de divergen
cia es el de la superficie del 
futuro distrito autónomo del 
pueblo cisjordano de Jericó, en 
cuyo perímetro municipal de 
27 kilómetros residen 35.000 
habitantes.

Al paso de fuentes palesti
nas que negaban la existencia 
de ese documento hoy en la 
capital egipcia, porque “no
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Simón Peres lee la prensa en un momento de respiro durante las negociaciones en El Cairo.

responde ni a las exigencias 
mínimas de la OLP”, otras di
jeron a la radio estatal israelí 
que lo están consultando con 
su líder, Arafat. “Arafat es me
nos flexible que otros dirigen
tes de la OLP pues todo lo ve a 
través del prisma de un Estado 
palestino, y rechaza lo que cree 
que no sirve a su objetivo”, 
informó el jefe de los Servicios 
de Información del ejército, 
general Uri Sagui, a la Comi
sión Parlamentaria para Asun
tos del Exterior y la Defensa.

Estatuto de Autonomía

Las conversaciones sobre 
Gaza y Jericó son la primera 
etapa de la negociación de un

estatuto provisional de autono
mía por cinco años, antes de 
las que Israel y la OLP celebra
rán para acordar la “solución 
permanente” o soberanía en 
los territorios ocupados.

Ante la preocupación de los 
diputados israelíes por el cre
ciente respaldo de los palesti
nos de Gaza y Cisjordania ocu
padas al Movimiento de la Re
sistencia Islámica (MAMAS), 
que impugna las negociacio
nes de paz de la OLP con Is
rael, el general Sagui les ase
guró que “Arafat es apoyado 
por la gran mayoría”.

En opinión de las fuentes 
israelíes, el supuesto entendi
miento servirá de base para 

concluir el postergado acuerdo 
sobre la retirada militar de 
Gaza y de Jericó y la aplica
ción en esas zonas ocupadas de 
un régimen provisional de au
tonomía palestina.

No obstante, si bien el en
tendimiento de El Cairo alla
na las divergencias en los 
asuntos de seguridad, se debe 
terminar aún la negociación 
de los poderes civiles del Go
bierno militar israelí en Gaza 
y Jericó.

Allegados al Gobierno de 
Isaac Rabin afirmaban hoy en 
Jerusalén que Israel “no ha re
nunciado a sus posiciones” 
para alcanzar un “vuelco posi
tivo” en las negociaciones.

Alemania 
deniega la 
entrada al líder 
fascista, 
Yirinovski

Bonn (Efe).— El Gobierno 
de la República Federal de Ale
mania (REA), denegó hoy, miér
coles, la entrada en el país del 
líder del ultranacionalista Parti
do Liberal Democrático (PLD) 
ruso, Vladimir Yirinovski.

Según el viceportavoz del Mi
nisterio alemán de Asuntos Ex
teriores, Martin Erdmann, el ti
tular de la cartera. Klaus Kinkel, 
ha dado la orden a la Embajada 
alemana en Sofía de que se le 
deniege el visado de entrada en 
Alemania solicitado por el polí
tico ruso.

Yirinovski había solicitado 
ayer, martes, en la capital búlga
ra un visado para él y siete acom
pañantes para una estancia de 
dieciocho días en Alemania. 
En el rechazo de la solicitud de 
visado ha sido aplicado el párra
fo siete de la ley de extranjeros, 
a través del cual la entrada en 
Alemania se puede denegar 
cuando mediante la misma los 
intereses del país se ven afecta
dos.

Bombas en Nueva York

Cuatro personas murieron 
ayer al explotar varias bombas 
en diversas áreas del estado de 
Nueva York, informaron fuentes 
policiales. Según esas fuentes, 
dos personas fallecieron al esta
llar un artefacto explosivo en un 
edificio de la ciudad de Roches- 
ter, en el oeste del Estado de 
Nueva York. Otras dos personas 
murieron en otra explosión, ocu
rrida en un almacén de vehículos 
blindados en Cheektowaga, en 
las afueras de Buffalo, ciudad 
también situada en el oeste del 
Estado. Una tercera bomba ex
plotó en una casa del condado de 
Cattaragusu.

Naciones Unidas consigue evacuar a 
cientos de civiles de Sarajevo

Belgrado (Efe).— La evacua
ción de civiles de Sarajevo co
menzó ayer martes con la salida 
de un primer grupo de personas, 
en su mayoría musulmanas y 
croatas bosnias, que consiguió 
llegar al cercano suburbio de 
Lukavica, bajo control de los 
serbios bosnios, según fuentes 
de la misión de la ONU.

Los primeros ocho autobuses 
con cientos de civiles, escolta
dos por la Policía bosnia musul
mana y la Cruz Roja Internacio
nal, abandonaron la estación fe
rroviaria de Sarajevo y, con va
rias horas de retraso, llegaron a 
Lukavica, a pesar de las dudas 
surgidas por la mañana sobre la 
posible suspensión de la evacua
ción.

Conforme a lo previsto, los 
autobuses regresarán desde 
Lukavica al centro de Sarajevo 
para evacuar a otro grupo de ci
viles, según “Radio Croaciá”.

De llegar a buen término, ésta 
será la primera evacuación ma
siva de civiles de la capital bos
nia desde principios de noviem

bre pasado, cuando la Alta Co
misaría de las Naciones Unidas 
para los Refugiados (ACNUR) 
organizó la salida de Sarajevo de 
más de 500 civiles serbios.

Los 1.250 civiles que están 
siendo evacuados, muchos de 
los cuales son enfermos, heri
dos, mujeres y lactantes, espera
ban salir de Sarajevo desde prin
cipios de este año.

Fusilamiento simulado

Un grupo de soldados bosnios 
serbios capturaron a once cascos 
azules canadienses a los que ate
rrorizaron durante dos horas y a 
los que simularon que iban a fu
silar, informaba ayer “The New 
York Times”.

El incidente ocurrió el pasado 
miércoles en Bosnia Herzegovi
na, cerca del frente que separa a 
las tropas bosnias serbios de las 
musulmanas, cuando los cana
dienses, miembros de las fuerza 
de paz de la ONU en la antigua 
Yugoslavia, fueron capturados. 
Al parecer, el incidente los pro
vocó la negativa de las fuerzas 

de paz a trasladar a un soldado 
serbio bosnio herido que murió 
pocas horas antes de los hechos, 
según dijo un oficial canadiense 
a “The New York Times”.

Los soldados serbios bosnios, 
que se encontraban en estado de 
embriaguez, atacaron con ráfa
gas de metralleta el búnker y las 
tiendas de campaña de los cana
dienses, los once cascos azules 
fueron obligados a alinearse 
contra una pared y los serbios 
empezaron a disparar por enci
ma de sus cabezas.

“Nuestros muchachos pensa
ban que estaban muertos”, expli
có el oficial canadiense, que in
dicó que los serbios mataron a 
tiros a un perro que pasaba por 
allí y que el incidente finalizó 
con la llegada de un general ser
bio que consiguió calmar a sus 
tropas.

El capitán Raymond Belan- 
ger, de la unidad canadiense en 
las fuerzas de paz de la ONU, 
confirmó al diario el incidente y 
añadió que se lleva a cabo una 
investigación sobre el caso.

El rey Fahd inaugura el primer 
Consejo Consultivo en la historia 

del reino de Arabia Saudí
Riad (Efe).—El Rey Fahd 

Ben Abdel Aziz inaugura hoy, 
miércoles, el primer Consejo de 
Shura (consultivo) en la historia 
del Reino de Arabia Saudí, in
formó “Radio Riad”.

Los 60 miembros del Parla
mento, designados por el propio 
Rey, juraron anoche ante el mo
narca, que les pidió que “sigan el 
camino del Islam”.

El Consejo, cuyos miembros 
fueron nombrados en agosto pa
sado, podrá “dar consejos” al 
Gobierno, pero no tendrá poder 
legislativo, y si surgen proble
mas entre ambos será el rey 
quien los resolverá.

“Hacemos lo que Dios nos 
manda", dijo el rey Fahd al refe
rirse a las críticas contra él por 
haber nombrado a dedo a los 
miembros del Consejo.

El rey aseguró que su Gobier
no no recibe presiones extranje
ras en su política interior y exte
rior. “No permitimos ninguna 
intervención ni presio- ■ • obre 

el reino de Arabia Saudf’, señaló 
Fahd en referencia a las acusa
ciones hechas contra él por ha
ber formado el Consejo de Shura 
bajo la presión de los países oc
cidentales.

El Consejo de Shura es el pri
mer órgano representativo en 
Arabia Saudí desde que la fami
lia gobernante de Al Saud asu
mió el poder en 1932 en este país 
rico en petróleo.

La formación de este Consejo 
forma parte de las reformas po
líticas prometidas por el rey 
Fahd después de la guerra del 
Golfo, en 1991. Kuwait es el úni
co país de las seis monarquías 
del Consejo de Cooperación del 
Golfo (CCG) que tiene un Parla
mento elegido democráticamen
te. .

Los demás miembros del 
CCG, Arabia Saudí, Emiratos 
Arabes Unidos, Bahrein, Omán 
y Qatar, disponen actualmente 
de consejos consultivos que no 
tienen ningún poder legislativo.
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Asesinado un profesor en un barrio de Argel por presuntos extremistas integristas

El llamamiento de FIS a la lucha armada amenaza 
el diálogo propuesto por el Gobierno argelino

El “diálogo nacional” propuesto por el régimen argelino para 
preparar la transición política se encuentra seriamente amena
zado, tras el llamamiento hecho por el Frente Islámico de Salva
ción (FIS) a favor de la lucha armada.

Argel (Efe).—Los medios po
líticos argelinos predicen hoy, 
miércoles, con pesimismo el cli
ma de tensión que puede rodear 
a la “conferencia nacional del 
diálogo", anunciada para los 
días 25 y 26 de enero próximo, 
si el FIS emprende una nueva ola 
de atentados como promete el 
llamamiento.

En nombre de la dirección del 
FIS, su antiguo responsable de la 
Comisión de Información Abde- 
rrazak Radyam, que vive en la 
clandestinidad desde hace dos 
años, pidió esta semana a los ar
gelinos que “continúen defen
diendo por todos los medios líci
tos su derecho a crear un Estado 
Islámico".

Para el disuelto partido políti
co-religioso, la violencia “con
tra los impíos" es considerada un 
medio lícito de lucha, en la me
dida en que en Argelia se lleva a 
cabo una “guerra santa".

El movimiento integrista afir
mó que quienes se alcen en ar
mas contra el poder serán consi
derados “guerreros y mártires de 
Dios, a los que se les ha prome
tido el Paraíso".

Por otra parte, el profesor y 
escritor argelino Yusef Sebti fue 
asesinado ayer en el barrio de El

Harrach de Argel por presuntos 
extremistas integristas, informa
ron fuentes familiares.

Hasta el momento no se ha 
podido esclarecer las circunstan
cias ni los autores del asesinato, 
aunque se sospecha que pueden 
haber sido extremistas islámi
cos.

Yusef Sebti, de 42 años de 
edad, formaba parte de un grupo 
de escritores y poetas polemistas 
que desde hace 20 años anima
ban los circuios intelectuales de 
la capital argelina.

Menem tiene 
abierta la vía 
constitucional 
para la 
reelección

Buenos Aires (Efe).— El pre
sidente de Argentina, Carlos 
Menem, tiene al fin abierta la vía 
constitucional para la reelección 
como máximo mandatario del 
país en los comicios generales 
de 1995, al ratificar el Senado 
esta posibilidad, contemplada en 
el proyecto de reforma de la 
Constitución de 1853, ayer apro
bado.

El proyecto de reforma cons
titucional dispone la reducción 
del mandato del jefe del Estado 
de seis a cuatro años, con posibi
lidad de reelección por un perío
do consecutivo.

Después de 13 horas de deli
beraciones, la Cámara Alta dio 
luz verde a esta iniciativa legis
lativa. acordada entre Menem y 
el líder del opositor partido 
Unión Cívica Radical (UCR) y 
ex presidente Raúl Alfonsín.

El proyecto establece que el 
Ejecutivo convocará a eleccio
nes para designar a los 305 
miembros de la Asamblea Cons
tituyente encargados de hacer la 
reforma dentro de los 120 días de 
promulgada la ley. Menem co
mentó que, “en principio", la fe
cha de celebración de las elec
ciones será el 20 de marzo pró
ximo. De los 48 miembros de la 
Cámara Alta, 38 votaron por la 
aprobación del proyecto, 7 en 
contra y 3 estuvieron ausentes.

La Policía griega 
desarticula una 
red de asesinos 
satánicos

Atenas (Efe).—La Policía 
griega ha desarticulado una red 
de asesinos satánicos que mata
ban a mujeres jóvenes, las viola
ban y bebían su sangre para cum
plir con ritos de magia negra. 
Según la Policía del distrito ate
niense de Atica, dos soldados de 
19 y 21 años de edad, detenidos 
durante los días de Navidad, 
confesaron ser autores de al me
nos dos crímenes de estas carac
terísticas.

Los implicados, que fueron 
presentados ayer por las autori
dades a los periodistas en Ate
nas, están acusados de asesinar 
hace un año a una muchacha de 
14 años, a quien raptaron, viola
ron y quemaron, lo que causó un 
gran incendio en la zona de Ko- 
ropí. cerca de Atenas.

Como único resto de la vícti
ma, la Policía sólo encontró su 
cabeza.

Además, los acusados rapta
ron. hace seis meses, a una ca
marera de 31 años, madre de dos 
menores, la violaron y asesina
ron.

Aparentemente, los dos sol
dados eran líderes de una orga
nización satánica integrada por 
entre 15 y 20 jóvenes, que lleva
ban a cabo ceremonias de magia 
negra, bebían la sangre de sus 
víctimas, que extraían con jerin
gas. y también las de perros.
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